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Radar

Grande FeSTa
a virada de ano proporcionada aos maravilhenses na avenida araucária foi 

muito comemorada por todos. Bem organizada e com show de luzes e fogos. Parti-
cipação maciça da comunidade. aqui dos altos, na nossa sede, pudemos acompa-
nhar os festejos. Que esse clima permaneça em todos durante o ano que se inicia.

LICITAÇÕES
diante de tantos desmandos de alguns gesto-

res públicos, estão sob análise no Senado Federal 
as modificações da Lei de Licitações, a famosa Lei 
8666/93, que permite aos de má fé utilizarem apa-
drinhamentos em obras e compras. Favorece uns 
e prejudica outros. não há transparência. devem 
ser eliminadas as cartas-convite e tomada de pre-
ços (geralmente cheia de distorções) e utilizar para 
aquisições e contratações o pregão e a concorrência 
pública. É um procedimento que deveria ter sido 
adotado sempre. Verbas públicas devem ser usadas 
a favor de todos, na melhoria das condições de vida.

Prefeita na Líder i
durante a semana a nossa prefeita, 

rosimar Maldaner, participou do progra-
ma atualidades, quando fez um relato 
das atividades desenvolvidas em 2014 e o 
projeto de ações para 2015. Muito provei-
tosa a visita na rádio, pois pôde transmitir 
a toda comunidade o que foi realizado e 
o que pretende realizar. Muito questio-
nada pelos repórteres, deu respostas a 
todas as perguntas e refutou sobre a falta 
de médicos e medicamentos, afirmando 
que isso não é a realidade. Sobre a obra 
da rua coberta, falou que o local, embora 
não muito aceito por alguns, é o ideal, por 
não prejudicar a ninguém, pois ambos os 
lados são de imóveis da municipalidade. 
Sobre sua maior obra neste mandato, ela 
foi enfática em dizer que é o saneamento 
da cidade, e que sua meta agora é dotar o 
município com a subestação da Celesc.

Prefeita na Líder ii
Quanto à situação do município no 

aspecto econômico, disse a prefeita que 
Maravilha é um dos poucos que estão com 
suas contas em dia, com sólida situação 
financeira, e que apesar de o ano 2014 ter 
sido atípico, em virtude da Copa e elei-
ções, pode-se considerar que foi um bom 
ano. Quanto ao projeto de construção das 
casas populares, a parte do município está 
concluída, estando com atrasos na Caixa 
econômica Federal, que exigiu cláusulas 
contratuais que não podem estar inseridas 
nos contratos, o que será, segundo a mes-
ma, com brevidade solucionado. Gosta-
mos muito do programa num todo, e a sua 
participação, como ela mesma afirmou, 
foi muito proveitosa, pois se esclarece de 
certa forma tudo o que o povo questiona 
e quer saber. a prefeita ainda salientou o 
número de ruas e avenidas que receberam 
o asfalto e que muitas serão recapeadas 
neste ano. a entrevista da prefeita está 
no site wh3.com.br, com o seu áudio.

OAB
amanhã (11) terá mais 

uma prova de exame de or-
dem dos advogados do Brasil. 
Será a segunda fase, para 
aqueles que haviam sido apro-
vados na primeira. Muitos ma-
ravilhenses participando. de-
sejamos a aprovação de todos!

PERIMETRAL 
EM MARAVILHA?

enquanto em São Miguel do oeste está sendo 
construída a perimetral da cidade, com um dos mais 
altos investimentos do governo, cuja obra deverá 
ser a de marcar essa grande conquista, por muitas 
décadas aqui em Maravilha o que se observa e temos 
de concreto é a manifestação da comunidade por 
meio de adesivos em veículos  particulares exigin-
do a obra há tantos anos prometida. É hora de nos 
engajarmos em prol também de uma conquista dessa 
envergadura, e que a classe política, com a sua força 
de representatividade, exija o que nos é de direito.

BraSiL reBaiXado
Tivemos nesta semana a nossa classificação 

recomendada para neutra, em face da grave crise 
que atravessamos e nosso PiB estar reduzido à 
zero. enquanto Chile e México seguem recomen-
dados para investimentos, classificação que nos 
encontrávamos, do qual fomos retirados, ou seja, 
não recomendam investimentos aqui. É preciso 
muito sacrifício para sermos elevados à mesma 
categoria novamente. o alerta havia sido dado.

Arquivo/O Líder

Imagens/divulgação
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LiÇÕeS de Vida
Se a palavra “envelhecer” o incomoda, você ainda tem muito o que aprender.

Bom fim de semana!

BR-282
a situação que está a 

principal rodovia aqui do 
oeste é uma verdadeira 
calamidade. isso pra não 
falar no abandono que 
retratamos em foto da ba-
lança instalada em frente 
ao Posto da Polícia ro-
doviária Federal aqui em 
Maravilha, abandonada e 
desativada. Tanto dinheiro 
aplicado e sem nenhuma 
utilidade. assim somos 
administrados. depois não 
entendemos porque esta-
mos em queda livre. e os 
responsáveis, onde estão?

MAIS UM 
DELEGADO 
DE MARAVI-
LHA QUE SE 
DESTACA

o delegado da Polícia Civil 
de Maravilha, daniel régis, 
recebeu no último dia 23 de 
dezembro convite para assumir 
o cargo de delegado regional 
de joaçaba. “acabei por aceitar 
o desafio após conversar com 
minha família e alguns amigos 
próximos”, destaca régis. a 
posse como delegado regional 
foi realizada na quarta-feira 
(7), na academia da Polícia 
Civil (acadepol), ao lado da 
nova diretoria e drPs da PCSC. 
“deixo a delegacia de Polícia 
Civil de Maravilha não com a 
sensação de dever cumprido, 
porque acredito que poderia ter 
feito mais, mas com a convicção 
de que trabalhei no limite da 
minha capacidade para estar 
à altura daquela equipe”, frisa 
régis. É mais um delegado que 
nos serviu aqui em Maravi-
lha, que ganha destaque em 
nível de estado. assim como 
o delegado Wagner Meirelles, 
daniel régis fez um grande 
trabalho em nosso municí-
pio e região. Prova são seus 
recrutamentos a postos mais 
elevados. Parabéns aos amigos!

o Banco do Brasil está com inscrições abertas para concurso 
público para formação de cadastro de reserva no cargo de escriturá-
rio em vários estados, entre os quais Santa Catarina. Para participar 
é preciso ter certificado de conclusão ou diploma de curso de nível 
médio expedido por instituição de ensino reconhecida pelo Minis-
tério da educação, secretarias ou conselhos estaduais de educação 
e idade mínima de 18 anos completos, até a data da contratação. o 
cargo tem remuneração inicial de r$ 2.227,26 para jornada de 30 
horas semanais. a seleção é prevista para o dia 15 de março de 2015.

o MeLHor É TraBaLHar
depois de investir r$ 530 mil em apostas na Mega Sena da 

Virada, um grupo de 50 moradores de araxá (MG) que levou r$ 
6.485,40 fazendo 15 quadras tomou uma decisão: vai continuar 
tentando ganhar mais. Um leve prejuízo de mais de r$ 520 mil. 
Perda por apostador de mais de r$ 10 mil. não seria interessante 
esses aventureiros trabalharem? isso nos parece com aqueles inves-
tidores em correntes de Santo antônio, ou pirâmides financeiras. 
Perdem, perdem, e querem continuar a perder. isso é masoquismo!

Última semana do 29º 
natal Luz de Gramado

este é o último fim de semana para você aproveitar as atra-
ções do 29º natal Luz de Gramado. e são várias as apresentações 
gratuitas que continuam na programação. na Feira de natal 
junto à expo Gramado são realizadas as apresentações do Tea-
tro de Bonecos, a Clown noela, corais, Todo Menino é um rei, 
era Uma Vez, Folia dos reis e Fritz: o chapéu do Papai noel, 
que vem encantando adultos e crianças. a entrada é gratuita.

Renata Mattia/O Líder

Arquivo/O Líder
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  95.805                      250.000
20   10.294                   16.300 
30   52.607               16.000
40  13.118                 15.800
50    39.980                     15.220

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TiMe do CoraÇÃo
ATLÉTICO/GO

quartas e sábados

terças e sextas

PriMeiro SorTeio

SeGUndo SorTeio

 LOTOfáCIL

 QUInA 

 fEDERAL
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 TIMEMAnIA

LOTOMAnIA

DUPLA SEnA

 Concurso 1155

 Concurso 3684

 Concurso  4934

 Concurso 1667

 Concurso 673

 Concurso 1519

 Concurso 1348

LoTeria

eXPedienTe:

(49) 3664-1709
   rua Pastor armando Class, 22, 
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Você chega ao trabalho com a certeza que terá um dia produtivo e dá de cara com colega reclamão. Você mal entra e 
ele já começa: fala mal do chefe, da limpeza, reclama do salário, etc. e quando você pensa que está acabando, chega outro 
reclamão. Sim, eles são uma equipe! Pessoas que não conseguem parar de falar mal do ambiente de trabalho. Você co-
meça a se questionar: “Poxa, acho que ele tem razão. e o salário, não dá nem para pagar a escola dos meus filhos!”. Pronto, 
você já está negativamente contagiado.

em outra situação, você chega ao trabalho e tem a certeza que o dia não será produtivo. está cansado de fazer a mes-
ma coisa, não acredita que terá aquela sonhada promoção e seu chefe só pega no seu pé. então, o primeiro colega de 
equipe que você vê, corre para desabafar sua situação.

É muito comum pessoas com atitudes negativas influenciarem o ambiente e outras pessoas. esse comportamento 
afeta diretamente o clima organizacional, criando uma cultura do pessimismo profissional, afetando diretamente os co-
laboradores, equipe e, é claro, a empresa.

Para o colaborador, conviver com reclamões pode provocar desgaste físico e emocional, transformado o dia a dia de 
trabalho num verdadeiro inferno. na equipe, o comportamento gera uma quebra na motivação, enfraquece o espírito e o 
engajamento, cria um ambiente de incertezas, gera conflitos de relacionamentos, estresse e baixa produtividade.

Se formos analisar por qual motivo existem pessoas assim, podemos chegar, na maioria das vezes, na insatisfação. a 
falta de perspectivas pode gerar uma desmotivação e a necessidade de externar o sentimento.

Mas como lidar com a situação? Primeiro, identifique-se. Você está em um ambiente de negativismo criado por um 
ou mais reclamões ou faz parte da equipe desmotivada? Se for a primeira situação, a saída é se juntar com os “não recla-
mões” e discutir a melhor forma de abordar a pessoa que coloca o “ambiente para baixo”. Portanto, dialoguem. incentive a 
pessoa a conversar com o líder, leve a situação para a esfera superior com o objetivo de chegarem a um ponto de equilíbrio.

agora, se você é o reclamão, reflita. Por que está se sentindo assim? Como disse, se for algo íntimo, procure um pro-
fissional. Mas se o problema é seu trabalho, reavalie sua situação. Se está se sentindo insatisfeito e injustiçado de alguma 
forma, converse com o seu líder. explique sua situação de forma objetiva. Se de alguma forma sentir que não melhorou 
sua insatisfação, reflita novamente. Veja se não está na hora de voltar a estudar, de procurar uma nova oportunidade de 
trabalho, de mudar de profissão. 

Para tudo neste mundo há uma solução. não podemos nos deixar sermos arrastados por falsas ilusões e pelo pessi-
mismo. Todas as pessoas têm momentos de negatividade e desânimo, isso é normal. o que não deve ser normal é viver 
diariamente envolto nesta situação, sem a menor chance de se permitir mudar.

Opinião
a/04
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não é exatamente o tema da minha colu-
na, mas não há como não falar sobre mais um 
acidente fatal em função da queima irrespon-
sável de fogos de artifício. Foi aqui perto, em 
São Carlos. a família soltava os tais foguetes 
“treme terra” em frente à casa. Um dos arte-
fatos tomou um rumo inesperado e explodiu 
na varanda, matando uma mulher de 25 anos 
e deixando duas crianças com graves queima-
duras pelo corpo – uma delas, seu filho de 3 
anos.

acabei de ver a reportagem da rBS sobre 
o ocorrido. ao final da matéria, um bombeiro 
explica maneiras seguras de soltar foguetes. 
Mais uma vez, buscamos respostas certas para 
perguntas erradas. a pergunta não deveria ser 
como utilizar esses artefatos de guerra de for-
ma segura. a pergunta deveria ser: é possível 
permitir a compra desse tipo de material ex-
plosivo? Quantos dedos, mãos e vidas ainda 
serão perdidos de forma tão banal e irrespon-
sável?

É absurdo falar sobre o modo correto de 
explodir bombas. Temos que falar em redu-
ção de poder explosivo, restrição produtiva, 
rigor no armazenamento, na fiscalização. Mas 
o mais delicado, no momento, é o que falar 
para essa criança de 3 anos quando ela deixar 
o hospital.

além desse incalculável custo humano de 
explosões erradas, temos também um custo fi-
nanceiro enorme na comercialização de fogos. 
Tudo bem, é uma indústria como qualquer ou-
tra, que gera empregos e impostos, mas é uma 
daquelas coisas inexplicáveis: por que queimar 
tanto dinheiro com barulhos e luzes? Sei que é 
algo tradicional e o espetáculo é bonito, mas 
não poderia ser algo mais... civilizado?

imaginemos algo assim: todas as pessoas 
que compraram fogos poderiam, no ano que 
vem, doar 50% do valor gasto com fogos neste 
ano. Com essas doações poderíamos fazer al-
guma coisa. Por exemplo: uma festa da virada 
para os nobres haitianos que estão longe de 
casa. Poderíamos convidar também os índios 
que perambulam pelas ruas da nossa cidade. 
apareceríamos no jornal nacional, acredite.

Mas será que temos essa consciência so-
cial? Lembro que no final dos anos 90, quando 
meu pai era promotor de justiça em São Miguel 
do oeste, foram apreendidos fogos de artifício 
armazenados em locais irregulares. naquele 
ano, a noite de ano-novo foi bastante silen-
ciosa, já que boa parte dos fogos não pôde ser 
vendida. em momentos assim, não tem como 
não citar nelson rodrigues: consciência social 
de brasileiro é medo da polícia.

Fogo amigo

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

o PreSenTe de ano-noVo de diLMa É o MiniSTÉrio MaiS 
MeQUeTreFe da HiSTÓria da rePÚBLiCa

Um ministério de anônimos, de nulidades, de 
gente que está lá só porque é dono de legenda ou per-
deu a eleição. não há sequer um Grande Brasileiro no 
time, o pior da história de 125 anos de república.  

Voltar de férias é bom, quando se tem paixão pela 
profissão, como é meu caso. o problema é, após um in-
terregno no exterior, tornar a encarar certas realidades 
brasileiras - que nos afligem justamente porque gos-
taríamos que “eztepaiz” fosse muito, mas muito melhor.

 São tantas as mazelas que custa apreender as no-
vas, mas avultam dados como o espetacularmente ruim 
desempenho das contas públicas - o pior em quase 
duas décadas: o governo da “presidenta” dilma deveria 
economizar 99 bilhões de reais para pagar os juros da 
dívida que ela vem sistematicamente tornando maior, 
e o resultado pífio, ridículo, foi um… déficit de 19,6 bil-
hões. a lei imoral que retocou, num passe de mágica, as 
obrigações que o governo assumira para com o orça-
mento não mudam essa realidade, só a tornam mais 
dramática.

 e então começam cortes e restrições – aquilo 
que o PT espalhou que aécio neves faria –, como os 
anunciados (arrocho no seguro-desemprego, no aux-
ílio-doença, no pecúlio por morte, no abono do PiS), 

necessários para que a Previdência não vá para o buraco 
mas justificados pelo chefe da Casa Civil, aloizio Mer-
cadante, com reveladora fisionomia patibular, como 
apenas “ajustes”.

 Para não falar, é claro, do escandaloso ministério 
de nulidades que a presidente vem montando, aos tran-
cos e barrancos, fatiando o poder para partidos ávidos 
de cargos e vantagens e, curiosamente, sob um coro de 
reclamações dos próprios aquinhoados.

 Fiz questão de pesquisar, demoradamente, os 
ministérios desde a proclamação da república, em 
1899, e cheguei à conclusão de que nenhum — nen-
HUM — presidente ostentou, até hoje, um gabinete tão 
mequetrefe, tão insosso e com tantas figuras zero à es-
querda como a dilma versão 2015.

 Mesmo presidentes medíocres, até presidentes 
desastrosos tiveram grandes ministros. joão Goulart 
(1961-1964), em sua gestão destrambelhada, contou 
com Celso Furtado como ministro do Planejamento e, 
na Fazenda, com nomes de envergadura e respeitabil-
idade como os do ex-chanceler San Thiago dantas ou 
do professor Carvalho Pinto, um dos melhores governa-
dores da história de São Paulo.

 integraram o ministério de Fernando Collor (1990-

1992), entre outros, o professor josé Goldemberg, ex-rei-
tor da USP e físico de renome internacional, ozires Silva, 
criador da embraer, o diplomata e intelectual de primei-
ra Sérgio Paulo rouanet, o sociólogo Hélio jaguaribe e 
o cardiologista adib jatene, recentemente falecido e res-
peitado em todo o mundo.

 josé Sarney (1985-1990) abrigou figuras do quilate 
do banqueiro olavo Setúbal, do senador e futuro min-
istro do Supremo Paulo Brossard, do economista Luiz 
Carlos Bresser Pereira e do jurista Saulo ramos.

 a mesma história havia ocorrido com presidentes 
apagados da república Velha, cujas eminências minis-
teriais poderiam ser citadas às dezenas, de rui Barbosa 
a afrânio de Mello Franco.

 Com dilma, não. 
não há traço de um Grande Brasileiro presente 

nesse ministério – pelo contrário. 
É uma mistura de um ou outro técnico correto com 

políticos de segunda, perdedores de eleição recompen-
sados com cargo público, donos de legenda cujo prin-
cipal mérito é exata e somente este, anônimos que se 
veem alçados a cargo ilustre única e exclusivamente por 
pertencerem a partidos “da base aliada” – o critério de 
boa gestão é o último a contar – e puras e simples nul-

idades.
 Santo deus, por melhor boa vontade que se tenha 

para com os indicados por dilma, quais são as quali-
dades de gestor público do filho do senador jader Bar-
balho (PMdB-Pa) para ocupar um ministério, ainda 
que o da Pesca? 

o que poderá fazer o ex-deputado comunista aldo 
rebelo, político experiente, sem dúvida, mas que nem 
curso superior concluiu, na pasta de Ciência e Tecnolo-
gia?

 na educação – logo ali, no âmago dos problemas 
brasileiros – de onde será que dilma tirou que a solução 
seria um populista primitivo como o ex-governador do 
Ceará Cid Gomes, do qual não se conhece um estudo, 
um discurso, um bilhete sequer que o credencie ao pos-
to?

 além de eventualmente manipular seu smart-
phone, o que entende de Comunicações o ex-sindicalis-
ta bancário ricardo Berzoini, agora ministro?

 Haja paciência, como diria o grande jornalista Fer-
nando Pedreira.

 
Ricardo Setti, jornalista e 
blogueiro da revista Veja

e o ano começou com profundas modificações na concessão dos benefíci-
os previdenciários.  as mudanças estão na Medida Provisória nº 664, publicada 
em edição extra do diário oficial da União (doU).

Com a medida, a pensão por morte, por exemplo, passa a ter carência de 
24 meses. antes, esse benefício não possuía nenhum período de carência. o 
prazo para esta alteração entrar em vigor é de 60 dias. a nova medida não se 
aplica nos casos em que a morte do segurado decorrer de acidente de trabalho 
ou doença profissional ou de trabalho. Também ficam excluídos da nova re-
gra os casos em que o segurado estava, no momento do óbito, recebendo aux-
ílio-doença ou qualquer espécie de aposentadoria. 

a nova legislação também estipula que só receberá a pensão o cônjuge, 
companheiro ou companheira casados ou em união estável há, pelo menos, 
dois anos antes do óbito do segurado. essa regra não vale para o segurado que 
falecer em decorrência de acidente ou para casos de invalidez do cônjuge, com-
panheiro ou companheira após o início do casamento ou união estável. 

a forma de cálculo do valor mensal da pensão por morte também mudou. 
os dependentes receberão uma parcela de 50% do valor da aposentadoria que 
o segurado recebia ou que teria direito se estivesse aposentado por invalidez na 
data do falecimento. Para cada dependente, será acrescida uma parcela indi-
vidual de 10%, não reversível no caso de perda da condição de dependente. em 
qualquer situação a pensão não excederá a 100% do valor do benefício a que o 
segurado teria direito. Para o caso de filhos que se tornem órfãos de pai e mãe, 
será acrescida uma parcela de 10% no valor da pensão por morte, rateada entre 
todos os filhos. nesse caso, o objetivo é garantir maior proteção aos depend-
entes numa situação de desamparo provocado pela morte dos pais. 

outra mudança prevista na Medida Provisória se relaciona ao tempo de 
duração do benefício de pensão por morte. agora, o benefício só será concedi-
do de maneira vitalícia para cônjuge, companheiro ou companheira que tenha 
sobrevida de até 35 anos – atualmente para o beneficiário que tiver 44 anos ou 
mais. Para os que tiverem mais de 35 e até 40 anos de sobrevida, o período de 
duração da pensão passa a ser de 15 anos, conforme tabela publicada na Me-
dida Provisória. 

auxílio-doença - ainda na nova normativa, ficou instituída, com efeito ime-
diato, a exclusão do recebimento de pensão para o dependente condenado por 
homicídio doloso que tenha resultado na morte do segurado.  

em relação ao auxílio-doença, foi estabelecido um teto para o valor de 
benefício. o valor do auxílio-doença será limitado à média da soma dos 12 
últimos salários de contribuição, visando evitar situações em que o valor do 
benefício fica acima do último salário que o segurado recebia, acarretando um 
desincentivo para a volta ao trabalho. o prazo para que o afastamento do tra-
balho gere um auxílio-doença, pago pelo inSS, passou de 15 para 30 dias. agora 
afastamentos de até 30 dias serão de responsabilidade das empresas. as alter-
ações para o auxílio-doença passam a vigorar em até 60 dias.

LEGISLAÇÃO: Medida Provisória 
muda regras na concessão de 

benefícios previdenciários

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

ÚLTIMA

ORAçãO DOS ESPORTES

deus é força da alegria. deus é luz da alegria. eu sou sempre alegre, pois rece-
bo constantemente a força da alegria e a luz da alegria de deus. Por isso, o sangue 
circula perfeitamente em meu corpo. Meu coração e os vasos sanguíneos não sa-
bem o que é cansaço. Por isso, minha capacidade motora não decresce nem um 
pouco, do começo ao fim.

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

os estudantes interessados em 
cursar uma graduação na UFFS de-
vem ficar atentos: o período de inscri-
ções para a edição 2015 do Sistema de 
Seleção Unificada (SiSU) inicia no dia 
19 e segue até 22 de janeiro.

neste ano a Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS) disponibi-
liza 1.920 vagas para cursos que têm 
início tanto no primeiro quanto no 
segundo semestre, nos seis campi da 
instituição. Para participar desse pro-
cesso seletivo é preciso ter realizado 
o exame nacional do ensino Médio 
(eneM) edição 2014, não ter zerado 
nenhuma prova objetiva do exame e 
ter nota mínima de 300 na redação.

as inscrições devem ser realiza-
das exclusivamente no site do SiSU, 
em http://sisu.mec.gov.br/. a primei-
ra chamada também já tem data mar-

cada: 26 de janeiro.

CURSOS OfERECIDOS PELA 
UffS nO SISU 2015: ingresso no 1º 
semestre, são 1.650 vagas - Campus 
Chapecó (SC): administração (50 va-
gas), Ciência da Computação (50), Ci-
ências Sociais (50), agronomia (50), 
enfermagem (40), engenharia am-
biental (50), Filosofia (50), Geografia 
(50), Letras – Português e espanhol 
(60), Matemática (50) e Pedagogia 
(50). Campus Erechim (RS): agro-
nomia (50), arquitetura e Urbanismo 
(50), Ciências Sociais (50), Filosofia 
(50), Geografia (50), História (50) e 
Pedagogia (50). Campus Cerro Largo 
(RS): administração (50), agronomia 
(50), Ciências Biológicas (60), enge-
nharia ambiental (50), Física (30), 
Química (30) e Letras – Português e 

espanhol (30). Campus Laranjeiras 
do Sul (PR): agronomia (50), Ciên-
cias econômicas (50), engenharia 
de alimentos (50), engenharia de 
aquicultura (50) e interdisciplinar em 
educação no Campo (30). Campus 
Realeza (PR): Ciências Biológicas 
(40), Física (30), Letras – Português e 
espanhol (30), Medicina Veterinária 
(50), nutrição (40) e Química (30).

PARA InGRESSO nO 2º SE-
MESTRE, SãO 270 VAGAS: Campus 
Chapecó (SC): administração (50), 
Ciência da Computação (50) e Histó-
ria (50). Campus Erechim: engenha-
ria ambiental/integral (50). Campus 
Passo Fundo (RS): Medicina/inte-
gral (40). Campus Laranjeiras do Sul 
(PR): interdisciplinar em educação 
no Campo (30). 

Para participar desse processo seletivo é preciso ter realizado o exame 
nacional do ensino Médio (eneM)

UFFS oferece 1.920 vagas em 
cursos de graduação

EDUCAÇÃO
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o governo federal vai reajustar 
o piso nacional de professores em 
13,01%, e o valor passará a ser de r$ 
1.917,78 para docentes de escolas 
públicas com 40 horas de trabalho 
semanais. o valor anterior era de 
r$ 1.697,39. o novo piso entrou em 
vigor na terça-feira (6). os estados 
e municípios precisam se adequar 
para pagar o novo salário aos pro-
fessores já em fevereiro.

Segundo nota do Ministério da 
educação, o ministro Cid Gomes 
reuniu-se nos últimos dias com 
representantes do Conselho na-
cional de Secretários de educação 
(Consed), da União nacional dos 
dirigentes Municipais de educa-
ção (Undime) e da Confederação 
nacional dos Trabalhadores em 
educação (CnTe) para determinar 
o novo piso.

Conforme a legislação vigente, 
a correção do piso reflete a variação 

ocorrida no valor anual mínimo por 
aluno definido nacionalmente pelo 
Fundo de Manutenção e desen-
volvimento da educação Básica e 
de Valorização dos Profissionais da 
educação (Fundeb).

o piso salarial passou de r$ 
950, em 2009, para r$ 1.024,67, em 
2010, e r$ 1.187,14, em 2011, con-
forme valores informados no site do 
MeC. em 2012 o valor vigente era 
r$ 1.451; em 2013, passou para r$ 
1.567; e em 2014 foi reajustado para 
r$ 1.697,39. o maior reajuste foi de 
22,22%, em 2012.

a Confederação nacional de 
Municípios enviou ofício ao MeC 
solicitando audiência com o minis-
tro Cid Gomes para mudar os crité-
rios de reajuste do piso do magisté-
rio. Segundo a entidade, o aumento 
do piso nacional tem sido muito 
superior à inflação e ao crescimento 
das receitas municipais.

RENATA MATTIA

durante os últimos dias de 2014 
praticamente todas as câmaras de 
Vereadores da região elegeram a 
nova Mesa diretora para os traba-
lhos deste ano. abaixo a relação de 
quem serão os novos presidentes do 
Legislativo da região. 

Odair José Batistello assume a 
presidência do Legislativo de Ma-
ravilha

 no dia 20 de dezembro os ve-
readores da Câmara de Maravilha 
reuniram-se em sessão extraordi-
nária para a eleição da nova Mesa 
diretora para o exercício de 1º de 
janeiro a 31 de dezembro de 2015. 
Foram apresentados dois nomes 
para concorrerem ao cargo de pre-
sidente da Casa: odair josé Batis-
tello (PMdB) e Láurio Stieler (PP). a 
votação foi nominal e aberta, sendo 
que Batistello foi eleito com sete vo-

tos, contra quatro de Stieler.
na sequência foi realizada a 

votação para escolha do primeiro 
e segundo-secretário e vice-presi-
dente. Somente um nome para cada 
função foi apresentado: vice-presi-
dente, Sergio Bourscheid (PPS); pri-
meiro-secretário, atenor Wazlawik 
(PMdB); e segundo-secretário, do-
raci Felisiak (PSd).

a votação foi realizada em bloco e 
também nominal e aberta. Wazlawik 
foi eleito por unanimidade de votos, e 
Bourscheid e Felisiak receberam sete 
votos favoráveis. 

desta forma, a nova Mesa dire-
tora da Câmara de Maravilha para o 
exercício 2015 fica composta por: pre-
sidente, odair josé Batistello (PMdB); 
vice-presidente, Sergio Bourscheid 
(PPS); primeiro-secretário, atenor 
Wazlawik (PMdB); e segundo-secre-
tário, doraci Felisiak (PSd). a primei-
ra sessão ordinária de 2015 está mar-
cada para o dia 2 de fevereiro.

os prazos processuais estarão 
suspensos na justiça eleitoral no 
período compreendido entre 20 de 
dezembro de 2014 e 20 de janeiro de 
2015. Parte da suspensão dos prazos 
é devido ao recesso forense envol-
vendo todos os órgãos do judiciário 
federal, que vai de 20 de dezembro 
a 6 de janeiro. Segundo previsto no 
art. 62 da lei 5.010 de 1966, “além 
dos fixados em lei, serão feriados na 
justiça Federal, inclusive nos Tribu-
nais Superiores: i - os dias compre-
endidos entre 20 de dezembro e 6 de 
janeiro”.

além disso, devido a um pedido 
formulado pela ordem dos advoga-
dos do Brasil, Secção de Santa Cata-
rina, o Tre catarinense expediu uma 

resolução que estende a paralisação 
dos prazos até o dia 20 de janeiro. 
a medida visa garantir as férias dos 
advogados pelo período de um mês.

a suspensão envolve todos os 
prazos dos processos que tramitam 
na sede e nos Cartórios eleitorais. 
após o dia 20 de janeiro, os prazos 
voltarão a transcorrer normalmente.

o diário da justiça eleitoral de 
Santa Catarina também deixará de 
ser publicado no período que vai do 
dia 20 de dezembro a 20 de janeiro, 
com a possibilidade de publicação, 
em caráter excepcional, de edição 
extraordinária contendo exclusi-
vamente matérias relacionadas a 
concursos de remoção que eventu-
almente venham a ser deflagrados.

Poder Legislativo de Flor do Sertão terá a eleição da nova 
presidência somente após o Carnaval

Câmaras de Vereadores da região 
elegem as novas mesas diretoras para 
o exercício 2015

PRESIDÊNCIA

Legislativo de Cunha Porã 
elege Solmar Hübner como pre-
sidente

a Câmara de Vereadores de 
Cunha Porã elegeu a Mesa dire-
tora nos últimos dias de dezem-
bro de 2014. em entrevista, o 
presidente eleito, Solmar Hübner 

(PSd), destacou o falecimento do 
vereador Lauri Straus (PMdB). “o 
Lauri foi eleito o vice-presidente, 
mas em razão do seu falecimento, 
estaremos realizando a votação 
para o seu sucessor na primeira 
sessão ordinária de 2015, que será 
no dia 2 de fevereiro”, destacou. 

Batistello é o presidente da Câmara de Vereadores de Maravilha

Ilaine Rohden/ O Líder

Conforme Hübner, o suplente Sil-
vio Fioreze (PMdB) assumirá a 
cadeira no lugar de Straus.

Mesa diretora de Cunha 
Porã: presidente, Solmar Hüb-
ner (PSd); vice-presidente, Lau-
ri Straus (PMdB) - em memória; 
segundo-vice-presidente, rober-
to alff Correa (PSd); primeiro-se-
cretário, Sandro Furst (PMdB); e 
segunda-secretária, deisi Marla 
Kempfer (PSd).

Trevisan é o presidente da 
Mesa Diretora de Modelo

nos últimos dias de 2014, du-
rante sessão ordinária e após a 
votação de projetos, foi realizada 
a votação da nova Mesa diretora 
no Poder Legislativo de Modelo, 
para o exercício de 2015/2016. 
Presidente, Hélio Trevisan (PP); 
vice-presidente, Vilmar Cesco 
(PSdB); primeiro-secretário, Val-
denir Carlos janich (PP); e se-
gundo-secretário, erno Michielin 
(PP).

Janiara Ceccon é eleita pre-
sidente em Bom Jesus do Oeste

em Bom jesus do oeste a elei-
ção da nova Mesa diretora deu-se 
em 2014, sendo eleitos: presiden-
te, janiara Keller Ceccon (PSdB); 
vice-presidente, Leisi rauber 
Wandscheer (PSd); primeiro-
secretário, Hari Schmidt (PSd); 
e segundo-secretário, Clair dos 
Santos Serpa (PSd). 

Cilbusky comandará o Legis-
lativo de Tigrinhos 

o Poder Legislativo de Tigri-
nhos também está com a Mesa 
diretora eleita para os trabalhos 
de 2015. Presidente, Gilberto 
Cybulski (PSd); vice-presidente, 
antônio Manfrin (PSdB); primei-
ro-secretário, Fernando Martim 
(PSdB); e segunda-secretária, Sa-
lete Terezinha Sausen (PSd). 

Educação 

Atenção

Piso salarial de professores 
terá aumento de 13,01% e 
irá a R$ 1.917,78

Prazos na Justiça Eleitoral 
estão suspensos até o dia 20 
de janeiro
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Direto ao Ponto

entrou em vigor no últi-
mo dia 13 de novembro a lei 
13.043/2014, mais conhecida 
como a “Lei do Calote Motori-
zado”. o objetivo principal desta 
nova regra é a facilitação de busca, 
apreensão e venda de veículos 
alienados fiduciariamente, desde 
que estejam em mora os consu-
midores de tais contratos. deve-se 
então, a partir deste momento, 
o comprador atentar para a 
possibilidade de cabimento do 
financiamento em sua estrutura 
pecuniária mensal, ou seja, é salu-
tar o adimplemento das parcelas 
do contrato, pois a apreensão do 
veículo será muito rápida e efi-
ciente. Para as empresas, facilitará 
o retorno do automóvel aos seus 
cuidados; ou seja, estando o con-
sumidor inadimplente, o credor 
fiduciário poderá requerer limi-
narmente a busca e apreensão do 
veículo, e sendo este encontrado, 
o juiz oficiará o banco para que re-
colha o veículo no prazo máximo 
de 48 horas, podendo vendê-lo 
sem qualquer burocracia como 
leilão, avaliação ou hasta pública. 
Por outro lado, não sendo encon-
trado o veículo, poderá a empresa 
requerer a conversão da ação de 
busca e apreensão em ação exe-
cutiva, podendo ser penhorados 
tantos bens quanto necessários 
do devedor para satisfação da dí-
vida. as vantagens da lei pendem 
para as instituições de crédito, 
ou seja, para os bancos tornará 
mais fácil e ágil a retomada dos 
veículos dos contratos inadim-
plentes, o que proporcionará uma 
maior abertura de crédito aos con-
sumidores. o lado positivo para o 
consumidor é que anteriormente 
quando o banco barrava um 
crédito por insegurança e, agora, 
poderá liberar visando a eficiente 
retomada do veículo. o mercado 
de crédito, com a edição da nova 
lei, passa a vigorar com maior 
liberação de crédito, mas não 
justifica liberar dinheiro para todo 
mundo, ainda haverá a avaliação 
do perfil de cada comprador. esta 
maior condição para financia-
mentos será consolidada em 
virtude da maior facilitação de 

apreensão dos veículos dos con-
tratos em mora.  outra vantagem 
é que se, em casos de empresas 
inseridas nos planos de recupe-
ração judicial, não obstará para 
que as credoras ingressem com 
a busca e apreensão. a principal 
desvantagem para o consumidor 
inadimplente é que ele perderá 
efetivamente o veículo e em curto 
prazo de tempo. anteriormente 
se faziam manobras dentro das 
próprias ações judiciais, como 
revisionais e busca e apreensão, 
e assim acabava protelando 
a retomada do veículo. outra 
desvantagem para o consumidor 
será que se “esconder” o veículo, 
o banco poderá executar o con-
trato através de ação executiva, 
podendo penhorar outros bens 
do mesmo. Por esse motivo, foi 
preciso incluir no texto da lei uma 
medida que iniba o “esconderijo” 
dos veículos. nesta seara, será 
de grande valia a avaliação do 
consumidor de sua renda antes 
de solicitar o crédito, pois em 
caso de inadimplência poderá 
perder seu veículo e ter outros 
bens penhorados. a lei passa a 
valer também para as reintegra-
ções de posse dos veículos dado 
em contrato de arrendamento 
mercantil. o procedimento para 
apreensão do veículo se dará 
com a liminar do juiz na ação 
de busca e apreensão. e sendo o 
bem encontrado, será intimado o 
credor para retirá-lo em 48 horas, 
podendo vendê-lo sem leilão ou 
hasta pública, sendo que, com o 
valor arrecadado, será usado para 
abater ou quitar o débito. Vale 
ressaltar que o banco deverá ten-
tar de todas as formas um acordo 
extrajudicial para não impactar 
na apreensão do veículo. essa 
retirada do bem perante o consu-
midor é algo truculento emocio-
nalmente, porém, em casos em 
que se torna difícil a negociação, 
não há outra maneira. entretan-
to, deve o credor administrar 
esta situação para que o consu-
midor não se sinta lesionado, 
devendo haver uma série de ten-
tativas negociais extrajudiciais 
para que a dívida seja sanada.

BOM AnO, COLEGAS ADVOGADOS
o ano 2015 está praticamente começando. na verdade, por mais que o Fórum esteja 

trabalhando, os prazos começam a correr só em meados de janeiro, daqui mais alguns dias. 
até lá, alguns mais afortunados poderão curtir um merecido descanso. e olha... estas férias 
quase foram complicadas, como escrevi, por representações dentro do Cnj, que não dese-
javam este merecido descanso. Fácil procurar atrapalhar este prazo de recesso, justamente 
em medidas tentadas por quem tem o “seu” ($$$) garantido no fim do mês. Mas enfim, 
em sábia decisão, as férias dos advogados foram mantidas. Férias entre aspas, pois como 
o advogado é autônomo, se não trabalha, não ganha. então, nem todos conseguem parar. 
ainda mais que em dezembro vem o “presentinho” do carnê da anuidade, em janeiro o 
“presentinho” do carnê do iSS, depois o “presentinho” do alvará, e assim segue o barco. Mas 
enfim, caros colegas, eu tenho grandes sonhos para este ano. Que o advogado seja respei-
tado como profissional indispensável ao exercício da justiça e democracia. Que não precise 
ser desagravado por conta de desrespeito, como tivemos caso no ano que passou. Que as 
pessoas lembrem que advogado tem família, que precisa dormir, que tem que ter horário 
de repouso, que precisa almoçar, jantar, tomar café da manhã. Que precisa ter seu fim de 
semana respeitado, e que principalmente, não deve ser o último a receber seu suado dinhei-
rinho – denominado de “honorários”. Que o causídico seja informado a tempo do cancela-
mento das audiências, e que não precise parar seu trabalho para ver compromisso cance-
lado sem aviso prévio. Que aquele sonhado  alvará para saque de valores não demore tanto 
a sair, pois sempre tem a mensalidade 
da ordem, o valor do imposto sobre 
serviços, as despesas do escritório. 
e que os processos eletrônicos 
funcionam a contento, sem 
maiores complicações. Será 
que estou sendo utópico? 
não. Precisamos deixar de 
ser os “primos pobres” do 
judiciário, e merecemos o 
justo reconhecimento pela 
classe. enfim, que o exercício 
da advocacia neste ano seja pro-
fícuo. Feliz 2015, nobres colegas!

POUCOS ESTÃO SABENDO: 
LEI DO CALOTE MOTORIZADO
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por Deny Alfano
denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

Festividade é tradicional e todos os anos reúne pessoas 
dos municípios da região 

Vii Festa da Uva e do Vinho 
doce é na próxima semana 

IRACEMINHA 

Será realizado no próximo do-
mingo (18), no município de irace-
minha, a Festa da Uva e do Vinho 
doce, que já está na Vii edição. 
Tradicionalmente a festa é realizada 
no distrito de São josé do Laranjal 
e conta com a participação de cen-
tenas de pessoas dos municípios da 

região, que apreciam as diversida-
des de uvas e vinhos apresentados 
na festa.

Conforme os organizadores, 
a programação foi pensada para 
agradar a todos os presentes. “Com 
canções italianas, colheita da uva 
no parreiral, demonstração do pro-

cesso de elaboração do vinho, almo-
ço típico italiano, muita uva, vinho 
seco e doce, a nossa festa busca o 
resgate da cultura italiana e a lem-
brança dos bons tempos passados. 
Convidamos a todos para prestigiar 
a nossa sétima edição da festa”, des-
tacaram os organizadores. 

Programação completa 
8h30 – abertura oficial com colheita de uva e café 
colonial

9h30 – demonstração de carro alegórico até o salão 
comunitário

10h30 – demonstração do processo de fabricação 
do vinho

11h – Pronunciamento das autoridades 

11h30 – almoço típico italiano ou churrasco (levar 
pratos e talheres) 

13h – apresentação cultural de artistas locais e re-
gionais 

14h30 – Matinê Canto nativo 

19h – Mate-baile com o Grupo Chama 

de Charlie Chaplin a Charile 
Hebdo: ninguém mate a 
liberdade de expressão

arrombaram a redação do jornal Charlie Hebdo gri-
tando “allah akbar”. reuniram os jornalistas em um quar-
to e abriram fogo. depois viraram e após ter matado um 
policial a sangue frio, fugiram e sumiram no bairro de 
Paris ile-de-France; imediatamente e raivosamente come-
çou a caça aos terroristas até capturá-los algumas horas 
depois. São os três momentos fundamentais do ataque 
implantado ao jornal satírico francês, conhecido por seu 
estilo irônico e provocativo. Foi um massacre: 12 mortos

Pessoalmente estou profundamente chocado. Profun-
damente. assim como o ataque as Twin Towers do 11 de 
setembro foi a acometida ao coração da civilidade ocidental 
no seu motor simbólico que é a economia, esse ao Charlie 
Hebdo foi um ataque planejado ao valor fundante do seu 
princípio de liberdade, que é a liberdade de expressão, assim 
como instituído em todas as constituições dos países liberal-
democráticos e das sociedade pluralistas. e isso dói ainda 
mais, se possível. Um pesadelo ontológico que vive em todas 
as lembranças de repressão e censura a sátira e as charges 
de todas as épocas e regimes: da inquisição da igreja católica 
que queimava os livros de ciências e de livre pensamento, 
a sátira de Voltaire e Chevalier, aos filme “Grande ditador” 
de Charlie Chaplin que satirizava sobre Hitler e Mussolini e 
que foi proibido na alemanha, itália, argentina e Brasil até o 
filme “a entrevista”, que está criando complicações diplo-
máticas entre USa e Coreia do norte pelas referências ao 
ditador King jong-Um, até chegar à “tradição” sul-america-
na de queimar livros e perseguir a imprensa desacreditadora 
dos poderosos, algo que já foi perpetrado de maneira docu-
mentada pelos presidentes argentinos Kirchner, duhalde, 
alfonsin e Menen, o brasileiro Getúlio Vargas, o general 
duran do equador, até os notáveis Pinochet e Chávez, etc. 

Um crime, o contra a liberdade de expressão, 
que vai além dos vários códigos de todas as ju-
risprudências do mundo e da história: é um cri-
me contra a mesma dignidade do ser. 

Porém, referente ao ataque de Paris, quero convidar aos 
cuidados respeito às reações emocionais islamofobicas e as 
instrumentalizações políticas. de fato, cada vez que o status 
quo ocidental vive fases de crises econômicas dramáticas 
surgem violentos e ferozes movimentos e partidos extremis-
tas de direta, racistas, homofóbicos, nacionalistas, etc. assim 
como aconteceu nos anos 30, do século passado. isso me 
preocupa. nós vivemos em uma sociedade aberta e plura-
lista baseada sobre a tolerância. não existem bons de um 
lado e malvados de outro. esse atentado foi condenado de 
todos os lados. islã incluído. Por isso não tem que se tornar 
um presente para o eFe (movimento islã-fóbico alemão) e 
os demais movimentos racistas, antissemita, antiliberais e 
nacionalistas. não é fechando as barreiras físicas e econô-
micas e erigindo as do ódio e do medo que se resolvem as 
questões globais das diferenças e das migrações. a solução 
para um equilíbrio de paz é de um ponto de vista macro, 
precipuamente política, no sentido bom do termo, ou seja, 
é dialogo. e de um ponto de vista pessoal é tomar a atitude 
de não julgar ninguém até conhecê-lo. e isso vale para cada 
um de nós e para qualquer preconceito. Chega de precon-
ceito. o preconceito é o traficante que arma as mãos de 
quem mata. Você quer isso perto ou dentro da sua casa? 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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Sorteio
ranchoeste Supermercado contempla cliente 
com motocicleta

no dia 31 de dezembro de 2014 
foi realizado o sorteio de uma moto-
cicleta Yamaha 125 0km nas depen-
dências do ranchoeste Supermer-
cado, sendo contemplada Vaniva 
da Silva Kusbick. os cupons que 
davam direito ao cliente concorrer 
ao prêmio foram distribuídos entre 
os meses de outubro e dezembro, a 
cada r$ 100,00 em compras, sendo 
distribuídos aproximadamente 8 
mil cupons.

a equipe do ranchoeste Su-
permercado agradece a todos pela 
preferência no ano 2014 e espera 
renovar parcerias neste novo ano. 
“desejamos a todos um feliz e prós-
pero 2015”, finaliza o proprietário 
neuri Schmidt. Neuri Schmidt, juntamente com a contemplada, Vaniva da Silva Kusbick

Divulgação

Secretarias devem passar a ser chamadas de agências de 
desenvolvimento regional

reforma reduz funções 
administrativas e muda foco 
para planejamento

SECRETARIAS REGIONAIS

Polêmicas desde a criação em 
2003 e tema de acalorados debates 
nas últimas eleições, as secretarias de 
desenvolvimento regional (Sdrs) 
serão um dos alvos da reforma ad-
ministrativa que será encaminhada à 
assembleia Legislativa pelo governo 
estadual até fevereiro.

Muda o nome, diminuem os car-
gos de chefia e parte das atribuições, 
mas as 36 pastas vão continuar exis-
tindo. as secretarias devem passar a 
ser chamadas de agências de desen-
volvimento regional. Conforme in-
formações preliminares, o projeto não 
está 100% finalizado, mas um ponto 
parece estar consolidado: as funções 
administrativas de execução devem 
ser diminuídas e elas passam a se fo-
car em planejamento.

Hoje diversas funções adminis-
trativas são atribuídas às Sdrs e até a 
realização de investimentos, realidade 

que deve mudar. “a ideia é fazer com 
que a regional se preocupe mais em 
desenvolver projetos. e, depois, defen-
der as iniciativas locais junto às secre-
tarias de infraestrutura, educação ou 
Saúde, por exemplo”, explica o secre-
tário de Planejamento, Murilo Flores.

as informações ainda dão conta 
que deve continuar sob o comando 
das regionais apenas a função de re-

alizar manutenções nas estruturas do 
governo em cada região, em especial 
nas estradas estaduais. as secretarias 
já vinham assumindo essa tarefa no 
ano passado e isso deve se consolidar. 
nesse ponto, elas substituem o depar-
tamento estadual de infraestrutura 
(deinfra), órgão este que deve ser ex-
tinto ou incorporado à Secretaria de 
infraestrutura nesta mesma reforma.

Prédio da SDR de Maravilha

Arquivo/O LíderdoiS PenSaMenToS
até há pouco, eu estava vendo a banda passar, sem nada 

para fazer. Claro, isso me incomoda, os inquietos não po-
dem sossegar o facho assim, sem mais nem menos. ora já 
se viu ficar olhando para as paredes, onde já se viu!

decidido, fui à minha caixa de sapatos cheia de frases, 
duas caixas de sapatos, que fique claro. e que também fique 
claro que não estou fazendo charminho barato ao dizer cai-
xas de sapatos, são caixas de sapatos, sim. já me disseram 
que eu na verdade guardo as frases no computador. ain-
da não consegui ser um babaca digital, “ainda” não...

Vamos lá. das caixas mágicas saíram estas preciosidades, 
dois pensamentos, este primeiro de Louis armstrong, músico 
americano: - “os músicos não se aposentam. Só param de tocar 
quando não há mais música dentro deles”. Bah, perfeito! esse 
pensamento, aliás, vale para todos nós, seja qual for a nossa 
“música” na vida. aposentadoria, se não for por alguma impo-
sição de saúde, só se justifica em quem não amou o que fez e, 
pior de tudo, não se ama... aposentar-se significa jogar-se num 
canto escuro da vida, deixar de lutar pela vida, estar morto... em 
vida. Tudo o mais é desculpa de frouxos, pífios existenciais.

o segundo pensamento que me veio grudado nos dedos do fun-
do de uma das minhas caixas frases foi esta, de May Sarton, escritora 
americana: - “Como é antinatural o ponto de vista imposto de que a 
paixão é exclusividade dos jovens”. outra vez, perfeito. já falei aqui, 
por exemplo, que o homem pode estar fazendo xixi no dedão que 
ele, ainda assim, continua “desejando”, amando, querendo mais... o 
tempo e suas “corrosões” é que não permitem “mais”... Mas a ardên-
cia da paixão, do desejo, é sim de todas as idades, falo pelos homens 
e pelo que sei deles. o resto é com as mulheres. Seja quem for, toda-
via, pobre de quem não tenha mais dentro de si o fogo das paixões...

LEIS
os abusados têm que ser constrangidos. entro num supermer-

cado e numa das portas, lê-se: Proibida a entrada de pessoas sem 
camisa. e lá dentro vários vagabundos sem camisa. ah, mas eles não 
viram o aviso! Viram sim, leram e não deram a mínima, têm que ser 
“ferrados”. e se for uma “autoridade”? Seja o boca-aberta que for, 
da instituição que for, o ferro nesse caso tem que ser maior, ele tem 
que pagar mais caro. Seja a “autoridade” que for, “pegá-la”, na hora. 
de acordo com o degrau em que nos encontramos na escada social, 
maior tem que ser a compostura, os bons modos e o respeito às leis 
do bom convívio. Há quem diga que lei é só para os otários no Bra-
sil. não no meu supermercado e menos ainda na minha delegacia...

POVO
o povo, de modo geral, não presta. numa certa instituição pú-

blica no centro de Florianópolis há garrafões de água mineral para 
o público. o que mais vejo são guris pegando um copinho plástico, 
bebendo menos de um dedo de água e jogando o copo fora. São 
centenas de copos por turno. Que vão beber água em casa e apren-
der boa educação; não estão com sede, bebem por beber e amonto-
am aquele lixo não descartável nos aterros. e as mães o que fazem? 
nada. Também elas bebem meio dedinho de água e puft. Gentalha.

fALTA DIZER
Manchete: - “Classes C, d e e reúnem 68% dos brasi-

leiros” diante disso, como fazer programação de boa qua-
lidade na televisão? ah, e os filmes têm que ser todos du-
blados, o povo não sabe ler ou ler rápido... Cruzes!
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a partir de agora os profissionais 
liberas terão de identificar os clientes 
físicos que pagarem por seus servi-
ços. a exigência está prevista em uma 
instrução normativa publicada pela 
receita Federal no fim de dezembro 
e que entrou em vigor no primeiro dia 
de 2015.

Segundo o Fisco, os contribuintes 
pessoa física que atuarem como mé-
dicos, odontólogos, fonoaudiólogos, 
fisioterapeutas, terapeutas ocupacio-
nais, advogados, psicólogos e psicana-
listas deverão identificar, por meio do 

CPF, os titulares do pagamento de cada 
um desses serviços nas prestações de 
serviço efetuadas. 

essa informação será obrigatória, 
segundo o órgão, no preenchimen-
to da declaração de rendimentos das 
pessoas físicas em 2016. o programa 
recolhimento Mensal obrigatório 
(Carnê-Leão) - 2015 que será dispo-
nibilizado em janeiro de 2015 - estará 
preparado para receber as informa-
ções, informou o órgão. o contribuinte 
que utilizar o programa (Carnê-Leão) 
2015, acrescentou o Fisco, poderá ex-

portar esses dados para a declaração 
de rendimentos do irPF em 2016.

a identificação do pagador, de 
acordo com a receita Federal, evita-
rá a “retenção em malha de milha-
res de declarantes que preenchem a 
declaração de forma correta e pelo 
fato de terem efetuado pagamentos 
de valores significativos a pessoas 
físicas podem precisar apresentar 
documentos comprobatórios à re-
ceita Federal”. a medida equipara 
os profissionais liberais às pessoas 
jurídicas da área de saúde.

Um levantamento da associação 
Brasileira dos Fabricantes e impor-
tadores de artigos escolares aponta 
aumento do material escolar. este 
ano houve alta de, em média, 8% em 
comparação a janeiro de 2014.

as capas tentadoras tornam di-
fícil a escolha do novo caderno, mas 
a lista não tem só isso e a caça ao 
material escolar já começou nas pa-
pelarias, porém é importante fazer 
pesquisa de preços na hora da com-
pra, sendo que é possível encontrar, 
no mesmo lugar, o mesmo tipo de 
produto de marcas diferentes e com 
preços distintos. Uma canetinha, por 
exemplo, custa r$ 1,30, enquanto 
outra de marca diferente, da mesma 
cor, sai por r$ 2,90. as duas escre-
vem da mesma forma, mas dá para 
economizar mais que a metade do 
preço na compra do produto.

a supervisora do Procon, renata 

escolas não podem determinar as marcas do que deve 
ser comprado. Colocar na lista itens de uso coletivo 
também é proibido 

Material escolar sobe, em 
média, 8% comparando com 
janeiro de 2014

Profissional liberal deve identificar 
quem pagar por seus serviços

SEU BOLSO

Exigência

Pais devem ficar atentos aos materiais com diferença de preços 

Ilustração

Ilustração

reis, avisa que as escolas não podem 
determinar as marcas dos materiais 
que devem ser comprados, nem co-
locar na lista itens de uso coletivo. 
“itens de higiene, copos descartá-

veis, despesas com água, luz, telefo-
ne, esses valores já integram a men-
salidade e não podem ser repassados 
de forma individual para o consumi-
dor”, alerta renata.

Aumento

Veja o que muda com o novo 
salário mínimo de R$ 788

o reajuste do salário mínimo, 
que passou de r$ 724 para r$ 788 
no primeiro dia do ano, também 
aumenta o valor de benefícios e 
serviços que usam o piso como 
referência. Veja onde o aumento 
de r$ 64 (ou 8,8%) reflete. 

Seguro-desemprego:
o aumento do salário mínimo 

reajustou o valor do seguro-de-
semprego – cuja parcela mínima 
passa de r$ 724 para r$ 788. o be-
nefício foi instituído em 1990 e é 
concedido ao trabalhador desem-
pregado sem justa causa.

Abono salarial:
o benefício equivale a um sa-

lário mínimo vigente, ou seja, su-
biu de r$ 724 para 788. o abono 
é pago anualmente aos trabalha-
dores que recebem remuneração 
mensal de até dois salários mí-
nimos. atualmente o dinheiro é 
pago a quem tenha exercido ativi-
dade remunerada por, no mínimo, 
30 dias consecutivos ou não, no 
ano.

Contribuições ao INSS: 
Para as empregadas domésti-

cas que recebem salário mínimo, 
e que recolhem 8%, a contribuição 
passa de r$ 57,92 para r$ 63,04. 
a parte do patrão, que contribui 
com 12% do salário, sobe de r$ 

86,88 para r$ 94,56. Se recolher 
as duas partes, pagará r$ 157,60. 
no caso de quem aderiu ao pla-
no de contribuição simplificada 
(para donas de casa e estudantes, 
por exemplo), o recolhimento ao 
inSS, que era de r$ 79,64 (11% 
sobre o mínimo), passa para r$ 
86,68.

Seguro-defeso:
o seguro-defeso é um bene-

fício de um salário mínimo pago 
para os pescadores que exercem 
atividade exclusiva e de forma ar-
tesanal. o valor é concedido nos 
períodos em que a pesca é proibi-
da para permitir a reprodução da 
espécie. o benefício passa de r$ 
724 para r$ 788.

Ações nos juizados:
o reajuste do mínimo ainda 

afeta o teto permitido para se ajui-
zar uma ação. no juizado especial 
Federal, por exemplo, pode entrar 
com ação, sem advogado, quem 
tem valor a receber de até 60 sa-
lários mínimos. de r$ 43.440, o 
limite passa a ser de r$ 47.280. no 
juizado especial Cível, o valor das 
ações também é calculado com 
base no mínimo. Quem quiser en-
trar com ação que envolva até r$ 
15.760 (ou 20 salários mínimos), 
sem advogado, está liberado. em 
2014 o teto era de r$ 14.480.

Salário mínimo reajustado modifica situações  
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ECONOMIA E NEGÓCIOS por Raquel Basso Hübner

Não estimes o dinheiro nem em mais nem em menos do que 
aquilo que vale, porque ele é um bom servo e um mau amo.”
Alexandre Dumas

POUPANÇA FECHA 2014 COM MENOR CAPTAÇÃO DESDE 2011
o Banco Central (BC) informou nesta quarta-feira (7) que os brasileiros depositaram 
r$ 24,033 bilhões a mais do que retiraram da caderneta de poupança, em 2014. a cap-
tação da poupança caiu 66,17% em relação ao saldo de 2013, quando fechou o ano em r$ 
71,047 bilhões. a captação é a menor desde os r$ 14,186 bilhões contabilizados em 2011.

QUAIS BENEFíCIOS SÃO AFETADOS PELO 
NOVO SALáRIO MíNIMO DE R$ 788 
o reajuste do salário mínimo, que passou de r$ 724 para r$ 788 no primeiro dia do ano, 
também aumenta o valor de benefícios e serviços que usam o piso como referência. Veja 
onde o aumento de r$ 64 (ou 8,8%) também reflete: seguro-desemprego, abono sala-
rial (para quem recebe até dois salários mínimos mensais), contribuições ao inSS, se-
guro-defeso (para pescadores artesanais quando a pesca é proibida para permitir a repro-
dução da espécie), ações nos juizados (valor do teto permitido para se ajuizar uma ação). 

CRÉDITO CARO DEVE 
AFETAR INVESTIMENTOS 

E FREAR ECONOMIA
Conforme divulgado no Valor Econômico, o cenário econômico adverso que o governo enfren-

tará este ano ganhou, no penúltimo dia de 2014, mais um elemento complicador: o próprio gover-
no cortou em 10,4% a estimativa de receitas disponíveis para as empresas estatais para este ano. O 
motivo, segundo o Ministério do Planejamento, foi uma “menor previsão de captação pelos bancos”. 
Os recursos vão escassear, informou, por causa da anunciada decisão federal de reduzir os aportes 
do Tesouro Nacional no Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES). E isso 
deve significar, no final das contas, menos investimentos. Em meados de dezembro, o governo elevou 
a Taxa de Juros de Longo Prazo (TJLP), de 5% para 5,5%, após dois anos de estabilidade. Ou seja, os 
investimentos terão dificuldade de desempenhar seu papel de puxar o Produto Interno Bruto (PIB), 
como pregou a presidente, Dilma Rousseff, em seu discurso de posse, no Congresso. 

ECONOMIA DA ZONA DO EURO 
FECHOU 2014 COM FRAQUEZA 
a economia da zona do euro encerrou 
2014 com seu pior trimestre em mais de 
um ano, já que mais cortes de preços fal-
haram em elevar de forma significati-
va a atividade empresarial, aumentando 
a pressão sobre o Banco Central euro-
peu (BCe), mostrou a pesquisa Índice 
de Gerentes de Compras (PMi, na sig-
la em inglês). Também de forma pre-
ocupante para as autoridades, a pesqui-
sa destacou uma fraqueza contínua na 
França e na itália e apenas uma perfor-
mance cambaleante na alemanha, maior 
economia da europa. “a zona do euro vai 
olhar para 2014 como um ano em que 
a recessão foi evitada pela mais estreita 
das margens, mas a fraqueza dos dados 
da pesquisa sugere que não há garantia 
de que uma renovada contração não será 
vista em 2015”, disse Chris Williamson, 
economista-chefe do Markit, que compi-
la a pesquisa.

CONTRIBUIÇÃO DO 
AGRONEGóCIO PARA A 
BALANÇA DEVE CAIR 3% 
a Sociedade nacional da agricultu-
ra (Sna) prevê que a contribuição do 
agronegócio para a balança comercial 
brasileira, apesar da expectativa de sa-
fra recorde superior a 200 milhões de 
toneladas no período 2014/2015, deverá 
cair em torno de 3% em 2015, em relação 
a 2014. o motivo é a queda das expor-
tações. “existem indicações de queda 
ou estagnação das exportações do setor, 
com retração dos preços médios dos 
produtos exportados. a equação pres-
supõe, ainda, que a produção brasileira 
de grãos seguirá a trajetória antecipada 
pelos primeiros levantamentos de safra”, 
ressalta a Sna. “Provavelmente teremos 
um pouco menos de exportações de soja 
e milho, em receita, e um pouco mais de 
carnes e café”, avalia o diretor da Sna, 
Hélio Sirimarco.

SETOR LáCTEO TENTA 
RECUPERAR CREDIBILIDADE

os casos de adulteração de leite in-
vestigados pela Polícia Federal e pelo 
Ministério Público (MP) ao longo de 
2014 provocaram uma crise sem prece-
dentes na cadeia leiteira do Sul, que re-
sultou em laticínios fechados, suspensão 
de pagamento a produtores e queda no 
preço do produto. Com a imagem man-
chada e a estrutura estremecida, o setor 
inicia o ano 2015 com o desafio de re-
cuperar credibilidade. Para isso, canal-
iza esforços em medidas que buscam 
o aperfeiçoamento da coleta e trans-
porte do leite, com investimento em tec-
nologia e legislação específica. no rio 
Grande do Sul, o secretário da agricultu-
ra, Claudio Fioreze, informa que o gover-
no já está fazendo a intermediação para 
desovar o estoque do leite em pó, por 
meio de políticas sociais, como o Progra-
ma de aquisição de alimentos (Paa), o 
Programa nacional de alimentação es-
colar (Pnae) e o Programa Mundial de 
alimentos (PMa). Para Fioreze, a desco-
berta dos casos de fraude comprova que 
existe um bem-sucedido processo de fis-
calização do leite gaúcho. “Criou-se uma 
imagem de que o nosso leite é ruim. não 
é. os dados do Ministério da agricultu-
ra mostram que temos o maior índice 
de conformidade com os padrões de 
qualidade”, disse. “o que está sendo fei-
to é separar o joio do trigo. Uma depu-
ração da cadeia produtiva, dolorosa, mas 
necessária, e que vai acabar, a médio e 
longo prazos, se revertendo em maior 
qualidade do leite”.

oferta elevada e nível de consumo estabi-
lizado pressionam para baixo o preço do leite 
em Santa Catarina. essa tendência se manifes-
ta desde outubro passado e deve prosseguir 
até março deste ano. essas são as constatações 

do Conselho Paritário Produtor/indústria do 
estado (Conseleite), que projetou uma re-
dução de 1,25% nos valores de referência des-
sa matéria-prima. Para o leite-padrão, o preço 
de referência está previsto em r$ 0,7858 o li-

tro. já para o leite de qualidade acima do pa-
drão o valor é de r$ 0,9037 e para o leite abaixo 
do padrão, r$ 0,7144 - esses valores referem-se 
ao litro posto na propriedade com Funrural in-
cluso.

PREÇO DO LEITE MANTÉM TENDÊNCIA DE QUEDA EM SC
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B
uscando novidades para 
nossos leitores, encon-
trei uma entrevista com 
o chefe do departamento 
de andrologia da Socie-

dade Brasileira de Urologia, o urolo-
gista de Goiânia antônio de Moraes 
jr., e o membro do mesmo depar-
tamento, o urologista de Curitiba 
Fernando Lorenzini, falando sobre 
as principais novidades em relação 

à deficiência androgênica do enve-
lhecimento Masculino (daeM).

andropausa. o termo, que pa-
rece ter saído de um filme de fic-
ção científica, faz parte do universo 
masculino, e está diretamente liga-
do à saúde do homem. Conhecido 
como a “menopausa masculina”, 
o distúrbio androgênico do en-
velhecimento Masculino (daeM) 
faz com que os homens também 

sofram, a partir dos 50 anos, com 
a queda hormonal. no entanto, de 
uma forma diferente das mulheres.

a testosterona, o principal hor-
mônio sexual masculino, é respon-
sável por uma série de mudanças ao 
longo da vida do homem. Por três 
décadas, aproximadamente entre 
os 20 e 50 anos, ela se mantém es-
tável, mas, no período que chama-
mos de andropausa, sua produção 
passa por uma queda considerável, 
podendo causar uma série de sin-
tomas. 

alguns sintomas que acome-
tem um em cada sete homens são 
diminuição do desejo sexual, per-
da da ereção, mudança de humor, 
queda na produção intelectual, 
menor noção de espaço, fadiga, 
diminuição de massa muscular e 
óssea e aumento da circunferência 
abdominal.

as principais novidades estão 
relacionadas com a importância 
do diagnóstico e do tratamento. 
assim, a daeM passou a ser con-
siderado, nos últimos anos, como 
uma verdadeira novidade, princi-
palmente no meio urológico, pelo 

fato de que deve ser lembrada na 
anamnese: procurar detectar os si-
nais e sintomas característicos da 
mesma, que podem passar desper-
cebidos ou interpretados como de 
outra origem. 

Talvez uma das maiores desco-
bertas foi que a manutenção do ní-
vel da testosterona plasmática den-
tro de um patamar fisiológico, de 
acordo com as necessidades bio-
lógicas individuais, é fundamental 
para manter o equilíbrio e o bom 
funcionamento de todos os órgãos 
e sistemas biológicos. 

a testosterona atua como um 
maestro que rege uma orquestra 
que, sob a sua batuta, se harmo-
nizam as funções cardiovascular, 
cerebral, muscular, sexual e óssea, 
entre outras. a recomendação atual 
é que, na suspeita de daeM, a ava-
liação clínica geral e hormonal do 
paciente é fundamental para que se 
estabeleça o diagnóstico etiológico 
e diferencial de forma correta.

Quanto ao tratamento, a maior 
novidade ficou por conta das novas 
formas de testosterona apresen-
tadas pela indústria farmacêutica, 

destacando-se a forma de testos-
terona, de longa duração, adminis-
trada por via intramuscular e a tes-
tosterona, de aplicação diária, por 
via transdérmica (gel ou solução). 

a terapia de reposição androgê-
nica com daeM deve ser avaliada 
individualmente, indica-se o tra-
tamento hormonal para aqueles 
pacientes que apresentem sinais e 
sintomas atribuídos ao déficit an-
drogênico em associação com bai-
xos níveis de testosterona total ou 
testosterona livre e que não apre-
sentem contraindicações ao uso de 
medicação.

os principais consensos atuais 
são os apresentados pelas socieda-
des urológicas e de medicina sexual, 
em especial, para nós, urologistas 
brasileiros, a Sociedade Brasileira 
de Urologia, a Sociedade americana 
de Urologia, a Sociedade europeia 
de Urologia e a Sociedade interna-
cional de Medicina Sexual (iSSM) 
com seu braço Latino-americano de 
Medicina Sexual (SLaMS), que lan-
çou o livro Consenso em daeM, em 
Cancun-2013, de fácil leitura e rápi-
da interpretação.

 E-mail: redação@jornalolider.com.br
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

novidades sobre daeM – distúrbio androgênico 
do envelhecimento Masculino – 

“andropausa”

Divulgação
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Comemorar um novo ano é, para muitos, motivo de alegria, para 
outros, de alívio, insatisfação ou até mesmo de agradecimento. Ano-
Novo é sinônimo de recomeço, de deixar para trás tudo o que deu 
errado e tentar de novo. É tempo de renovação, conquistas e partilha.

Começar um novo ano, para muitas pessoas, é simplesmente trocar 
de calendário, mas para outras é sinônimo de promessas renovadas, de 
metas traçadas a cumprir e, até, iniciar aquela dieta prometida há muitos 
anos. O Ano-Novo sempre foi associado ao recomeço, por isso são feitas 
tantas promessas e até as tradicionais oferendas a Iemanjá, a Rainha 
do Mar, que representa a beleza, a família, a maternidade e o amor.

O ano 2014 foi, com certeza, marcante em nossas vidas, tanto positiva 
como negativamente, como muitos outros anos já o foram. Para relem-
brar alguns fatos decorrentes no último ano, trouxemos aos nossos lei-
tores a Retrospectiva 2014, com os principais marcadores de época. São 
fotos e reportagens relevantes, que estão reunidos nesta edição especial.

Entre os destaques, cotidiano, polícia, política, esportes, matérias 
gerais, especiais e dos municípios de nossa região, tudo preparado com 
muito esmero, objetivando remeter o leitor às lembranças do último ano.

E para iniciar um 2015 recheado de boas vibrações e esperança, 
desejamos a todos os nossos leitores, anunciantes, simpatizantes e 
colaboradores um feliz Ano-Novo, com muita prosperidade, suces-
so, felicidade, amor, luz e, principalmente, a tão sonhada paz! 
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Descontos de até 70% 
chamam a atenção 
dos consumidores

Como já é tradição no comércio 
brasileiro, janeiro é o mês das 
grandes ofertas, saldão, quei-
ma de estoque e liquidações de 

móveis, eletrodomésticos, eletrônicos, 
celulares, calçados, roupas masculinas 
e femininas e muitas utilidades domés-
ticas. 

os maravilhenses que saíram cedo 

das suas casas na manhã do dia 6 de ja-
neiro ficaram surpresos com as extensas 
filas que foram formadas em frente às 
lojas de eletrodomésticos, eletroeletrô-
nicos e móveis no centro do município. 
o principal motivo estava estampado 
nas faixas em frente aos estabelecimen-
tos com a propaganda de descontos de 
até 70% para os produtos da loja.

Prefeitura de Maravilha 
encerra 2013 com 
investimentos de mais 
de R$ 4 milhões

Oeste teve a gasolina mais cara do 
Estado em dezembro

no início de 2013 assumiu em 
Maravilha a primeira mulher eleita 
ao Poder executivo, que também es-
treou no comando de uma adminis-
tração, a prefeita rosimar Maldaner. 
rosi destacou que 2013 foi um ano 
de muitos desafios, principalmente 
pela maneira que encontraram a 
prefeitura e analisando também os 
investimentos que foram feitos nes-
tes primeiros 12 meses de mandato.  

a prefeita ressaltou que no iní-
cio de 2013, ao assumirem o execu-
tivo, depararam-se com uma dívida 
de mais de r$ 7 milhões, que em 
2013 a administração municipal ha-
via investido mais de r$ 4 milhões, 
totalizando mais de 9,54%. desta-
cou que a prefeitura possuía, à épo-
ca, um saldo de aproximadamente 
r$ 4,7 milhões, dentro de convênios 
e obras em andamento. 

dois municípios do oeste catari-
nense foram os que apresentaram o 
maior preço de revenda da gasolina co-
mum em dezembro de 2013. o dado é 
do “Boletim dos Combustíveis”, publi-
cado pelo curso de Ciências econômi-
cas da Unochapecó, e que tem como 
base números coletados pela agência 
nacional de Petróleo, Gás natural e 
Biocombustíveis (anP), no período de 
1º a 19 de dezembro de 2013. 

em São Miguel do oeste e Caça-
dor o valor da gasolina comum, para 

o consumidor, chegou a r$ 3,143 por 
litro. já o menor preço médio no es-
tado foi verificado em itajaí, de r$ 
2,856, enquanto Florianópolis re-
gistrou o preço médio de r$ 2,968. 
Conforme o levantamento, Chape-
có apresentou o preço médio de r$ 
2,985 por litro e em Xanxerê foi de r$ 
3,073. em Concórdia o preço foi de 
r$ 2,942 e em Videira chegou à mé-
dia de r$ 3,051. os preços chegaram 
a variar r$ 0,287 por litro entre os 
municípios catarinenses.
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Realize seus desejos 
em 2014 aprendendo 
a planejar!

Marcela Pereira Geller 
assume a Promotoria da 
Justiça de Cunha Porã

no início de cada ano todos 
têm pelo menos um desejo 
a realizar: emagrecer, voltar 
a estudar, comprar um car-

ro, ler um livro por mês, fazer a tão so-
nhada viagem. Traçar objetivos é uma 
ótima maneira de se sentir motivado a 
conquistar algo novo, segundo a mas-
ter coach Vanessa Tobias. o fato é que, 
para não desistir no meio do caminho, 
é preciso determinar muito bem o que 

se pretende alcançar.
de acordo com a especialista, um 

dos erros mais comuns é traçar um ob-
jetivo de maneira genérica ou em ex-
cesso, como exemplo, citou as pessoas 
que iniciam o ano planejando viajar 
pelo mundo, que nesta meta deve es-
tar estabelecido qual será o primeiro 
lugar a ser visitado, tornando-se uma 
meta simples, e consequentemente 
possível de ser realizada.

Trinta novos promotores de jus-
tiça substitutos começaram a atuar 
nas promotorias de justiça do inte-
rior do estado. os novos membros 
ingressaram no Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC) através do 38º 
Concurso para Promotores de justiça, 
finalizado em outubro de 2013.

a promotora de justiça Marcela 
Pereira Geller, primeira colocada no 

concurso, assumiu a titularidade da 
promotoria de justiça de Cunha Porã, 
que se encontrava vaga. 

a chegada desses promotores de 
justiça fortaleceu a atuação do MPSC 
no interior do estado e contribuiu 
para evitar situações temporárias em 
que um mesmo promotor de justiça 
tem de responder por mais de uma 
promotoria.

Foram iniciadas ainda em 2010 as 
obras da escola de educação Básica joão 
XXiii. alguns imprevistos aconteceram 
no decorrer da construção, visto que o 
prazo para a entrega atrasou em virtude 
de problemas. Porém, desde o final de 
2013 o secretário de desenvolvimento re-
gional de Maravilha, Valci dal Maso, afir-

mou que o término da obra era a principal 
prioridade da Secretaria.

de acordo com dal Maso, as obras 
estão 98,5% finalizadas, já ultrapassan-
do o montante de r$ 4 milhões, sendo 
que mais de r$ 3 milhões já haviam sido 
quitados pelo estado. Todos estes valores 
provenientes do governo estadual.

Alunos do João XXIII retornarão às 
atividades letivas com escola pronta

Fotos: Arquivo/O Líder
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Obras a todo vapor 

Nova lei dos simuladores gera 
divergências em Santa Catarina

os centros de Formação de 
Condutores (autoescolas) de todo 
o Brasil terão que dar aulas tam-
bém em simuladores de direção. a 
decisão é do Conselho nacional de 
Trânsito (Contran), para a habilita-
ção na categoria “B” (automóveis e 
comerciais leves), a fim de melho-
rar o aprimoramento do processo 
de formação e evitar ao máximo o 
número de imprudências por parte 
dos mesmos. Conforme o Contran, 
acredita-se que o simulador possa 
reduzir pela metade o número de 
acidentes nos 24 primeiros meses 
após a retirada da habilitação.

Para a implantação do equi-
pamento, foi necessária a alte-

ração na resolução do Contran 
n°168/2004, que institui as normas 
e procedimentos para a formação 
de condutores de veículos auto-
motores e elétricos, e na resolução 
do Contran n° 358/2010, que trata 
de procedimentos de credencia-
mentos de instituição ou entidades 
públicas ou privadas voltadas ao 
aprendizado de candidatos e con-
dutores. 

as autoescolas não precisam 
necessariamente ter o simulador. o 
equipamento, que custa até r$ 40 
mil, pode ser alugado ou ser com-
partilhado com outra empresa. o 
prazo para adequação era até o dia 
30 de junho.

depois de décadas de reivindicações, asfalto na SC-161 traz para 
a região maior comodidade e desenvolvimento aos municípios 
de romelândia e anchieta. 

               Saiba mais 
                      Valor total da obra: r$ 23.778.758,11
           Valor pago pela empresa: r$ 4.558.402,27 
            Total de km da SC-161: 20,487 km
           Período contratual: 04/02/2013 a 25/01/2015 

A um passo da Seleção 
Paulo Sérgio Carraro, de 14 

anos, foi chamado para disputar 
uma vaga na Seleção Brasileira in-
fantil de Voleibol. de 24 atletas, 12 
entrarão em campo representando 
a nação. Paulo Carraro deveria se 
apresentar aos técnicos e dirigen-
tes da Seleção Brasileira de Voleibol 
no dia 3 de fevereiro de 2014. Para 
a mãe, é um imenso orgulho ver o 
filho alcançando seus objetivos, 
sendo um exemplo de que quando 
se busca um resultado, com muita 
garra e determinação se alcançam 
os objetivos. 

Maravilha tem um caso 
confirmado de dengue

Polícia Civil fecha quatro bares 
durante fiscalização

o secretário de Saúde de Ma-
ravilha, jonas dall´agnol, confir-
mou uma informação que mere-
ceu atenção: havia uma vítima da 
dengue em Maravilha. Foi confir-
mado, por meio de exames, que a 
maravilhense foi acometida com a 
dengue clássica, que não corre ris-
co de morte e tem tratamento fácil.

o secretário reforçou os cui-

dados que os maravilhenses preci-
sam ter para que não haja a prolife-
ração do mosquito no município. 
jonas disse que a Vigilância Sani-
tária fazia grande trabalho para o 
controle dos focos em Maravilha. 
ele reforçou que se qualquer cida-
dão sentisse os sintomas da den-
gue deveria procurar a Secretaria 
de Saúde. 

a Polícia Civil, por meio das 
delegacias de Maravilha, Cunha 
Porã e iraceminha, com a parti-
cipação do Ministério Público e 
da oficial da infância e juventu-
de da Comarca de Maravilha e 
o Conselho Tutelar de iracemi-
nha, fiscalizaram os estabeleci-
mentos comerciais de vendas 
de bebidas alcoólicas nas cida-

des de iraceminha e Maravilha.
Conforme o então delegado 

de Polícia Civil, Wagner Valdivi-
no Meirelles, o objetivo foi veri-
ficar a regularidade do funcio-
namento dos estabelecimentos 
de diversões quanto à venda de 
bebidas alcoólicas, para se evi-
tar a venda indevida a crian-
ças e adolescentes.Fotos: Arquivo/O Líder
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Maravilha contrata 
mão de obra haitiana  

A imigração haitina

Escola a céu aberto!

O prazer e o jeito certo de cultivar melancia

Maravilha foi uma das muitas cidades brasileiras que recebeu imigrantes 
haitianos. a primeira empresa maravilhense a importar a mão de obra es-
trangeira foi a Madeireira Zanin e Filhos Ltda, e de acordo com o sócio-pro-
prietário Valmir Zanin, a negociação da vinda dos haitianos começou oito 

meses antes. nas indústrias da família, tanto em Maravilha como em Catanduvas, já 
havia 14 haitianos empregados. Para a vinda dos haitianos foi contratada uma empresa 
de joaçaba, que fez a parte do recrutamento, legalização e documentação, e após os 
trâmites legais foram contratados os haitianos.

a viagem dos haitianos até o Brasil é longa, dura até dois 
meses por países da américa Central e américa do Sul. os 
imigrantes deixam o Haiti em direção à república domini-
cana, onde pegam um voo para o Panamá e depois ao equa-
dor. alguns partem de navio direto para o Panamá e seguem 
em embarcações até o equador. o trajeto de lá é igual: pe-
gam um ônibus para atravessar o Peru e finalmente chegar 
ao Brasil. a parte final da viagem costuma ser feita a pé.

Foi realizada a maior feira para o pe-
queno e médio produtor rural do Sul do 
país: a 16ª itaipu rural Show. de acordo 
com os organizadores, a cada ano a feira 
está mais consolidada, trazendo o que 
há de mais novo no mercado da suino-
cultura, bovinocultura de leite, avicul-
tura, produção de milho, soja, hortifruti, 
criação de pequenos e grandes animais, 
cultivo de plantas e demais atrações e 
tecnologias. a feira possui muitos atra-
tivos, por isso foi denominada, desde a 
sua primeira edição, itaipu rural Show. 
o presidente da cooperativa, arno Pan-
dolfo, frisou que não há shows artísticos, 
mas de tecnologias e de excelente gestão. 

o evento é realizado com a partici-

pação e atuação do Conselho de admi-
nistração e Fiscal da Cooperativa, expo-
sitores, colaboradores e familiares, Casa 
Familiar rural de Modelo e Saudades e 
colaboradores que durante o evento es-
tão vestidos com a cor amarela. Foram 
800 pessoas trabalhando diariamente 
no parque para receber os visitantes 
oriundos de todo o país. 

Considerado o maior evento de di-
fusão tecnológica de Santa Catarina, o 
itaipu rural Show é a vitrine para todos 
os empresários rurais que buscam no-
vas tecnologias. É possível conhecer, se 
informar e aplicar em cada propriedade 
tudo que se encontra nesta feira, uma 
verdadeira escola a céu aberto.

nesta época de calor tomar muito 
líquido e comer frutas são as recomen-
dações dos profissionais para as pesso-
as manterem uma boa saúde. Uma das 
frutas mais consumidas nesta época é a 
melancia. 

em Maravilha um produtor é famoso 
pela qualidade e sabor da melancia que 

produz. Pedrinho Galera conta que plan-
ta a fruta há 18 anos, mas o cultivo para 
consumo próprio já era realizado quando 
ainda morava com o seu pai. disse que 
aprendeu por conta própria, foi pesqui-
sando a planta e a cada ano tentando 
corrigir o que fazia de errado, para que no 
próximo melhorasse a produção.

Fotos: Arquivo/O Líder
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Comunidade católica 
terá novo pároco e 
vigário paroquial

Caderno Especial – 
O Líder perto de você! 

Casan e o descaso com 
uma cidadã 

a comunidade Católica de Maravilha teve celebração especial, 
com a participação do bispo diocesano, Manuel joão Francisco; 
do padre provincial dos missionários da Sagrada Família, jandir 
Haas; e demais padres das paróquias da região. 

a celebração marcou a despedida do padre jacinto Birck, que atuou 
na paróquia por sete anos e também para registrar o início dos trabalhos 
do novo pároco, o padre Flávio inácio Heck, e também do padre Marcelo 
josé de oliveira, que assumiu como vigário paroquial.

esse sempre foi o nosso objetivo, 
estar perto dos leitores. desde a nos-
sa fundação, sempre priorizamos por 
dar voz aos nossos leitores, seja através 
de reclamações, críticas, sugestões de 
pautas, entre outros. o Líder inovou e 
lançou um caderno especial intitulado 
“o Líder perto de você”, que percor-
reu todos os bairros de Maravilha para 
contar sua história, ouvir os anseios da 
população e falar sobre a estrutura, ne-
cessidades e pontos positivos.

o caderno circulou semanalmen-
te, até contemplarmos todos os bairros 
maravilhenses. na primeira edição, 
contamos a história do Bairro Bela 
Vista, que surgiu após o vendaval que 

atingiu o município em 1984. Com vi-
são privilegiada da cidade, o Bela Vista 
passou por diversas mudanças e hoje 
se tornou um dos principais bairros em 
número de habitantes e residências do 
município.

ouvimos os moradores sobre diver-
sos aspectos, os quais destacaram pontos 
a melhorar e o que lhes agrada no bairro. 
ao percorrer o local é possível observar 
o crescimento e a mudança de cenário. 
Poucos comércios e diversas igrejas, es-
cola, creches, posto de saúde e opções 
de lazer limitadas. Com suas diferenças, 
o Bela Vista cresce e desperta em seus 
moradores os sentimento de melhoria e 
de um bom lugar para se viver.

imagine você, cidadão assala-
riado, que sempre está acostuma-
do a pagar por mês a taxa mínima 
da conta de água, e simplesmente 
após ser informado de um vaza-
mento, recebe uma fatura de r$ 
31.548,38. Caso acontecesse isso 
na sua residência, o que você fa-
ria? este caso não é suposição, 
aconteceu em Maravilha com 

nilva Sbrussi, de 58 anos, viúva 
e mãe de quatro filhos. a equipe 
de reportagem do jornal o Líder 
recebeu uma denúncia relatando 
o descaso da Casan de Maravilha 
com uma consumidora. Confor-
me o corretor de imóveis joão 
Célio Gomes Boeira, o que acon-
teceu com nilva afronta os limites 
da empresa.

Arquivo/O Líder
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área de terra para 
subestação da Celesc 
é adquirida

Casan afirma que o 
vazamento realmente 
existiu

Elas estão no comando 

Maravilhense é convidada a estudar 
balé em São Paulo

o gerente da Casan de Maravi-
lha, andré Tonello, disse que ha-
via a possibilidade de ter vazado 
todo este montante no período de 
um ano, afinal, o cadastro da pro-
prietária do imóvel estava desatu-
alizado, o que os impediu do aviso 
imediato.

andré afirmou que o hidrô-
metro não é a causa do problema, 
pois ao visualizarem tal montante 

de valor, de imediato mandaram o 
hidrômetro para os testes na sede, 
em Florianópolis, e o mesmo vol-
tou com o aval que está certo, mar-
cando correto o consumo de água.

Tonello disse que poderia haver 
uma negociação da conta, sendo 
já informada a proprietária que 
há esta possibilidade, mas mesmo 
com o desconto maior, o valor da 
fatura ultrapassaria r$ 9 mil.

o município de Maravilha ad-
quiriu uma área de terra para 
a construção da subestação 
da Celesc em Maravilha. no 

gabinete da prefeita, rosimar Mal-
daner, foi realizado o ato oficial, com 
a participação do vice-prefeito, Sandro 
donati; do secretário de indústria, Co-
mércio e Turismo, olacir Broetto, e dos 
então proprietários da área de terra, 
Luiz Forgiarini e sua esposa.

Conforme a prefeita e o vice, a área 
fica na Linha Água Parada e possui ex-
tensão de 10.500 metros. o investimen-

to foi de r$ 126 mil. a prefeita frisou 
que a cada dia a demanda de energia 
aumenta, e era preciso estar prepara-
dos para isso. Com a subestação a de-
manda seria toda atendida.

Conforme o vice-prefeito, seria 
encaminhado para a Câmara de Ve-
readores um projeto de lei pedindo 
autorização para doar a área de terra 
para a Celesc, que irá construir a su-
bestação de energia. Frisou que este 
foi um compromisso firmado no plano 
de governo e que beneficiará a toda a 
população.

Uma grande mudança estava pre-
vista na vida de Vitória Silveira, de 12 
anos. a jovem maravilhense foi convi-
dada a estudar balé na escola Pavilhão 
da dança, de São Paulo, com o profes-
sor ricardo Scheir. ele já revelou mui-
tos talentos e, além de professor, atua 
como jurado em diversos festivais e 
eventos do Brasil. a partida de Vitória 
para São Paulo estava marcada para a 
primeira quinzena de fevereiro.

Vitória estuda balé há oito anos. 
ela iniciou na dança com a professora 
isleide Steil, em Maravilha. após seis 
anos, com o fechamento da escola no 
município, Vitória passou a frequentar 
três vezes por semana a escola espaço 
dança de Chapecó, que é credenciada 
pelo método profissional royal aca-
demy of dance, com os professores 
Carla Mombelli e Sérgio de Borba. 
a maravilhense voltou de São Paulo 
com o convite de estudar na escola 
Pavilhão da dança de São Paulo, ela 
frisou que foi muito legal poder par-
ticipar do curso. disse que conheceu 
o método de outros professores, além 
de conhecer outros bailarinos concei-
tuados, proporcionando uma troca de 
experiências. Teve aulas de balé clássi-
co, de pontas, de repertório, de dança 
contemporânea e street dance. 

o Sul do Brasil é a região na 
qual as mulheres estão mais atuan-
tes. aqui, 57% dos novos negócios 
foram abertos por elas e o índice foi 
o melhor do país. no entanto, 66% 
dos negócios iniciados por mulhe-
res são por oportunidade, o que 
demonstra o empreendedorismo 
delas. estes dados são referentes 
a empreendimentos com até três 

anos e meio. nas empresas com 
mais de três anos e meio, as mulhe-
res também participam fortemen-
te e estão na gestão de 42% delas. 
nesse sentido, o Sul e Sudeste são 
as regiões brasileiras com menor 
representatividade, porém bastan-
te expressiva: 41% dos empresários 
consolidados no mercado são mu-
lheres.

Fotos: Arquivo/O Líder
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CTG Juca Ruivo lança 
o 15° Rodeio Crioulo e 
Artístico Nacional de 
Maravilha

Golpistas estão agindo 
novamente na região

Dia Internacional da Mulher - O 
sucesso das mulheres no poder

5° Encontro de Campeões reúne 
jogadores do Tricolor de 1995

Maravilha foi novamente palco de um dos maiores rodeios de Santa 
Catarina. realizado pelo Centro de Tradições Gaúchas (CTG) juca 
ruivo, o 15° rodeio Crioulo e artístico nacional de Maravilha ocorre 
nos dias 28, 29 e 30 de março. diversas atrações fizeram parte da pro-

gramação, entre elas a 1ª etapa do 10º Festival regional da Cultura Gaúcha, que é 
uma classificatória para o rodeio estadual.

Fotos: Arquivo/O Líder

Um novo golpe levou cidadãos 
catarinenses ao prejuízo. este-
lionatários utilizando nomes de 
empresas de advocacia enviaram 
correspondências para a residên-
cia das pessoas informando sobre 
supostas indenizações em seu fa-
vor. a contrapartida é a cobrança 
de custas processuais em valores 
que ultrapassam r$ 6 mil. É o caso 
de uma maravilhense, que prefe-
riu não informar o seu nome, que 
recebeu uma correspondência em 
nome do escritório de advocacia 
“Master assessoria jurídica”, de São 
Paulo, informando que ela possuía 
uma indenização resultante de 
uma ação judicial contra a caixa de 
pecúlio, no valor de r$ 56.840,00. 
no entanto, para receber seria ne-

cessário que ela depositasse o valor 
de r$ 6.934,00 referente às custas 
processuais. 

os servidores do Fórum da Co-
marca de Maravilha alertaram so-
bre os indícios de que o documen-
to enviado é falso e que a suposta 
ação não passava de um golpe. os 
servidores explicaram que a pri-
meira coisa que precisa ser escla-
recida é que jamais a justiça ou um 
escritório jurídico enviariam cartas 
para cidadãos informando sobre 
valores de ações a receber. eles 
afirmaram que esse tipo de infor-
mação é sigilosa, por isso, quando 
há algum comunicado sobre um 
processo, a justiça o faz por meio 
do diário oficial e também do ad-
vogado.

Maravilha hoje tem grandes 
líderes, que se doam aos afazeres 
diários, a profissão e a comandar 
grandes equipes, sempre prezan-
do pelo sucesso e o bem-estar das 
pessoas. 

elas deixaram de ser donzelas 
para ser operárias, e hoje têm voz 
ativa. assumem lideranças e estão 
à frente de grandes instituições, 
empresas, entidades, cidades e até 
mesmo do país. as mulheres já con-

quistaram o espaço que antes era 
somente oportunizado aos homens 
e vêm ganhando cada vez mais des-
taque.

elas, além de serem mães e tra-
balhadoras, são presidentes, vere-
adoras e prefeitas. as mulheres saí-
ram da participação próxima do zero 
no mercado de trabalho, na década 
de 60, para quase 50% hoje. além 
de se dividir em diversas tarefas e se 
doar para serem grandes líderes.

o Consulado do Grêmio de Mara-
vilha promoveu o 5º encontro de Cam-
peões em Maravilha. o evento reuniu 
jogadores tricolores de renome e que 
participaram da conquista da Liber-
tadores de 1995, como Paulo nunes, 
dinho, Carlos Miguel, arilson, jardel e 
Magno.

as festividades iniciaram com o jogo 
entre a equipe sub-17 da associação 
Clube recreativo Maravilha e do Pé-
rola de São Miguel do oeste, quando a 

equipe da casa venceu com o placar de 
1 a 0. o jogo principal da tarde foi entre 
avioeste/Transportes Cavali e amigos 
do Tucha com a participação dos ex-jo-
gadores do Grêmio. a partida terminou 
com o placar de 4 a 4.

Para encerrar o evento teve jantar 
de confraternização nas dependências 
do CTG juca ruivo de Maravilha, que 
contou com os pronunciamentos de 
autoridades, cônsules presentes e dos 
ex-jogadores.   
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Maravilha se destaca e 
extraoficialmente ocupa o 
1º lugar no Extremo-Oeste

Delegado Wagner 
Meirelles se despede de 
Maravilha e relata ações

437 adolescentes iniciaram a 
imunização contra o vírus 
HPV em Maravilha

Exemplo para Santa Catarina 

em 2013 o movimento econômi-
co do município de Maravilha 
obteve crescimento extraofi-
cial de 26,45%, ocupando o 1º 

lugar no extremo-oeste do estado. a 
administração de Maravilha tem como 
maior receita o imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços (iCMS). 
de acordo com a assessora do Movi-
mento econômico da amerios, Lovete 
de assis, o iCMS, conforme determina-
ção constitucional, 25% do arrecadado 
é distribuído aos 295 municípios do 
estado de Santa Catarina e, os outros 
75%, ficam para o custeio do próprio 
estado.

o Movimento econômico, também 
denominado Valor adicionado (Va), 
possui grande importância para as 
administrações municipais, pois ele é 
o instrumento utilizado pelos estados 
para apurar o índice de participação 
que cada município terá no total da 
arrecadação do iCMS. no exercício de 
2013, o município de Maravilha obte-
ve um crescimento extraoficial sobre 
2012 no Va de 26,45%, ocupando o 1º 
lugar no extremo-oeste do estado. no 
exercício de 2012, o município ocu-
pava o 4º lugar. já em nível de estado, 
Maravilha subiu da 50ª posição para a 
40ª posição.

o delegado Wagner Val-
divino Meirelles se despediu 
da Comarca de Maravilha. 
ele estava aguardando a pu-
blicação de sua transferência 
para Meleiro/SC, município 
pertencente à regional de 
araranguá, que deveria sair 
ainda no mês de março.

a inauguração das novas insta-
lações da Cadeia Pública de Mara-
vilha foi um ato que envolveu, no 
início desta semana, a população 
maravilhense e da região. a ceri-
mônia contou com a presença de 
representantes do Tribunal de jus-
tiça de Santa Catarina, autoridades 
federais, regionais e municipais, 
empresários e público em geral. de 
acordo com o juiz de direito e cor-
regedor da Comarca de Maravilha, 
Fabrício rosett Gast, este foi um 
momento de demonstração para o 
estado de que é possível, mesmo 
que com poucos recursos, fazer 
uma obra para melhorar as condi-
ções carcerárias de Maravilha. 

Conforme Gast, a reforma e as 
novas instalações da Cadeia Públi-
ca de Maravilha foram feitas 100% 
com mão de obra dos presos espe-
cialistas em carpintaria, pedreiros, 
mestres de obras, eletricistas. Todos 
os que auxiliaram tiveram parte de 
suas penas remidas pelos trabalhos 
realizados. 

o administrador da Cadeia Pú-
blica de Maravilha, josias agusti-
nho de oliveira, ressaltou a parceria 
para a realização da obra dizendo 
que pretendem continuar fazendo 
um ótimo trabalho para a popula-
ção maravilhense pela compreen-
são e pelo apoio diário. 

Teve início a Campanha de Vacinação contra o vírus 
HPV. estão sendo imunizadas adolescentes entre 11 e 13 
anos. de acordo com a responsável pela Sala de Vacinas 
de Maravilha, roselaine de Castro, serão três doses da 
vacina: a primeira dose; segunda em seis meses, ou seja, 
no mês de setembro deste ano; e a terceira dose em cin-
co anos.

nas duas semanas de Campanha em Maravilha to-
das as escolas já haviam recebido a visita da equipe de 
Saúde para a aplicação da vacina, com 437 doses já apli-
cadas. Conforme roselaine, a meta prevista eram 587 
vacinas. ela acrescenta que a aceitação dos pais no início 
foi um pouco difícil. 
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AO ACORDAR PELA AMAnHã PEnSE EM COISAS BOAS

Se você deseja atrair só coisas boas ao seu destino, é necessário pro-
curar ter sempre pensamentos bons, bondosos, repletos de amor. Se ti-
ver bons pensamentos, especialmente no início do dia, na hora em que 
desperta pela manhã, conseguirá viver esse dia com felicidade. Por isso, 
reunir-se-ão apenas coisas boas ao seu redor se, logo ao despertar, pro-
nunciar 20 vezes “eu sou filho de deus, amo todas as pessoas, todas me 
amam, e só fatos bons me acontecem”, e depois iniciar o seu trabalho.

(Masaharu Taniguchi- A verdade, v1,2.ed.,p. 157)

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081
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Hospital do Câncer de 
Barretos presta 
atendimento aos 
maravilhenses

Defensoria Pública de 
Maravilha trabalha em 
prol dos mais necessitados

Senai realiza primeira aula 
inaugural em Maravilha

23 anos morando na rua

Maravilha recebeu pela 
primeira vez a visita do 
Hospital do Câncer de 
Barretos - unidade mó-

vel. Serão mais de 20 cidades atendi-
das pela unidade móvel e Maravilha 
fez parte desta lista, pois aproximada-
mente 150 munícipes receberam os 
atendimentos. Conforme o secretário 

de Saúde, jonas dall´agnol, a vinda 
desta carreta se deu através de uma 
propositura do suplente de deputado 
estadual altair Silva (PP), que após 
assumir como deputado durante um 
período visitou o Hospital de Barretos 
e conseguiu trazer as tecnologias de 
prevenção também para as cidades 
de Santa Catarina.

implantada há menos de um 
ano em Santa Catarina, a defenso-
ria Pública já apresenta resultados 
satisfatórios em nível de estado e 
também em Maravilha. desde o iní-
cio deste ano está atuando em prol 
dos maravilhenses o defensor pú-
blico Francisco Guerreira neto, de 
24 anos e natural do alagoas (aL). 
Francisco frisou que havia chegado 
em Maravilha há menos de três me-
ses e percebido o quão bom é residir 

e trabalhar nesta cidade. assumiu 
como defensor público no início 
deste ano, antes disso, em 2012, se 
formou em direito pela Universi-
dade Federal do alagoas, posterior-
mente trabalhou como advogado na 
sede da Petrobras, no rio de janeiro, 
e no início de 2014 recebeu a nome-
ação de defensor público, após apro-
vação em concurso, vindo a assumir 
este cargo numa cidade com menos 
de 25 mil habitantes, no Sul do país.

Foi realizada a aula inaugural 
do curso de informática adminis-
trativa do Senai de Maravilha. esti-
veram presentes o diretor do Senai 
de São Miguel do oeste, ivanor 
roberto Finatto; o coordenador 
do Senai de Maravilha, adamastor 
rangel; o vice-presidente da Fiesc, 
astor Kist; o secretário da indús-
tria, Comércio e Turismo de Mara-
vilha, olacir Broetto; o ex-secretá-
rio da pasta, Leandro dall´agnol; 
além de empresários e os alunos 

maravilhenses.
Conforme o coordenador do 

Senai em Maravilha, adamastor 
rangel, este é um dia que ficará 
marcado na história da Cidade das 
Crianças. o curso de informática 
administrativa conta com o apoio 
de quatro empresas maravilhen-
ses: Piracanjuba, aurora alimen-
tos, reafrio e rotoplast, oportu-
nizando aos jovens aprendizes a 
estudar a teoria já implantando na 
prática.

Para ele não importa em que 
dia de semana estamos, se é alguma 
data comemorativa ou não. ele vive, 
como diz a expressão popular, “sem 
eira nem beira”. Quem mora em Ma-
ravilha, ou quem passa pela Br-282, 
já o deve ter visto. Com um capacete 
verde de construtor na cabeça, um 
fone de ouvido pendurado no pes-
coço e uma bicicleta cheia de apetre-
chos, neri Ferreira, de 50 anos, anda 
pelas ruas da cidade. Ferreira mora 
embaixo da passarela, às margens 
da Br-282, em frente ao Maravilhas 
Park Hotel, há algum tempo. Sem 
família, ele vive da ajuda de algumas 
pessoas, com alimentação, roupas e 
até mesmo um lugar para tomar ba-
nho. Um pouco tímido, ele diz que 
sempre residiu em Maravilha, que 
tinha uma casa no Bairro Bela Vista, 
mas que acabou perdendo.
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Leitura e escrita baseados 
na percepção pelo tato

Falta de água! 

no dia 8 de abril comemora-
se o dia nacional do Siste-
ma Braille. Muitas pessoas 
desconhecem sobre este 

assunto, ou mesmo, mal sabem qual é 
a sua função e origem. Porém, os defi-
cientes visuais sabem exatamente a im-
portância da criação deste sistema. na 
regional de Maravilha, a única escola 
com professoras habilitadas para tra-
balhar com o Sistema Braille é a escola 
de educação Básica nossa Senhora da 
Salete. os trabalhos com os deficientes 
visuais na regional de Maravilha são 
coordenados pela professora Marlete 

Gonçalves. Marlete afirma que pela sua 
efetivação, teve a incumbência de co-
ordenar os projetos com os deficientes 
visuais, mas o sucesso dos trabalhos 
acontece graças a uma força conjunta. 
atua na regional de Maravilha também 
a pedagoga Márcia regner, há sete anos 
na educação especial. Máricia frisa que 
durante os anos de experiência, sem-
pre trabalhou com deficientes, tanto 
os auditivos, visuais, crianças autistas, 
com bipolaridade. Mas o que mais lhe 
encanta é o trabalho com os deficientes 
visuais, pela compreensão e agilidade 
de raciocínio.

desde a primeira quinzena de 
março a população maravilhen-
se estava com o abastecimento de 
água em forma de rodízio, sendo o 
principal motivo a queima da bom-
ba do poço profundo. Conforme o 
gerente da agência de Maravilha, 
andré Tonello, a queima da bom-
ba foi motivada devido ao desgaste 
natural do próprio equipamento, 
afinal, ele está operando há mais 
de quatro anos e em condições 
extremas de funcionamento, por-
que esta bomba encontra-se a 400 
metros de profundidade e a uma 
temperatura de 50°C, e essas são 
condições adversas de funciona-
mento, sendo que entrou em curto-
circuito a parte mecânica do motor, 

fazendo com que ele parasse de 
operar.

além da queima da bomba, 
outro problema foi detectado ain-
da no início do mês de março. Se-
gundo andré, no momento em 
que faziam a retirada da tubulação, 
perceberam um problema que não 
estava previsto. o que aconteceu, 
além da queima, foi a corrosão de 
alguns locais da tubulação pela 
oxidação, o que compromete a 
sustentação da bomba dentro do 
poço. então, antes de correr o risco 
de a bomba cair, por falta de sus-
tentação, fizeram a recuperação da 
tubulação para o que trabalho seja 
efetivado com garantia aos consu-
midores maravilhenses.

Mais de 20 mil pessoas prestigiaram o 15º 
Rodeio Crioulo e Artístico de Maravilha

a maior festa tradicionalista do 
oeste de Santa Catarina e também 
considerada o maior rodeio do esta-
do ocorreu em Maravilha. o 15º ro-
deio Crioulo e artístico nacional de 
Maravilha, organizado pelo Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG) juca 
ruivo, conforme os organizadores, 
foi o maior já realizado no muni-
cípio, sendo um sucesso total em 
CTGs, piquetes e municípios parti-
cipantes.

os acampamentos e o movi-

mento nos quiosques, com muito 
chimarrão, churrasco, reencontro de 
amigos e tradicionalismo, fez da 15ª 
edição do rodeio Crioulo e artístico 
nacional de Maravilha sucesso de 
público, superando as expectativas 
dos organizadores.

no primeiro dia do rodeio teve 
baile com Harmonia Fandangueira, 
com entrada franca, e participação 
expressiva de público. já o baile do 
segundo dia foi o maior já realizado, 
com mais de 1.500 pessoas.

Fotos: Arquivo/O Líder
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Você escolhe o melhor 
caminho para percorrer Distrito de São José do 

Laranjal comemora 
pavimentação asfáltica 
com a BR-282

Delegado Daniel Régis assume os 
trabalhos da Comarca de Maravilha

Câmara de Vereadores inaugura 
melhorias na infraestrutura

equipe multidisciplinar da 
Secretaria da Saúde atua 
nos grupos do Programa de 
Tratamento ao Tabagismo 

em Maravilha. os resultados obtidos 
com os grupos são de aproximada-
mente 50% de êxito em pessoas que 
param com o vício. 

o Programa de Tratamento ao 
Tabagismo iniciou suas atividades 
no ano 2006, sob a coordenação de 
uma equipe multidisciplinar. 

em 2013 a Secretaria de Saúde 
percebeu mais uma vez esta necessi-
dade de implantar o programa na Ci-
dade das Crianças. Conforme ressal-
tou a assistente social da Secretaria 

da Saúde, Karina Vendrame, a pro-
cura por este programa estava cons-
tante, sendo observada a vontade de 
algumas pessoas em procurar ajuda 
para deixar de fumar, sendo assim, 
reuniram novamente uma equipe 
disciplinar, composta por uma assis-
tente social, uma enfermeira e duas 
psicólogas, e iniciaram, em setembro 
de 2013, dois grupos para reiniciar o 
Programa de Tratamento ao Tabagis-
mo. em setembro de 2013 foi dado 
início a dois grupos de Programa de 
Tratamento ao Tabagismo, que ti-
veram resultados excelentes, sendo 
que praticamente 50% dos partici-
pantes abandonaram o vício.

Sala de coffee break foi projetada 
para dar maior comodidade às entida-
des, associações e demais instituições 
que realizam eventos com confraterni-
zação. num ato solene, com a presença 
da prefeita, rosimar Maldaner, e o ex
-presidente edio Bartz, foi descerrada a 
placa na nova instalação da Câmara de 
Vereadores. Conforme o presidente, ivo 

Badia (PMdB), a sala, iniciada na legis-
lação do presidente doraci Felisiak, foi 
pensada para melhorar as condições dos 
munícipes que fazem uso do parlamento 
para a realização de palestras e seminá-
rios. a obra teve um custo aproximado 
de r$ 100 mil e a sala foi equipada de 
maneira funcional para que todos pos-
sam se sentir à vontade. 

Uma das obras mais esperadas 
pela população do distrito de São 
josé do Laranjal, de iraceminha, foi 
inaugurada. a pavimentação asfál-
tica entre a Br-282 e o distrito be-
neficiará aproximadamente duas 
mil pessoas que utilizam a rodovia, 
que são os moradores daquele lo-
cal e das comunidades de Pavão, 
Sabiá, nova ibarama, Três irmãos, 
Santa Fé, esplendor, Marrecas e 
Sete amigos. 

a inauguração foi acompa-

nhada pelo governador do estado, 
raimundo Colombo; o secretário 
de estado da infraestrutura, Valdir 
Cobalchini; deputado federal Celso 
Maldaner (PMdB/SC); deputados 
estaduais Marcos Vieira (PSdB), 
Mauricio eskudlark (PSd) e Mauro 
de nadal (PMdB); secretário re-
gional, Valci dal Maso; prefeito de 
iraceminha, Bruno Pan; vice-pre-
feito, jeri Tumeleiro; prefeitos e ve-
readores da região; além dos secre-
tários e munícipes de iraceminha.

o delegado da Polícia Civil de Ma-
ravilha, Wagner Valdivino Meirelles, 
anunciou aos órgãos de imprensa e co-
munidade a sua promoção publicada no 
diário oficial da União, a qual acarretou 
a ele a lotação no município de Meleiro, 
em Santa Catarina. Meirelles afirmou 
que após contato mantido com o dele-
gado regional da 13ª delegacia de Polí-
cia Civil de São Miguel do oeste, ricardo 
Casagrande, o mesmo confirmou que 
as chefias da Polícia Civil pela Comarca 
de Maravilha ficará a cargo do delega-
do que até então está lotado em Cunha 
Porã, daniel Sá Fortes régis.

a equipe de reportagem do jornal o 
Líder conversou com o delegado daniel 
régis, que ressaltou a sua expectativa 
frente à Comarca de Maravilha. régis 
disse acreditar que terá um trabalho 
bem harmonioso, até porque as delega-
cias de Cunha Porã e Maravilha já reali-
zaram algumas operações juntas.

Para o delegado, trabalhar na Co-
marca de Maravilha será desafiador, 
pelo número de ocorrências e números 
de municípios, e, além disso, a sucessão 
de Meirelles, que foi um grande delega-
do. régis afirmou ser necessário manter 
este trabalho com excelência. 

Fotos: Arquivo/O Líder
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Moradias podem sair do 
papel em breve

A 
ressurreição 
de Jesus 
Cristo

Retorno das sacolas plásticas? 

Novo equipamento utilizado pela 
PRF identifica placas e consulta 
irregularidades dos veículos

Lançado em 2011, o programa habita-
cional tinha como proposta ser desen-
volvido em três etapas, tendo como 
meta beneficiar 784 famílias inscritas 

em Maravilha. a segunda etapa estava prevista 
para 2013, com a construção de 300 unidades 
habitacionais, e na terceira etapa, prevista para 
2014, mais 300 moradias deveriam ser edifica-
das, entre casas e apartamentos. de acordo com 
o programa, os lotes e a infraestrutura foram 
subsidiados, a preço mínimo, pela prefeitura, e 
as moradias financiadas pela Caixa econômica 
Federal, por meio do Programa Minha Casa Mi-
nha Vida.

a secretária da assistência Social de Maravi-
lha, Flávia Figueiredo, repassou informações re-
ferentes ao andamento do Loteamento “nosso 
sonho”. Sobre o programa, a secretária destacou 
que são várias etapas a serem seguidas. Confor-
me Flávia, foi concluída a parte do loteamento 
que é a organização da área de terra com aber-
tura de ruas e organização dos lotes.

nos últimos dias ocorreu a liberação da 

parte da engenharia e a documentação agora 
passou para a área jurídica da CeF, para poste-
riormente ser liberada para a contratação dos 
financiamentos junto às pessoas que foram 
sorteadas. no sorteio, realizado há aproxima-
damente um ano e meio, 106 munícipes foram 
contemplados, sendo que foi feito o sorteio do 
mesmo número de pessoas para cadastro reser-
va, pois se alguma pessoa sorteada não estiver 
apta, ou então, não preencher as exigências do 
programa, será repassada a oportunidade para 
a pessoa reserva. Para a contratação do finan-
ciamento é levado em consideração se o mora-
dor não tem contratado nenhum imóvel neste 
período e não tenha realizado nenhum tipo de 
crédito em instituição financeira. a secretária 
frisou ainda de outros meios habitacionais em 
Maravilha, destacando que a administração 
sabe que é um sonho das pessoas terem a sua 
casa própria, então são encaminhados alguns 
projetos, inclusive com novos espaços para a 
construção de casas e estar contemplando as 
pessoas que ficaram na lista de espera.

Uma das datas esperadas por todos, pela delícia 
dos presentes, pela magia dos coelhinhos brancos 
e que encantam os olhos de todos, em especial das 
crianças. Porém, o que muito se questiona é o ver-
dadeiro significado da Páscoa. Sabemos que mun-
dialmente há uma grande miscigenação religiosa, 
sendo que cada um tem uma peculiaridade em fes-
tejar esta data.

Com a missão de contribuir para 
a preservação ambiental e estimular o 
consumo responsável, em junho de 2011 
foi implantada em Maravilha uma ini-
ciativa que fomentava o uso das sacolas 
retornáveis nos supermercados do mu-
nicípio. a proposta que visava minimi-
zar o uso das sacolas de plástico partiu 
do Conselho Municipal de entidades.

desde julho de 2011 os mercados, 
gradativamente, eliminaram a distri-
buição de sacolas plásticas, estimulan-
do os consumidores a utilizarem outros 
métodos, como caixas de papelão e sa-
colas retornáveis, materiais que podem 

ser reutilizados e diminuem o impacto 
negativo das tradicionais sacolinhas no 
meio ambiente. em Maravilha, o que se 
buscou com o projeto foi a conscienti-
zação da população, não sendo criada 
uma lei municipal para regulamentá-lo, 
como aconteceu em muitos municípios 
de Santa Catarina, onde é obrigatória a 
não distribuição de sacolas plásticas.

Porém, nos últimos dias o que perce-
bemos nos supermercados maravilhen-
ses é um retrocesso no acordo firmado 
ainda em 2011. aos poucos os mercados 
estão retornando com a distribuição de 
sacolas plásticas.

Um novo equipamento 
está sendo testado pela Polí-
cia rodoviária Federal (PrF). 
o sistema identifica irregula-
ridades nos veículos através 
das placas e deixa o trabalho 
da fiscalização mais eficaz.  

Chamado de Sistema 
oCr, ele funciona como um 
tipo de câmera, posicionada 
na marginal da rodovia. em 
dois segundos o equipamen-
to identifica através da placa 
se o veículo está com alguma 
restrição na documentação, 
como também registro de 
furto, placa clonada ou pro-
blemas na identificação. o 
equipamento busca infor-
mações no banco de dados 
do departamento nacional 
de Trânsito (detran) e con-
segue fazer o registro de seis 
veículos ao mesmo tempo.
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Justiça interdita aulas 
da Escola João XXIII As provações que só uma 

mãe é capaz de suportar

Pronto atendimento noturno 
completa um ano de funcionamento

Dez pessoas são presas na Operação 
Dois Tempos

Encontro Regional do Plantio Direto é 
sediado em Maravilha

a não liberação do habite-se 
dos Bombeiros, visto a fal-
ta de alguns e importantes 
itens de segurança, resultou 

na suspensão temporária das aulas e 
a interdição do prédio da escola de 
educação Básica joão XXiii de Mara-
vilha. 

de acordo com o tenente do Cor-
po de Bombeiros de Maravilha, joão 
emiliano de Moura Miranda, havia a 

necessidade de colocação de corri-
mãos, peitoris e mangueiras para in-
cêndios para garantir a segurança das 
crianças, jovens, adultos e servidores 
públicos da escola. Moura frisou na 
ocasião que estas são medidas que 
podem evitar muitas situações e que 
a interdição não foi por falta de aviso, 
pois desde fevereiro de 2014 os res-
ponsáveis estavam cientes da falta de 
itens de segurança.

Fotos: Arquivo/ O Líder

no mês de maio comemora-se 
uma das datas mais belas do ano: 
o dia das Mães. Para comemorar a 
data, a equipe do jornal o Líder fez 
um caderno especial contando di-
versas histórias de vida de mães que 
fizeram de tudo e mais um pouco 
pelos filhos. 

a maioria dos casos é de mães 
que superaram problemas, mas há 
aquelas que ficaram ao lado de seus 
filhos até o último minuto e enfren-
taram, além de doenças, a dor da 
perda, a dor de enterrar um filho, 
mas que conseguiram superar e le-
var a vida adiante. 

no dia 13 de maio deste ano o pron-
to atendimento noturno de Maravilha 
completou um ano de funcionamento. 
Foi criado com o objetivo de disponibi-
lizar maiores cuidados aos maravilhen-
ses, bem como ampliar o atendimento 

ao maior número de pessoas.
no primeiro ano de funcionamento 

a média de atendimentos noturnos foi 
de 25 pessoas diariamente, o que facili-
tou principalmente a vida dos trabalha-
dores. 

Com o objetivo de oferecer aos 
agricultores, técnicos agrícolas e 
acadêmicos um momento de refle-
xão sobre o plantio direto na palha, 
o curso de agronomia da Unoesc, 
auriverde, epagri e Secretaria Muni-
cipal de agricultura realizaram o en-
contro regional do Plantio direito. 

a programação do evento, que 

foi realizada nos dias 8 e 9 de maio, 
contou com diversas palestras, além 
do dia de Campo, quando foi feito o 
descerramento da placa alusiva aos 
30 anos do Plantio direto na Fazen-
da Santa Fé, com a participação dos 
pioneiros do sistema no Brasil, Her-
bert Bartz, nonô Pereira e Franke 
dikstra.

em maio as polícias Civis de 
Cunha Porã e Maravilha, com o 
apoio da divisão de investigação 
Criminal (diC) de São Miguel de 
oeste, deflagraram a operação dois 
Tempos, em repressão à quadrilha 
especializada em furto de veículos. 
Foram presos nove homens e uma 
mulher, com registro de mais de 30 

furtos na região.
Conforme o delegado de Polícia 

da Comarca de Maravilha, daniel 
régis, mais de 30 veículos foram fur-
tados nos últimos dois anos, sendo 
que o foco da quadrilha eram mo-
tocicletas, mas onde conseguiam 
fazer um furto de maneira mais fácil 
eles agiam.
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Nova sede do Brechó Rosa 
é inaugurada pela RFCC 
de Maravilha

Aos vendedores e feiras 
itinerantes: Maravilha 
têm novas 
regulamentações

Saúde Pública é destaque no município

52 anos de valorização à leitura

Equipamentos são auxiliares da 
segurança no trânsito

Biriba diverte 
mais de 1.300 
pessoas

no dia 21 de maio de 2014 as vo-
luntárias da rede Feminina de 
Combate ao Câncer (rFCC) 
de Maravilha escreveram mais 

uma página na história da rede. na oca-
sião a rFCC inaugurou o imóvel adqui-
rido para a instalação do Brechó rosa e 
local da futura sede da entidade.

de acordo com a presidente da 

rFCC, anna Zanoto, em 17 anos esse era 
o maior sonho da entidade, que só foi 
concretizado com a colaboração das vo-
luntárias e da comunidade, bem como, 
em especial, da voluntária ivania rau-
ber, que faleceu no ano passado, e em 
seu testamento deixou 10% de sua casa e 
um valor em joias para a entidade, o que 
contribuiu para a aquisição do terreno.

Maior rigidez na legislação com 
relação à vinda dos vendedores am-
bulantes e feiras itinerantes à Cida-
de das Crianças fez parte, durante 
anos, das discussões da classe em-
presarial. em maio deste ano o pro-
jeto de lei nº 017/2014 foi aprovado 
pela Câmara de Vereadores, dando 
mais tranquilidade para os empre-
sários maravilhenses. 

Uma das grandes mudanças na 
lei visa também a implantação de 
um posto de atendimento ao con-
sumidor, sendo que quando ocorrer 
comércio eventual ou feirante no 
município deverá ser mantido após 
o término daqueles um posto de 
atendimento ao consumidor para 
garantir os direitos dos mesmos, 
pelo prazo de 100 dias.  

Contratação de novos médicos, 
atendimento 12 horas, informatiza-
ção das unidades de Saúde e efeti-
vação do naSF foram algumas das 
melhoras no atendimento da atenção 
básica em Cunha Porã, que fizeram 

o município se destacar na área da 
saúde.

a Secretaria de Saúde do municí-
pio destaca que o que norteia os tra-
balhos da pasta é o plano de governo, 
que priorizou 16 metas para a Saúde. 

nos últimos anos o fluxo de veícu-
los que transita em Maravilha aumen-
tou consideravelmente e, desta forma, 
fez-se necessária a utilização de novas 
ferramentas que auxiliam na seguran-
ça dos motoristas, ciclistas e pedestres 
na organização do trânsito. 

entre as ferramentas utilizadas 
para a segurança estão os semáforos, 

faixas de pedestres, placas de sinaliza-
ção, lombadas eletrônicas e medido-
res discretos. de acordo com o setor 
de Trânsito, a instalação destes equi-
pamentos iniciou em 2011, e ao todo 
existem cinco semáforos, porém nem 
todos emitem multas, sete lombadas 
eletrônicas e dois medidores discretos 
ativos no município.

a peça teatral “Se eu cozinho não 
como”, com o artista Geraldo Passos, 
o Biriba, divertiu mais de 1.300 pesso-
as em Maravilha. o evento foi promo-
vido pela jCi Maravilha, com patrocí-
nio do Sicoob Credial, no Centro de 
Tradições Gaúchas (CTG) juca ruivo.

a peça apresentada em Maravilha 
traz à tona, com bom-humor, ques-
tões como o machismo, a ganância, 
a falta de diálogo e o preconceito. na 
trama, Biriba é o empregado domés-
tico de uma família e convive com 
os dilemas enfrentados pelo casal de 
patrões. 

em maio a Biblioteca Pública 
Municipal Luiz delfino de Maravi-
lha completou 52 anos. ela está sob a 
responsabilidade do departamento 
de Cultura do Município e conta com 
acervo de mais de dez mil exemplares 
de literatura infantojuvenil, que são 
divididos por faixa etária; literatura 
estrangeira, brasileira, espírita e de 
autoajuda; livros de crônicas, contos e 
poesia; exemplares de pesquisa cientí-

fica, de artesanatos e cultura; além de 
periódicos, como jornais locais e regio-
nais e revistas.

atualmente são mais de três mil 
usuários cadastrados, que podem efe-
tuar empréstimo de livros e pesquisas 
escolares. a biblioteca também possui 
à disposição cinco computadores de 
acesso gratuito à internet para pesqui-
sa, além do laboratório de informática 
e serviço de impressão e fotocópia.

Fotos: Arquivo/ O Líder
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Dia do Detento: 
socializar com trabalhos 
e justas condições

Obesidade infantil: a 
epidemia do século XXI

Mês das noivas: do primeiro 
olhar ao altar 

Há vagas de emprego em Maravilha!  odia do detento é lembrado 
em 24 de maio. a data foi 
criada para ressaltar a im-
portância da ressocialização 

e do não preconceito aos detentos, 
sendo que retornar ao convívio pú-
blico muitas vezes é uma árdua tarefa 
para ex-presidiários. 

especialistas acreditam que as 
cadeias ou presídios são verdadeiras 
escolas do crime, e realmente, esta é 

uma real situação quando pensamos 
em nível de Brasil, diferentemente das 
condições encontradas em Maravilha, 
onde a cadeia pública está nos parâ-
metros dos países de primeiro mundo.

de acordo com o administrador, 
josias agustinho de oliveira, na Cadeia 
Pública de Maravilha a ressocialização 
está baseada nas condições que os de-
tentos encontram durante o cumpri-
mento das suas penas. 

a obesidade é uma doença que as-
susta cada vez mais pelos seus índices 
no Brasil e no mundo. a prevalência de 
obesidade no Brasil aumentou 240% nas 
últimas duas décadas, portanto, é funda-
mental investir na reeducação dos hábi-
tos alimentares e atividades físicas nas 
crianças. 

Segundo a endocrinologista aline 
Hübner, de São Miguel do oeste, e que 
também atende em Maravilha, a obesi-

dade é causada principalmente pela in-
gestão inadequada de alimentos e pela 
falta de atividade física, além disso, ela 
relaciona obesidade a influências gené-
ticas, culturais, psicológicas e biológicas.

a endocrinologista menciona que 
na fase do crescimento das crianças é 
importante que os pais estejam atentos. 
Brincadeiras de rua, bola, jogos em gru-
po são positivos tanto para o físico como 
para o emocional.

o mês de maio foi instituído o mês 
das noivas, por influência da igreja Ca-
tólica, por ser o mês da consagração de 
Maria, mãe de jesus Cristo, e também 
pelo dia das Mães ser comemorado 
no mesmo mês.

o sonho da maioria das mulhe-
res é entrar em uma igreja de vestido 
branco, com véu e grinalda, idealizar a 

cerimônia, a festa e a lua de mel. atu-
almente, mesmo com a modernidade, 
muitos casais preservam a tradição do 
casamento, entre elas o vestido branco 
da noiva, o buquê de flores e a festa 
com suas danças tradicionais. Para as 
mulheres, o dia do casamento é o “dia 
mais feliz de suas vidas” e o planejam 
com riqueza de detalhes. 

a qualificação profissional é uma das 
principais dificuldades encontradas por 
empresas em alguns setores para preen-
cher o quadro funcional. outro motivo 
são os salários baixos. 

de acordo com o Sistema nacional de 
emprego (Sine) de Maravilha, sempre há 
vagas disponíveis no município. Geral-
mente a demanda das empresas é maior 

do que a procura pelos maravilhenses de-
sempregados ou que pretendem trocar de 
emprego. 

a CdL/associação empresarial de 
Maravilha oferece o setor de recruta-
mento de Profissionais e também o obi-
nóculo, um portal para cadastro on-line e 
gratuito de currículos e a geração de ne-
gócios entre empresas de todo o estado. 

Fotos: Arquivo/ O Líder
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Jornais O Líder Maravilha 
e São Miguel do Oeste 
estão entre os “Top Ten” 
de Santa Catarina

Caso Maurício 
Valler é julgado 

Do mundo obscuro para o 
mundo de luz!

Senai de Maravilha é oficialmente inaugurado

a entrega do 15º Prêmio adjori 
de jornalismo - Troféu Pena 
de ouro, foi realizada no dia 
7, em itá. Pela primeira vez 

o jornal o Líder Maravilha - fundado 
há três anos, e o jornal o Líder São 
Miguel do oeste - com pouco mais de 
dois anos de fundação, disputaram 
o 15º Prêmio adjori de jornalismo - 
Troféu Pena de ouro 2014, e foram 
agraciados com três menções honro-
sas e um prêmio, na categoria de me-
lhor reportagem Livre.

na categoria apresentação Gráfi-
ca, tanto o Líder de Maravilha como 

de São Miguel do oeste ficaram entre 
os três finalistas, recebendo a men-
ção honrosa do prêmio. na categoria 
Charge, o jornal o Líder de São Mi-
guel do oeste ficou entre os três fina-
listas.   a reportagem Livre, intitulada 
“ambulânciaterapia - nas estradas em 
busca da cura e da recuperação” - ins-
crita no prêmio pelo jornal o Líder de 
Maravilha, mas produzida em con-
junto pela repórter renata Mattia, do 
Líder Maravilha, e pela jornalista Keli 
Fernandes, do Líder de São Miguel do 
oeste, foi a premiada da noite na cate-
goria reportagem Livre. 

Com 850 metros quadrados de 
área construída, o Senai de Mara-
vilha foi inaugurado no dia 10 de 
junho. o Senai de Maravilha está 
instalado da avenida Sete de Se-
tembro, 767, Centro de Maravilha, 
e contou com investimentos esti-
mados na ordem de r$ 600 mil em 
equipamentos e adequação da es-
trutura física.

a estrutura inaugurada em Ma-
ravilha é composta pelos laborató-
rios de tecnologia da informação e 
eletromecânica e alimentos. além 
disso, o ambiente multiuso recebe 
laboratórios didáticos móveis.

Fotos: Arquivo/ O Líder

o caso que repercutiu na re-
gião nas vésperas das eleições 
municipais, em outubro de 2012, 
no município de Flor do Sertão, 
foi a júri e encerrou por volta 
das 19h do dia 27. o crime teve 
como vítima fatal o técnico em 
enfermagem Maurício Valler, de 
27 anos, e vitimou diogo de Bem. 
na época foi confirmado pelas 
autoridades policiais que o crime 
estaria relacionado com o pleito 
eleitoral.

responderam pelo crime 
adriano dos Santos, de 21 anos, 
que foi condenado à pena de 
quatro anos de reclusão, a qual 
foi resgatada em regime inicial 

aberto; acir josé de Campos, de 
52 anos, que foi condenado à 
pena de 14 anos de reclusão, a 
qual deverá ser resgatada em re-
gime inicial fechado; e ivo rex, 
de 60 anos, à pena de 14 anos de 
reclusão e art. 121, § 2º, inc. i c/c 
art. 14, inc. ii, na forma do art. 
29 do CP (tentativa de homicídio 
qualificado praticado contra a 
vítima diogo de Bem), à pena de 
quatro anos de reclusão, totali-
zando, por força da continuidade 
delitiva reconhecida na funda-
mentação (art. 71 do CP), a pena 
final em 14 anos de reclusão, a 
qual deverá ser resgatada em re-
gime inicial fechado. 

em junho duas datas são de reflexão. a primeira delas, dia 
19, lembrada como dia nacional antidrogas, e dia 26 de junho 
os olhares estiveram voltados para os programas e projetos 
que vêm ao encontro da conscientização sobre o dia interna-
cional de Combate às drogas.

a equipe de reportagem do jornal o Líder de Maravilha 
conversou com um ex-dependente químico, de 19 anos, que 
contou com muita propriedade como entrou no mundo das 
drogas e como fez para se ver livre deste mal, que assola crian-
ças, jovens e adultos em todo o mundo.
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Lei Menino Bernardo 
causa divergência de 
opiniões

Um dia conquistado na 
luta contra a repressão

Josilene Neu é a vencedora da etapa 
municipal do Oratória nas Escolas 2014

O risco de expor demais na internet

Copa do Mundo 2014 
inicia na próxima 
quinta-feira

o mês de junho foi marcado 
com o início de uma das maiores 
Copas do Mundo, que neste ano 
foi realizada no Brasil, fato que 
marcou a história do nosso país. 
o amor pelo futebol movimentou 
o comércio, instituições e demais 
setores com as mudanças nos ho-
rários para assistir a Seleção Brasi-

leira em campo. 
o gosto pelo futebol parecia 

ser uma das poucas unanimidades 
nacionais do Brasil. as diferenças 
sociais, políticas e econômicas, tão 
marcantes no dia a dia do país, de-
sapareciam quando a equipe verde
-amarela entrava em campo, can-
tando o Hino nacional.

apesar de sua antiguidade e univer-
salidade, foi somente a partir do Código 
napoleônico, em meados dos anos 1810, 
que o amor entre pessoas do mesmo 
sexo deixou de ser crime. no entanto, foi 
somente depois do século XiX, quando 
se cunhou o termo “homossexual”, que 
os próprios gays iniciaram sua luta orga-
nizada pelo respeito social e cidadania. 
e será apenas nos meados do século XX 
que se universalizará a celebração do 

dia do orgulho Gay.
Para junior César Lunkes, a homos-

sexualidade não se descobre, ela se per-
cebe. ele destacou que não vê a homos-
sexualidade como uma opção de vida ou 
uma escolha, mas que todos nascem as-
sim. junior contou sua história e relatou 
que assumir a homossexualidade para si 
foi muito difícil, principalmente avalian-
do sobre o aspecto de que a sociedade 
julga como “correto” ser heterossexual.

a Lei Menino Bernardo, popu-
larmente conhecida como Lei 
da Palmada, foi aprovada em 
junho e levantou discussões 

sobre o assunto. o hábito de agredir 
fisicamente uma criança como forma 
de punição pode provocar sentimen-
tos de inferioridade, baixa autoestima 
e submissão e não deve ser tolerado. 
entretanto, há algumas opiniões diver-

gentes que acreditam que sancionar 
uma lei que proíbe a agressão não re-
solve o problema, podendo até inibir 
as condições de hierarquia dos pais e 
responsáveis.

a Lei da Palmada não tem o obje-
tivo de penalizar pais ou responsáveis. 
Caberá aos conselhos tutelares fazer a 
fiscalização e tomar as medidas, caso 
ocorra a violação da lei. 

a final da etapa municipal do Con-
curso de oratória nas escolas 2014, 
promovido pela jCi Maravilha, foi rea-
lizada no dia 17. Com o tema: o que eu 
tenho a ver com a corrupção?, seis alu-
nos de Maravilha e Cunha Porã foram 
os finalistas da etapa interna, falaram e 
interpretaram com propriedade o tema 
corrupção. eles foram avaliados nos 

aspectos voz, apresentação, conteúdo 
e tempo. 

a vencedora da etapa municipal foi 
a aluna do Ce Monteiro Lobato josilene 
neu. a segunda colocação ficou com 
emanueli Grade, estudante da escola 
núcleo número Um, de Cunha Porã. e 
em terceiro lugar a aluna Briana Milene 
Manfrin, da eeB Santa Terezinha.

Um vídeo com o bordão “taca-
lhe pau, Marcos”, dos primos Marcos 
e Leandro, de Taió, no Vale do itajaí, 
virou febre na internet. a brincadeira 
inocente dos primos na fazenda da 
avó Salvelina chamou a atenção dos 
internautas e fez o maior sucesso, pois 
atualmente o que chama atenção das 
crianças é a diversão tecnológica.

de acordo com o técnico em infor-

mática e professor na área há 21 anos 
Waldemar naujorks, nem sempre ter 
o filho dentro de casa é sinônimo de 
segurança quando ele tem a oportuni-
dade de abrir a porta do mundo virtu-
al. naujorks conta que o Brasil é con-
siderado um dos países mais sociáveis 
do mundo, e ressalta que a internet 
também tem regras definidas, o cha-
mado Marco Civil da internet.
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Gilson Torma Pereira é 
o novo patrão do CTG 
Juca Ruivo

Maravilha está entre 
os 45 municípios 
mais desenvolvidos 
do Brasil

Entidades comemoram a 
conquista do Centro de Eventos 

2º Encontro de Produtores de Leite é 
promovido pela Piracanjuba

Reaproveitamento é saudável e 
contém muitos nutrientes

Um estudo da Federação das in-
dústrias do estado do rio de janeiro 
(Firjan) apontou que Maravilha está 
entre os 45 municípios mais desen-
volvidos do Brasil – versão 2014, à 
frente de São Paulo, itajaí e Soroca-
ba, na 35ª posição. 

de acordo com o estudo, ne-

nhum município catarinense apre-
sentava índice baixo (de 0 a 0,4), 
apenas 4,4% possuem índice regular 
(0,4 a 0,6) e nove cidades estavam 
entre as 100 mais desenvolvidas do 
país. o estudo foi motivo de orgu-
lho, conquista e desenvolvimento 
para muitos maravilhenses.  

no dia 8 de junho o Centro 
de Tradições Gaúchas 
(CTG) juca ruivo teve 
assembleia geral, eleição 

e posse da nova patronagem para o 
biênio 2014-2016, além da presta-
ção de contas e assuntos gerais. 

a nova patronagem ficou assim 

definida: patrão, Gilson Torma Pe-
reira; capataz, jéferson Moreira; 1º 
sota capataz, daniel Sonda; 2º sota 
capataz, débora Padilha; 1º agrega-
do das pilchas, Fernandes depiné; 
2º agregado das pilchas, nelson Sil-
veira; xirú das falas, Genuir Bassani; 
e posteiro, Guto Simon.

o Centro de eventos, que abri-
gará o Lions Clube Maravilha, Lions 
Clube Maravilha oeste, Leo Clu-
be de Maravilha e Grupo escoteiro 
raízes, foi inaugurado no dia 28 de 
junho. a nova sede das entidades 
está localizada no mesmo local que 
a antiga, na avenida Presidente Ken-
nedy, 371, Centro.

de acordo com integrantes das 
entidades, a luta para a construção 

da nova sede já vinha de anos e a obra 
construída representa grande con-
quista. a obra tem, no total, 424,15 
m², e teve ao todo um investimento 
no valor de r$ 358.737,84, sendo r$ 
300 mil de repasse do Ministério da 
integração nacional, por meio de 
emenda do deputado federal Celso 
Maldaner (PMdB), ainda em 2009, 
com contrapartida da prefeitura de 
Maravilha no valor de r$ 58.737,84. 

a Pastoral da Saúde de Maravilha e Cunha Porã existe há 32 anos, da qual fazem 
parte aproximadamente 20 pessoas. Uma das ações da Pastoral é trabalhar a alimen-
tação saudável e o reaproveitamento dos alimentos. 

Conforme a Pastoral, ter uma alimentação saudável é uma grande aliada para vi-
ver mais e melhor. nos dias de hoje vivenciamos uma grande transição alimentar, 
onde os alimentos natu-
rais ficam de lado, dei-
xando espaço para os 
alimentos industrializa-
dos, com conservantes, 
aromatizantes, agrotó-
xicos, entre outros. Mas 
a matéria-prima para o 
nosso organismo fun-
cionar adequadamente 
são os nutrientes, que 
infelizmente estão sen-
do esquecidos na ali-
mentação moderna.

nesse ano o Laticínios Bela Vista desen-
volveu o segundo encontro de Produtores de 
Leite Piracanjuba. o objetivo foi disponibili-
zar informações e conhecimento técnico so-
bre a produção de leite e as novas tecnologias 
usadas no campo.

evento reuniu produtores, técnicos, au-

toridades e parceiros envolvidos na cadeia 
produtiva do leite da região. Para encerrar, foi 
realizada a premiação para os produtores que 
se destacaram durante todo o ano no quesito 
qualidade do leite. Para a Piracanjuba, é uma 
forma de incentivá-los a não medir esforços 
para produzir o melhor leite. 

Fotos: Arquivo/ O Líder
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Parabéns, Cidade das 
Crianças! - Maravilha 
em 56 depoimentos...

Brasil sofre goleada 
histórica de 7 a 1 da 
Alemanha

Águas de junho

Cunha Porã comemora mais um aniversário 
e seu desenvolvimento

Com mais de 23 mil ha-
bitantes, Maravilha 
hoje é considerada a 
45ª maior cidade do es-

tado de Santa Catarina. Focan-
do sempre no desenvolvimento 
local e regional, a Cidade das 
Crianças proporciona aos seus 
habitantes uma das melhores 
qualidades de vida, com geração 
de emprego e renda e oportuni-

dades para se viver bem e feliz.
no dia 27 de julho Maravilha 

completou 56 anos, que foram 
representados pelo jornal o Lí-
der através de 56 depoimentos 
de maravilhenses, que expres-
saram o seu sentimento pela 
Cidade das Crianças, bem como 
pontuaram melhorias e desta-
caram o porquê gostam de viver 
aqui. 

o maior vexame da história da 
seleção brasileira aconteceu na se-
mifinal da Copa do Mundo 2014, 
no Mineirão, em Belo Horizonte. na 
ocasião o Brasil jogou contra a ale-
manha, e levou sete gols, cinco deles 
nos primeiros 30 minutos de jogo. 

a seleção de Luiz Felipe Scolari 
desapareceu em campo e assistiu a 
maior goleada que o Brasil sofreu na 
história das Copas. aos 45 minutos, 
para não ficar tão feio, oscar conse-
guiu fazer um gol para o Brasil. Pla-
car de 7 a 1 na semifinal.

Com mais de dez mil habitantes, o 
município de Cunha Porã destaca-se pela 
qualidade de vida que oferta às pessoas 
que na cidade residem. no dia 20 de julho 
o município comemorou mais um aniver-
sário de administração político-adminis-
trativa. Contam os historiadores que tudo 
teve início por volta de 1929, quando al-
guns colonos vindos do rio Grande do Sul 

começaram a se embrenhar nas matas, en-
frentando muitas dificuldades para iniciar a 
colonização. 

em 21 de junho de 1958 foi sanciona-
da a lei estadual nº 348, que emancipava 
Cunha Porã, criando o município, que foi 
instalado no dia 20 de julho do mesmo ano. 
o primeiro prefeito do município foi arnal-
do Krambeck - de 1959 a 1964. 

o mês de junho foi marcado 
em Santa Catarina pelo excesso 
de chuva que atingiu 54 municí-
pios, deixando mais de 43,7 mil 
desalojados e cerca de nove mil 
desabrigados. neste mês o estado 
decretou duas vezes situação de 
emergência. 

as manifestações de preocupa-
ção com os atingidos fizeram com 

que as entidades maravilhenses, 
juntamente com o Corpo de Bom-
beiros e demais cidadãos, tomas-
sem frente para realizar as ações 
solidárias e contribuir com os atin-
gidos com as fortes chuvas. no mu-
nicípio foram arrecadados cestas 
básicas, cobertas, roupas, calçados, 
colchões, leite, água e azeite, entre 
outros mantimentos e utensílios.
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Dia do Colono e do 
Motorista 

Bom Jesus do Oeste 
comemora 19 anos de 
emancipação  

Júri condena Genecir 
Dias de Oliveira

Ademar Augustin é o novo 
presidente do Rotary de Maravilha

Lions e LEO: clubes 
empossam novas diretorias

em 25 de julho é comemorado o dia 
do Colono e do Motorista, duas pro-
fissões que merecem atenção e todo 
o respeito. Para homenagear estas 

duas classes, que produzem e transportam 
a semente da vida, contamos o cotidiano de 
dois profissionais colonos e dois motoristas, 
que na simplicidade e destreza relataram as 
suas tarefas. 

em um caderno especial falamos com 
uma família tradicional na produção leiteira, 
bem como um motorista leiteiro, que é uma 
das principais áreas da agricultura na região. 
Conversamos ainda com um motorista de 
ônibus, que transporta principalmente alu-
nos para a faculdade e realiza viagens de tu-
rismo, além de um grande produtor de grãos 
e pioneiro no plantio direto na região. 

Bom jesus do oeste esteve em fes-
ta no dia 19 de julho, pois comemorou 
19 anos de emancipação político-ad-
ministrativa. Com pouco mais de dois 
mil habitantes e área territorial de 
67,093 km², conforme o Censo 2010, a 
economia do município prevalece na 
agricultura, sendo que a maior parte 
da população ainda reside no interior.

os primeiros moradores registra-
dos em Bom jesus do oeste vieram na 
década de 1930. na época toda a área 
era coberta de araucárias e o funda-
dor da vila foi Gustavo osvaldo Seh-
nem. no dia 19 de julho de 1995, atra-
vés da lei estadual 9893/95, foi criado 
o município de Bom jesus do oeste, 
desmembrando-se de Modelo. 

Mais um júri foi realizado no dia 
15 de julho no Fórum da Comarca 
de Maravilha. Foram julgados na 
ocasião edenilson Luiz Puntel, Fer-
nando Tessaro e Genecir dias de 
oliveira, por homicídio qualificado 
pelo meio cruel e recurso que difi-
cultou ou impossibilitou a defesa da 
vítima, conforme artigo 121, § 2.º, 
incisos iii e iV do Código Penal.

Conforme os autos, no dia 11 
de agosto de 2013, por volta das 
3h, em frente ao ginásio da assa-
mig, em São Miguel da Boa Vista, 

os acusados mataram alcebiades 
Slys neres. Consta ainda que os 
acusados, em conjunção de esfor-
ços e comunhão de desígnios, com 
manifesta vontade de matar, des-
feriram chutes e pedradas contra 
a cabeça da vítima, o que causou a 
sua morte. 

na ocasião, Tessaro e Genecir 
dias de oliveira foram condena-
dos a seis anos de reclusão em regi-
me inicial semiaberto, na forma da 
fundamentação, e os demais foram 
absolvidos. 

no dia 12 de julho, pela quinta vez, o 
Lions Clube Maravilha, Lions Clube Ma-
ravilha oeste e o Leo Clube Maravilha 
realizaram a solenidade festiva de posse 
conjunta das novas diretorias. 

as diretorias empossadas ficarão no 
mandato até 2015. o casal presidente do 
Lions Clube Maravilha 2013/2014, Ser-
gio e janete Bolfe, repassaram o cargo 

para adair e Marta Canci. daniel e no-
elita Ferrari transmitiram a presidência 
do Lions Clube Maravilha oeste para 
amarildo e Lori Minela. e a presidente 
do Leo Clube, dianne Bolfe, repassou 
o cargo para iana Bauer Savaris. novos 
dirigentes do Lions Clube Maravilha, 
Lions Clube Maravilha oeste e o Leo 
Clube ficarão no cargo até 2015. 

no dia 3 de julho ademar au-
gustin tomou posse como novo 
presidente do rotary de Mara-
vilha, gestão 2014/2015, em um 
evento festivo que foi realizado na 
Cantina italiana. 

o lema rotário 2014/2015 é 
“Faça o rotary brilhar”. Fazem par-
te do novo conselho diretor: ade-
mar augustin (presidente); roque 
Costacurta (vice-presidente); jair 
Schossler (secretário); e Marcos 
raber (tesoureiro). Também assu-
miram os presidentes das comis-
sões: Beatriz Costa Curta (admi-
nistração do Clube); darci ranzi 
(dQS); ilaci Zanella (Projetos hu-
manitários); everton Facco (ima-
gem Pública); e edivanês Girarde-
lo (Fundação rotária).
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Hospital São José conta 
com novos equipamentos 
no setor de imagens

Micheli Karine Rauber 
é eleita Miss 
Maravilha 2014/2016

Rafaela Viviane Graebin é coroada 
rainha de Cunha Porã

Com o amparo de leis, profissões 
são reconhecidas e valorizadas

Eles merecem atenção, carinho 
e respeito

Jovens cantores de Iraceminha fazem sucesso

Eles que são duas vezes, amor, carinho e 
dedicação!  

no mês em que o Hospital São 
josé de Maravilha comple-
tou 58 anos de atividades, a 
comemoração foi marcada 

com a aquisição e início dos trabalhos 
de dois importantes equipamentos no 
Setor de imagens.

o mamógrafo custou aproximada-
mente r$ 105 mil, valor este que contou 
com ajuda de emenda parlamentar, au-
xílio da Secretaria de Saúde do estado e 

recursos próprios. outro equipamento 
adquirido e que está à disposição dos 
pacientes é o digitalizador de imagens, 
que também teve ajuda de custo de 
emendas parlamentares, além de con-
trapartida do hospital. Seu custo foi de 
aproximadamente r$ 175 mil.

Conforme a direção, com a aqui-
sição destes equipamentos o Hospital 
São josé se tornou um dos hospitais 
mais bem equipados da região.

no dia 5 de julho oito candi-
datas desfilaram para concorrer 
ao título da beleza máxima do 
município. na ocasião, Micheli 
Karine rauber foi escolhida como 
Miss Maravilha, como primei-
ra-princesa ficou Fernanda Laís 
drumm rossa e a segunda-prin-
cesa, napoliana rubia Somacal. 

Para a escolha da Miss Ma-
ravilha foram levados em con-
sideração os critérios de beleza 
facial, elegância, postura e de-
sembaraço, simpatia e comuni-
cação. o evento contou com o 
apoio de diversos patrocinado-
res, entre eles a WH Comunica-
ções.

no dia 5 de julho foi realizado 
o evento para a escolha das so-
beranas de Cunha Porã. as nove 
candidatas surpreenderam ao 
entrar a bordo de um veículo con-
versível. Como rainha do municí-
pio a escolhida foi rafaela Vivia-
ne Graebin; a primeira-princesa 

é Kátia dumke; e a segunda-prin-
cesa, Thamires Mylena Koop. as 
jovens receberam faixas e coroas 
das soberanas até o momento: 
rainha Karita Kloh; primeira e se-
gunda-princesas, Viviane Kunsler 
e ana Luisa Posphichil, respecti-
vamente.além de se apresentar em festas e festivais de 

canção, andré e Gustavo Grando, de 13 e 14 anos, 
respectivamente, fazem o maior sucesso nas rá-
dios da região e até na TV. os irmãos Grando, 
como são conhecidos, tocam violão e gaita, além 
de cantar músicas em português e italiano.

o sucesso musical dos jovens iniciou ainda 
quando crianças, depois de ganhar um presente 
do pai, um violão para cada um. os dois estudam, 
nas horas de folga auxiliam o pai nos trabalhos da 
propriedade rural e na criação dos animais, além 
de ensaiar.

o dia dos avós é comemorado em 26 de 
julho, e para retratar a data a equipe de re-
portagem conversou com o casal edmundo e 
Claudete Mocelin, que dias antes havia orga-
nizado um chá para os netos. 

Claudete e edmundo têm cinco netos: 
diego naue Mocelin, riciéri naue Mocelin, 
Thaís Thumé, Gustavo Thumé e antonela Mo-

celin de Filtro. edmundo e Claudete conta-
ram que reunir a família para estes encontros 
especiais é uma tradição que vem de muito 
antes dos filhos e netos. assim como é de cos-
tume dos avós, edmundo e Claudete enchem 
os netos de carinho e mimos e preparam tudo 
o que eles mais gostam de comer, porque na 
casa da avó pode tudo.

duas leis nacionais que fo-
ram aprovadas e sancionadas em 
junho tratam de categorias traba-
lhistas importantes para o Brasil 
e foram criadas para valorizar o 
trabalhador. a primeira delas é a 
lei nº 12.997, que garante adicio-
nal de 30% de periculosidade aos 
motoboys e trabalhadores que 
utilizam motocicletas como fer-

ramentas de trabalho. a outra é a 
lei federal 12.998, que cria a pro-
fissão do condutor de ambulân-
cia. as duas foram sancionadas 
no dia 20 de junho.

estas novas leis são impor-
tantes, porém originaram diver-
gências de opiniões em relação 
a elas, principalmente de uma 
região brasileira para outra. 

Há pessoas que adotam, 
compram seus cães e gatos, entre 
outros, e simplesmente se arre-
pendem, descartando-os como 
se fossem verdadeiras “coisas”. 
após receber uma denúncia gra-
ve de maus-tratos e morte de um 
animal de estimação, a onG ame 
Bicho, com o objetivo de mostrar 
a gravidade destes atos, realizou 
em Maravilha um manifesto de 
conscientização. na ocasião a 
presidente da onG, Flávia Bar-

celos, ressaltou que o número de 
denúncias está aumentando gra-
dativamente em Maravilha, o que 
deixa os voluntários da onG em 
alerta.

a onG ame Bicho trabalha 
com doações dos voluntários e 
das pessoas que se sentem como-
vidas com o trabalho realizado 
pela entidade. na onG há uma 
comissão de averiguação que tra-
balha no combate aos maus-tra-
tos e abandono dos animais.
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Prejuízos e descaso na 
ponte sobre o Rio Uruguai

Candidato à presidência 
Eduardo Campos morre 
aos 49 anos

Maravilha possui mais de 30 novos 
loteamentos

Situação da Ponte da integração, 
que liga os estados de Santa 
Catarina e rio Grande do Sul, 
afetou a economia de mais de 

60 municípios. a ponte sobre o rio 
Uruguai, que liga os municípios de 
Palmitos/ Santa Catarina e iraí/ rio 
Grande do Sul ficou interditada para a 
passagem de veículos pesados por mui-
to tempo e gerou um problema de lo-
gística incomum, e consequentemente 
econômico. 

o problema se arrasta desde no-

vembro de 2013, quando motoristas e 
pedestres alertaram as autoridades so-
bre balanços e movimentações excessi-
vas das estruturas da ponte com mais 
de mil metros de extensão, localizada 
nas microrregiões do noroeste sul-rio-
grandense e oeste catarinense. 

a interdição parcial da ponte oca-
sionou desvios de mais de 200 km, 
grandes prejuízos e o movimento dos 
postos de combustíveis, mecânicas, 
restaurantes, borracharias e hotéis do 
entorno da ponte caiu em até 70%.

o candidato do Partido Socialista 
Brasileiro (PSB) à presidência, eduardo 
Campos, morreu no dia 13 de agosto 
em um acidente aéreo em Santos (SP). 
o jato em que estava o político caiu no 
Bairro do Boqueirão e não houve so-
breviventes. além do candidato, mais 

seis pessoas morreram no acidente.
a tragédia que custou a vida do 

candidato do PSB causou impacto 
tanto na sucessão presidencial quan-
to no debate eleitoral. eduardo Cam-
pos faleceu três dias após completar 
49 anos. 

em fevereiro de 2013, atenden-
do uma recomendação do Ministério 
Público da Comarca de Maravilha, o 
Setor de Planejamento da prefeitura 
embargou todos os loteamentos que 
ainda não tinham sido devidamente 
aprovados de forma definitiva pela 
administração pública e que não es-
tavam devidamente cadastrados no 
Cartório de registro de imóveis. 

naquela época e após os embar-
gos dos loteamentos, a prefeitura de 

Maravilha, por meio da sua assesso-
ria jurídica, esclareceu que a medida 
visava atender o interesse público e 
evitar futuros problemas para os mu-
nícipes que se envolvessem em nego-
ciações de lotes não regularizados.

dos loteamentos embargados no 
início de 2013, em agosto somente um 
- o popular Loteamento jardim amé-
rica Seminário - continuava embarga-
do, por motivos legais e que já estão 
sendo regularizados.
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Projeto Rondon: da troca 
de experiência ao 
sentimento

Cyberbullying: a 
violência virtual

56º aniversário da Cidade das 
Crianças tem seu auge na Parada 
27 de Julho

Duas pessoas são presas por 
tráfico de drogas em Maravilha

16ª Fecimar é transferida para 2015

Ser pai é dar amor e ensinar os valores

na era onde todos possuem 
redes sociais, inclusive os ado-
lescentes, e o acesso a elas está 
a cada dia mais fácil, tem um 
crime que vem preocupando 
os pais, autoridades e profes-
sores. apesar de ser um termo 
relativamente novo no Brasil, o 
bullying não é atual e não acon-
tece somente na escola, tam-
bém é encontrado em diver-

sos lugares, como na internet, 
onde é conhecido como cyber-
bullying.

apesar de ser praticado de 
forma virtual, o cyberbullying 
preocupa pais, professores e au-
toridades, pois através da inter-
net os insultos se multiplicam 
rapidamente e ainda contri-
buem para contaminar outras 
pessoas que conhecem a vítima. 

Mais de 160 estudantes 
estiveram na região, de 
24 de julho a 2 de agos-
to, participando do 

Projeto rondon - operação Grande 
oeste. os estudantes desenvolve-
ram durante dez dias diversas ati-
vidades de integração voltadas para 
diversas áreas, como saúde, educa-
ção, agricultura, cultura e assistên-
cia social.

o Projeto rondon é organizado 
pela Udesc e reuniu acadêmicos de 
várias outras instituições parceiras, 
como a Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS), instituto Fe-
deral de Santa Catarina (iFSC), Uni-
versidade Federal do rio Grande do 
Sul (UFrGS), Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC), Univer-
sidade da região de joinville (Uni-
ville) e instituto Fazer, de Brasília.

a transferência da 16ª Feira Comercial e 
industrial de Maravilha (Fecimar), que seria 
realizada de 13 a 16 de novembro, para o ano 
2015, foi anunciada em agosto. 

a prefeita, rosimar Maldaner, explicou 
que a administração enfrentava um proble-
ma desde o início de 2014, com a troca do 

secretário da indústria e Comércio, sendo 
que na ocasião a pasta estava sem secretá-
rio. outro ponto que levou à transferência 
da feira é o ano político, pois a administra-
ção contava com recursos, tanto do governo 
estadual quanto federal, e como é ano políti-
co esses recursos não seriam liberados.

no dia 10 de agosto comemorou-se o 
dia dos Pais, e para representar a impor-
tância da data e principalmente dos pais na 
vida dos filhos, a equipe de jornalismo con-

versou com dois pais que contaram as suas 
histórias, bem como fez um caderno espe-
cial onde os filhos homenagearam seus pais 
com mensagens de carinho. 

a Cidade das Crianças co-
memorou 56 anos de emanci-
pação político-administrativa 
no dia 27 de julho e, para co-
memorar juntamente com o seu 
povo, foram realizadas diversas 
atividades para os maravilhen-
ses, como a Festa da Colônia, 
Feira do artesanato e Feira do 
Livro, seguindo com o costelão 

realizado no CTG juca ruivo.  
o ponto-alto das festivida-

des foi a tradicional Parada 27 
de julho, que teve o seu retorno 
oficial no ano 2013. o desfile 
seguiu pela avenida araucária, 
até a Praça Central, onde houve 
pronunciamentos das autorida-
des. diversas entidades engran-
deceram o desfile.

Uma ação da Polícia Civil de 
Maravilha acabou na prisão de 
duas pessoas por tráfico de drogas 
no dia 23 de agosto. ayrton roman, 
de 29 anos, e elessandro Vieira de 
amorin, de 27, foram presos com 
aproximadamente 1,5kg de cocaína.

a ação contou com o apoio de 
equipes da divisão de investigação 
Criminal (diC) de São Miguel do 
oeste, da Polícia Civil de Pinhalzi-
nho e da Polícia rodoviária Fede-
ral (PrF), no intuito de apreender 
o entorpecente.

Fotos: Arquivo/O Líder
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Casa Mortuária está pronta, 
porém ainda não pode ser 
utilizada

De volta a um lar, 
com uma nova 
família

Mais que uma profissão, uma 
conquista

Segurança pessoal é tema de seminário 
em Maravilha

Programa de habitação rural beneficia 
mais 19 famílias

Grupo de Casais Só Alegria realiza doações

em abril de 2012 o mu-
nicípio de Maravilha 
recebeu o repasse de 
r$ 200 mil, destinados 

para a construção da Casa Mor-
tuária, obra que já era aguarda-
da pela população há anos. 

no final de agosto a cons-
trução do prédio já estava 
pronta, porém faltavam todos 

os móveis, que conforme a 
prefeita, rosimar Maldaner, 
já estavam sendo licitados. na 
ocasião a prefeita ressaltou que 
a licitação poderia levar em 
torno de 45 a 60 dias, mais o 
prazo para fabricação e instala-
ção dos móveis. até o momen-
to a licitação não foi concluída, 
tampouco a obra liberada.

ex-moradores de rua foram aco-
lhidos no Lar Coração de Maria e 
fazem tratamento para abandonar o 
vício do alcoolismo. o Lar Coração 
de Maria representa um novo lar e 
uma nova família na vida dos ex-mo-
radores de rua neri Ferreira e eucli-
des artêmio Kistemacher, que tive-
ram a oportunidade de novamente 
ter um lar, depois de viverem muitos 
anos na rua.

os ex-moradores de rua foram 

parar no Lar por meio de um Termo 
de ajuste de Conduta (TaC), emitido 
pela promotoria do Ministério Públi-
co de Maravilha, pelo fato de os dois 
estarem em condições precárias na 
rua e não ter ninguém para cuidá-los. 

na ocasião a assistente social e 
responsável pelo Lar Coração de Ma-
ria, Liziane rostirolla, explicou que 
o Lar é uma instituição autorizada 
para longa permanência de idosos, 
pensão e albergue.

após uma luta incansável para 
preencher as vagas destinadas 
para as mulheres no quadro da 
Polícia Militar de Santa Catarina e 
nove meses de curso, no dia 8, 32 
policiais femininas se formaram 
no 11º Batalhão de Polícia Militar 
de São Miguel do oeste.

elas realizaram o concurso 
015/2013, que disponibilizava 
1.000 vagas para soldados, sendo 
que 6% das vagas deveriam ser 
destinadas para o sexo feminino. 
Porém as vagas disponíveis para 

homens não foram preenchidas 
com o concurso e, anterior a isso, 
ainda havia vagas femininas aber-
tas no estado, sendo que desta 
forma elas conseguiram preen-
cher as vagas abertas.

o 3º Pelotão de Polícia Mili-
tar de Maravilha foi contemplado 
com dez das 32 policiais femini-
nas, que se apresentaram em Ma-
ravilha, no dia 13, em solenidade 
realizada no auditório da associa-
ção dos Municípios do entre rios 
(amerios).

Pensando na segurança da sociedade 
e com a finalidade de prevenir as ocorrên-
cias de crimes, o Conselho Comunitário 
de Segurança (Conseg) de Maravilha pro-
moveu, no dia 12 de agosto, um seminário 
com o tema segurança pessoal.

as palestras foram divididas em dois 
momentos. no primeiro foi direcionado 
para a terceira idade, quando foi ressalta-
do que cerca de 135 mil idosos foram ví-
timas de violência no estado, de 2008 até 

2013. Só no Brasil, dois milhões de idosos 
são vítimas de crimes todos os anos. 

À noite a palestra foi acompanhada 
pelos alunos da escola de educação Bá-
sica joão XXiii, população, empresários 
e colaboradores das empresas do muni-
cípio. na ocasião foram reforçadas re-
comendações, mencionando os custos 
econômicos, sociais e políticos da crimi-
nalidade e as teorias para explicar a ocor-
rência de crimes.

Com a assinatura de mais 19 contratos 
para habitação rural, o Sindicato dos Traba-
lhadores rurais na agricultura Familiar de 
Maravilha e região (Sintraf) alcançou a marca 
de 500 contratos habitacionais desde 2010. 

na oportunidade as 19 famílias se reuni-
ram no Sintraf, sendo que as famílias fazem 

parte do G1, onde cada uma assinou um con-
trato de r$ 28.500,00 para construção da casa, 
e deste valor precisarão devolver apenas 4%, 
ou seja, r$ 1.140,00. Somente este grupo so-
mou o montante de r$ 570 mil. Fazem parte 
do grupo 12 famílias de Maravilha, três de São 
Miguel da Boa Vista e quatro de Tigrinhos.

o Grupo de Casais Só alegria de Maravilha 
repassou em agosto valores para a Campanha 
Parceiros do Bem, do Hospital São josé, e rede Fe-
minina de Combate ao Câncer e colaborou com a 
aPae Marisol e Casa de apoio de Maravilha.

Para a Campanha Parceiros do Bem, do Hos-

pital São josé de Maravilha, o grupo repassou r$ 
1.400,00, também fez o repasse de r$ 1 mil para 
a rede Feminina de Combate ao Câncer, bem 
como entregou um aparelho de som para a aPae 
Marisol e alguns colchões para a Casa de apoio de 
Maravilha.
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Burocracia: o passo a 
passo para abrir uma 
empresa

Uma vida pós-morte

Incêndio criminoso destrói sala de 
aula em Cunha Porã

Mesmo com a adesão a 
uma série de procedi-
mentos eletrônicos, a 
abertura de uma empre-

sa segue repleta de burocracia e exige 
muitos cuidados por parte dos que 
desejam empreender. ao iniciar um 
negócio, o empresário é obrigado a 
fornecer uma relação de informações, 
muitas vezes repetidas, em formulá-
rios disponibilizados nos sites de di-

ferentes órgãos.
Para desmistificar um pouco esta 

burocracia, o Líder produziu uma 
matéria especial apontando os proce-
dimentos necessários para a abertura 
de uma empresa e descobriu que os 
custos básicos para abrir uma empre-
sa, contabilizando os custos das taxas, 
alvarás e despesas com a constituição, 
giram em torno de r$ 1.300,00 a r$ 
1.500,00.

Fotos: Arquivo/ O Líder

Um caso raro e de muita reper-
cussão foi o acidente de trânsito 
que aconteceu no dia 31 agosto, 
na Br-282, trecho entre Pinhalzi-
nho e Maravilha. Foi uma saída de 
pista seguida de choque em árvo-
re. as vítimas, o condutor do veí-
culo renault Clio com placas de 
Cunha Porã, andré Luis Pfeifer, de 
26 anos, e a passageira, elisângela 
Zambiazi de Mello, de 30 anos. 

a mulher, grávida, estava no 
período final da gestação e o nas-
cimento do bebê estava marcado 
para o dia 4 de setembro. a mãe 
chegou ao hospital em óbito, o 
parto teve que ser feito às pres-
sas e, apesar das circunstâncias, 
a criança nasceu e sobreviveu. o 
fato de o bebê ter sobrevivido após 
a morte da mãe foi um caso raro, 
que a medicina não explica.

a escola Municipal núcleo nú-
mero Um, de Cunha Porã, foi alvo de 
vândalos. o fato trouxe indignação 
à população do município e região. 
Um incêndio criminoso destruiu 
uma das salas de aula da escola, na 
madrugada do dia 2 de setembro. a 

secretária de educação de Cunha 
Porã, Crisane Frey, disse em entre-
vista ao jornal o Líder, na oportu-
nidade, estar impressionada com 
a crueldade que um ser, que se diz 
racional, tenha condições de fazer, 
lamentando o acontecido.
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Fique ligado com as compras 
em sites estrangeiros

Gelson Rossetto é 
empossado como 
secretário de 
Indústria, Comércio 
e Turismo

Problemas no trânsito: 
estacionamento ainda é o vilão 
de Maravilha

as compras nos sites estrangeiros 
devem ficar cada vez mais difíceis. 
Consumidores aderiram às com-
pras feitas, principalmente, em sites 

chineses pelos preços muito abaixo do mer-
cado brasileiro. a facilidade no envio da mer-
cadoria também abria cada vez mais as por-
tas para os consumidores de plantão. Mas foi 
esse crescimento que contribuiu para mudar 
a estrutura da receita Federal e dos Correios, 
que vai se resumir em mais gastos para os 
consumidores e a promessa de agilidade no 

serviço de entrega.
em setembro começou a ser testado um 

sistema de cobrança automática dos impos-
tos devidos pelos consumidores na compra 
de produtos fora do país. a cobrança passou 
a ser feita por amostragem pela receita Fe-
deral, sendo 60% do valor do produto a co-
brança do imposto de importação, mais 17% 
de imposto sobre Circulação de Serviços e 
Prestação de Serviços (iCMS) do estado e r$ 
12,00 cobrado pelos Correios por cada enco-
menda tributada pela receita Federal.

no dia 8 de setembro o em-
presário Gelson rossetto tomou 
posse assumindo a Secretaria de 
indústria, Comércio e Turismo de 
Maravilha. na oportunidade o se-
cretário afirmou ser este um gran-

de desafio. disse ainda que passa 
a contar com o auxílio de todos os 
seus colegas secretários, diretores, 
assessoria jurídica do Poder Pú-
blico, além do apoio dos vereado-
res e da associação empresarial. 

o dia nacional do Trânsito - 
comemorado em 25 de setembro 
- foi instituído quando da criação 
do Código de Trânsito Brasilei-
ro, em setembro de 1997, e tem 
como principal objetivo a reali-
zação de eventos de conscienti-
zação em relação ao trânsito. em 
Maravilha ações de conscientiza-
ção foram realizadas para lem-
brar a data.

de uns tempos para cá o trân-
sito em Maravilha deixou de ser 

aquela calmaria de cidade pe-
quena. Hoje a Cidade das Crian-
ças tem aproximadamente 25 mil 
habitantes e possui mais de 17 
mil carros emplacados no mu-
nicípio. Com este aumento sig-
nificativo de veículos e deficiên-
cia na infraestrutura de algumas 
ruas, são inevitáveis alguns pro-
blemas, como congestionamento 
em dias de chuva e horário de 
pico, falta de estacionamento e 
eventuais acidentes de trânsito. 
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Homem é detido por 
suspeita de compra 
de votos

MAPA interdita a 
indústria Laticínios 
Mondaí

Comida japonesa no gosto dos 
maravilhenses

Tradição gaúcha é evidenciada em 
MaravilhaMulher é esfaqueada em Maravilha

a Polícia rodoviária Federal 
(PrF) de Maravilha pren-
deu, no dia 15 de setembro, 
um homem suspeito de 

crime eleitoral. o motorista fazia o 
sentido Pinhalzinho/Maravilha, na 
Br-282, quando percebeu a fiscali-
zação rotineira dos policiais e fez o 
contorno. diante da atitude, os poli-
cias seguiram o condutor e fizeram a 

abordagem.
no interior do carro, um VW/

Gol, a polícia encontrou uma caixa 
com panfletos de um candidato a de-
putado federal. além de r$ 105 mil 
em espécie separados em montes 
de r$ 4 mil, r$ 5 mil e r$ 10 mil. o 
empresário carregava uma agenda 
com anotações de nomes e contas 
bancárias.

em setembro o Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MPSC) 
apresentou denúncia contra 48 
pessoas ligadas às empresas La-
ticínios Lajeado, nos municípios 
de Lajeado Grande (matriz) e 
Ponte Serrada (filial), e Laticínios 
Mondaí Ltda., no município de 
Mondaí. Todos os denunciados 
são suspeitos de integrar organi-
zação criminosa hierarquizada e 
especializada na adulteração de 
leite bovino destinado ao consu-
mo humano, bem como de prati-

car crimes de falsidade ideológi-
ca, crimes contra o consumidor e 
fraudes na criação de cooperati-
va.

o promotor da Comarca de 
Maravilha, Guilherme Pacheco 
Zattar, esteve integrado no Grupo 
de atuação especial no Combate 
ao Crime organizado (Gaeco), 
que investigou por cinco meses a 
Laticínios Mondaí Ltda, na opor-
tunidade ele concedeu entrevista 
exclusiva para o jornal o Líder 
referente ao caso.

a culinária japonesa 
está entre nós. nos últimos 
anos estes pratos começa-
ram a ganhar o gosto das 
cidades pequenas, e hoje 
em Maravilha três são os 
estabelecimentos que ser-
vem a comida oriental. 
esta é uma cozinha fasci-
nante e cheia de detalhes.

a cozinha japonesa foi 
muito influenciada pela 
China, desde os séculos 
8 e 9. no século 13 o zen 
budismo pregava uma 
dieta vegetariana, o que influenciou 
o povo da época a consumir menos 
carne e aves. Mas como o japão é 
uma ilha e tem uma grande costa, o 
hábito de comer peixe e outros fru-
tos do mar continuou. a partir do 

século 19, com a abertura dos portos 
japoneses e a chegada dos diploma-
tas ocidentais, chegaram os ingre-
dientes estrangeiros, como algumas 
frutas e vegetais, e aconteceram mu-
danças nos modos tradicionais de 
cozinhar.

no dia 24 de setembro uma mu-
lher foi esfaqueada na rua Victor 
Meireles, Bairro Bela Vista, em Mara-
vilha. de acordo com a Polícia Militar 
(PM), a mulher estava em um dos 
quartos da residência, deitada sobre 
a cama, com várias perfurações pelo 
corpo. ela foi encaminhada ao Hospi-
tal São josé pelo Corpo de Bombeiros 

de Maravilha, apresentando ferimen-
tos cortantes na cabeça, face, pesco-
ço, tórax, abdômen e nos braços.

o autor das agressões, Éderson 
alves Pereira, de 32 anos, era compa-
nheiro de Vânia Cassel, de 29 anos, e 
o casal estava separado há cerca de 
uma semana, sendo que Vânia residia 
na casa da irmã.

a tradição gaúcha na nossa 
região é mantida pelos centros de 
tradições, que além de cultivar os 
costumes, como andar a cavalo, ou 
por meio das danças, comidas típi-
cas e vestimentas, também realiza 
anualmente a Semana Farroupilha.

neste ano diversas atrações 

realizadas pelo Centro de Tradi-
ções Gaúchas (CTG) juca ruivo 
trouxeram o verdadeiro sentido 
do tradicionalismo. Homenagem 
ao ex-patrão Luis Fernando Ávila 
Pereira, popular Boqueirão, jantar 
Fandango e Missa Crioula foram as 
principais atrações.

Fotos: Arquivo/ O Líder
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Fortes chuvas causam 
transtornos e alagamentos 
em Maravilha

Nossos 
representantes

Outubro Rosa: Deixe essa ideia 
bater forte no seu peito!    

Força Nacional de Segurança 
realiza fiscalização em Maravilha 

nos dias 27 a 30 de ou-
tubro Maravilha, assim 
como demais municí-
pios de Santa Catarina, 

foi atingida pelas fortes chuvas. 
Com isso, muitos pontos tradicio-

nais na Cidade das Crianças foram 
novamente atingidos pelos alaga-
mentos. Conforme a defesa Civil 
de Maravilha, o rio iracema, que 
corta o perímetro urbano, trans-
bordou em todas as pontes. 

os brasileiros escolheram seus 
representantes na presidência da re-
pública, no Congresso nacional, nas 
assembleias legislativas e nos gover-
nos estaduais para os próximos quatro 
anos, no dia 5 de outubro. 

Mais de 141 milhões de eleitores 
compareceram às urnas para escolher 
seus representantes para cinco cargos 
entre mais de 25,5 mil candidatos, sen-
do 11 nomes à presidência. os eleito-

res catarinenses escolheram os seus 
representantes. raimundo Colombo 
foi eleito governador em primeiro tur-
no, da mesma forma, o senador dário 
Berger para o Senado. Para o Congres-
so nacional e assembleia Legislativa 
de Santa Catarina os três mais vota-
dos em Maravilha foram, para federal, 
Celso Maldaner (PMdB), com 7.513 –, 
e estadual: Mauro de nadal (PMdB) 
2.932 e Marcos Vieira (PSdB) 2.087. 

Vitrines com destaque cor-de-rosa, ró-
tulas decoradas, outdoors com destaques 
para o câncer de mama... É neste ritmo 
que segue o mês de outubro em Maravilha. 
dedicada exclusivamente à prevenção do 
câncer de mama, a campanha do outubro 

rosa estimula as mulheres de 40 a 69 anos 
a fazer o exame mamográfico. a todas as 
leitoras desta faixa etária, depois de ler a 
matéria, informe as suas amigas, familiares 
e conhecidas para conscientizar essa prá-
tica simples e que salva milhares de vidas.

os homens da For-
ça nacional de Segu-
rança passaram a atuar 
nas estradas federais de 
Santa Catarina no mês 
de outubro. o reforço 
no efetivo, que não teve 
o número divulgado, 
ficou exclusivamente 
nas barreiras terres-
tres em dez pontos do 
estado. a intenção do 
Ministério da justiça e 
da Secretaria estadual 
de Segurança Pública 
foi fechar as divisas de 
Santa Catarina para a 
entrada e saída de dro-
gas e armas.

Fotos: Arquivo/ O Líder
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Tragédia que arrasou 
Maravilha completa 
30 anos

Mega operação da 
Polícia prende 23 
pessoas por tráfico 
de drogas  

Show de Amado Batista atrai mais de 
três mil pessoas  

Milhares de pessoas prestigiam o Kerbfest de Cunha Porã

Uma imagem que muitos 
maravilhenses não vão 
apagar da memória é o 
vendaval que destroçou o 

município em 1984. o medo, a an-
gústia e a dor da perda só quem pre-
senciou o fenômeno sabe descrever. 

os resultados disso foram: 21 co-
munidades atingidas, 127 famílias, 
329 benfeitorias rurais danificadas, 
1.720 residências atingidas, 152 re-
sidências destruídas, 980 pessoas 
desabrigadas, 21 prédios públicos 

danificados, 28 indústrias e comér-
cios e oito entidades religiosas e re-
creativas atingidas.

no mês de outubro foi realiza-
da a exposição que contou o que os 
maravilhense com mais de 30 anos 
passaram naquele dia e como foi 
sua reconstrução depois do vendaval 
que destruiu praticamente toda a Ci-
dade das Crianças. a exposição “30 
anos do Vendaval em Maravilha” foi 
realizada no Museu Padre Fernando 
nagel, de 9 a 31 de outubro.

a Polícia Civil de Maravilha 
deflagrou, no dia 17 de outubro, a 
operação ostentação, realizando 
mais de 20 prisões em Maravilha, 
Cunha Porã, Chapecó e Foz do 
iguaçu. a operação foi realizada 
com o apoio das equipes da de-
legacia da Polícia Civil de Mara-
vilha, com o apoio da diC de São 
Miguel do oeste e da Polícia Mili-
tar de Maravilha.

os presos faziam parte da or-
ganização criminosa envolvida 
com o tráfico e a associação para 
o tráfico de maconha, cocaína e 
ecstasy de Maravilha e região. o 
público-alvo dos traficantes eram, 
principalmente, jovens que fre-
quentavam festas, baladas, boates 
e casas de shows, além de bares 
locais, e que consumiam este tipo 
de entorpecentes.

o cantor amado Batista este-
ve em Maravilha para apresentar 
seu show nacional. Mais de três 
mil pessoas acompanharam todo 
o romantismo do cantor, que 
trouxe as suas músicas de mais 

de 39 anos de sucesso. o evento 
foi promovido pela Gdo Produ-
ções. Conforme os organizadores, 
o objetivo foi proporcionar algo 
diferente para Maravilha e região, 
com um show nacional.

nos dias 10, 11 e 12 de outu-
bro foi realizada a 19ª edição do 
Kerbfest de Cunha Porã. a festa 
reúne milhares de pessoas e a 
cada edição supera o número 
de participantes. Quem esteve 
no município pôde saborear os 
pratos típicos e o chope gelado e 
ainda curtir as famosas músicas 
da cultura alemã.

Fotos: Arquivo/ O Líder
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O que os jovens estão 
fazendo na internet?

Quase a metade (47%) dos brasileiros en-
tre seis e 16 anos usam a internet todos 
os dias ou quase todos os dias no Brasil. 
a maioria dos acessos ocorre na escola 

(42%), em casa (40%), na lan house (35%) e pelo 
celular (18%). e a atividade preferida da turma é 
acessar as redes sociais – mais de 70% têm perfil 
próprio em pelo menos uma delas. os dados são 
da primeira pesquisa TiC Kids on-line Brasil, feita 
pelo Comitê Gestor da internet no Brasil. 

Casos de adolescentes que transmitiram cenas 
íntimas ao vivo por meio da ferramenta de relacio-
namentos virtuais vêm causando transtornos aos 
jovens e adolescentes, bem como às famílias. em 

Maravilha, de uns tempos para cá casos como es-
tes vêm sendo registrados com muita frequência, 
o que está causando preocupação nas autoridades 
de Maravilha e região.

Situações com este teor começaram a pipo-
car pelo país, e tudo em detrimento de uma nova 
moda, o sexting (sex, de sexo, e texting, de envio 
de mensagens), fenômeno recente no qual ado-
lescentes usam seus celulares, câmeras, contas de 
e-mail, salas de bate-papo, comunicadores instan-
tâneos e sites de relacionamento para produzirem 
e enviarem fotos sensuais. Com os hormônios à 
flor da pele e estimulados pelos apelos midiáti-
cos dos realities show, sinalizam que querem ser 

vistos e reconhecidos. assim, 
tornam suas experiências se-
xuais um espetáculo na rede.

o jornal o Líder conver-
sou com a psicóloga mara-
vilhense Marcia Vogel, que 
destacou os principais pontos 
do uso incontrolável da inter-
net pelos jovens. assim como, 
como o delegado da Polícia 
Civil de Maravilha, daniel ré-
gis, que destacou que em Ma-
ravilha ainda são poucos os 
casos registrados envolvendo 
crimes com uso indevido de 
imagens e vídeos da internet.
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Operação Ostentação – o 
prosseguimento das 
investigações e as suas 
consequências

Clésio Dall Ágnol é 
homenageado na Câmara 
de Vereadores

Oktoberfest In Maravilha 
- Festa típica alemã supera 
expectativas

na edição 302, de 25 de ou-
tubro, circulou a matéria 
abordando o prossegui-
mento das investigações 

da operação ostentação. a equipe 
de reportagem do jornal o Líder e 
rádio Líder FM, pertencentes ao 
grupo WH Comunicações, reali-
zou uma série de entrevistas para 
trazer aos leitores informações das 
autoridades, tanto policiais quanto 
da área do direito, sobre a verdade 
dos fatos. o que estava acontecendo 
após a operação ostentação ter sido 
deflagrada?

a demonstração da grande re-
percussão que a operação osten-
tação ocasionou na região de Ma-
ravilha ficou identificada através 
do número de acessos ao site WH3.
com.br e na rede social – Facebook 
– do Sistema 103. Conforme o ad-
ministrador do site e da rede social, 
as matérias com as informações 
da operação somaram milhares de 
acessos, totalizando aproximada-
mente 50 mil no site e mais de 30 mil 
no Facebook, contabilizando mais 
de 400 curtidas e 390 compartilha-
mentos das informações.

o dia 20 de outubro foi espe-
cial para os vereadores e servido-
res da Câmara de Vereadores de 
Maravilha. na noite foi entregue 
a Medalha de Honra ao Mérito 
do Poder Legislativo ao mara-
vilhense e empresário Clésio 
dall´agnol. 

a homenagem foi proposta 
pela resolução 006/2014, de au-
toria do vereador e presidente, 
ivo Badia (PMdB). a mesma foi 
aprovada por unanimidade de 

votos da edilidade.
Clésio chegou a Maravilha 

em meados dos anos 1967, espa-
lhando a sua generosidade para 
todos os cantos do município. no 
mesmo ano da mudança, Clésio 
casou-se com adilie, dando iní-
cio à formação da sua família. 
no decorrer dos anos nasceram 
os três filhos do casal: Cesar, So-
lange e eder, e posterior vieram 
os netos: andrieli, Flávia, Sophia 
e Lucas.

a sexta edição da oktober-
fest in Maravilha comprova que 
a festa típica alemã está se con-
solidando no município e região 
e se tornando tradicional. neste 
ano a oktoberfest in Maravilha foi 
realizada nos dias 18 e 19 de ou-
tubro e reuniu aproximadamente 
quatro mil pessoas. o evento foi 
organizado pelo Centro Cultural 

25 de julho, no Parque de exposi-
ções Carlos alberto Bregrow (To-
matão).

de acordo com o presidente 
do Centro Cultural 25 de julho, 
Mário Fülber, 112 barris de chope 
foram comercializados, incluindo 
os barris inteiros de 30 e 50 litros 
vendidos para grupos e também o 
chope vendido em copos.
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Mudanças no Código de 
Trânsito Brasileiro passam 
a vigorar

Nova Era Construtora 
inaugura Policlínica 
Central em 
Maravilha

O provável retorno de remédios para 
emagrecer

Cerca de 60 meninas integram o Vida Vôlei

o Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB) sofreu mudanças no dia 1º 
de novembro e passaram a doer 
muito no bolso de quem cometer 

algumas infrações. a proposta foi feita pela 
Polícia rodoviária Federal, com o objetivo 
de diminuir o índice de acidentes e mortes 
nas rodovias. a lei federal 12.971 alterou 11 
artigos do código e faz parte do pacote de 
mudanças legislativas proposto pela PrF 
para tentar reduzir em 50% o número de 
mortes no trânsito até 2020. 

na prática, isso quer dizer que algumas 
multas ficaram até dez vezes mais caras, são 
elas: ultrapassar na faixa contínua em pon-
tes, viadutos ou pela direita usando o acos-
tamento, que vão passar dos atuais r$ 191 
para r$ 957,70; a ultrapassagem forçada é 
a que mais vai pesar no bolso do motorista 
irresponsável, pois vai passar para r$ 1.915 
mil. de acordo com a Polícia rodoviária, as 
batidas de frente são as que mais matam 
nas estradas brasileiras e 90% delas são pro-
vocadas por ultrapassagens perigosas.

OS RACHAS E AS PENAS 
segundo a nova lei 
TEMPO DE PRISÃO         MOTIVO

6 meses a 3 anos                Participar de racha

3 a 6 anos                             Provocar lesão 
                                                corporal 
                                                em uma corrida

5 a 10 anos

Peso no bolso 
Os novos valores de multas que 
passam a valer a partir de 1º de novembro 

DISPUTAR 
CORRIDA 

(”RACHA”)
Infração

Valor 
antigo

Novo
valor

Aumento

Pontos na
carteira

 ULTRAPASSAR 
EM LUGAR 
PROIBIDO

 ULTRAPASSAR
 PELO 

ACOSTAMENTO

FORÇAR 
ULTRAPASSAGEM 

PERIGOSA 

R$ 191,54        R$ 127,69       RS 191,54      R$ 574,62

R$ 957,7          

400% 

7

650% 

7

900% 

7

233% 

7

R$ 957,7        R$ 1.915,4       R$ 1.915,4

Matar alguém em 
um acidente causado 
por um racha

2 a 4 
anos
detenção é a 
punição pela 
nova regra para
quem causar 
acidente por estar 
bêbado ou sob
efeito de drogas

Pensando na saúde dos maravilhen-
ses e região e na carência de um espaço 
específico para essa área, o empresário 
darci Simon (Miguel) investiu em um 
projeto inovador, arrojado e ousado. na 
noite do dia 24 de outubro foi inaugura-
da pela nova era Construtora a Policlí-
nica Central, com 36 salas comerciais, 
cada uma com abrigo para carros e aces-
so para ambulância pelo subsolo. 

o empreendimento, de arquitetura 
moderna, tem 5.223,87m² de área to-
tal construída. a obra, que iniciou em 
março de 2012, foi pensada, planejada e 
projetada com o máximo de competên-
cia para atender aos diversos segmentos 
da área da saúde. além disso, o projeto 
contempla sete pavimentos, sendo um 
de abrigo para veículos e seis de salas 
comerciais.

no dia 28 de outubro foi realizada 
a apresentação do projeto Vida Vôlei, 
idealizado pelo coordenador e técnico 
edinar Luís Zardo, para as novas atletas.

aproximadamente 60 meninas das 
escolas nossa Senhora da Salete, Santa 
Terezinha e raymundo Veit passam a 
integrar o projeto e fazendo parte das 
categorias iniciantes, pré-mirim, mirim 
e infantil, na disputa de Copa Sdr, Liga 
oeste e regional dos jogos da juventude 
Catarinense (olesc).

a agência nacional de 
Vigilância Sanitária (anvisa) 
retirou do mercado brasilei-
ro os remédios de emagreci-
mento à base de anfetaminas 
há três anos, proibindo sua 
fabricação e comercializa-

ção. Porém agora 
tudo indica que 
falta pouco para 
que esses remé-
dios voltem ao 

mercado brasileiro. 
Com sua fabricação e co-

mercialização proibidas des-
de 2011 por determinação da 
anvisa, o Senado, com ape-
nas seis votos contra, liberou
-as em setembro deste ano, 
através do decreto legislativo 
apresentado pelo deputado 
Beto albuquerque (PSB/rS), 
para que possam novamente 
ser consumidos.
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Vitória no sufoco: Dilma 
Rousseff é reeleita 
presidente da República

Mais radares na BR-282

Bebê cunha-porense é salvo por 
um bombeiro

no dia 26 de outubro os 
brasileiros saíram de 
seus lares para exercer a 
democracia - através do 

voto - direito expresso pela Consti-
tuição Federal. a eleição presiden-
cial foi decidida em segundo turno 
entre os candidatos dilma rousseff 
(PT) e aécio neves (PSdB). a petis-
ta somou 41,59% dos votos contra 
33,55% do tucano no primeiro turno. 
dilma disputou a reeleição amparada 
por ampla aliança política composta 
pela coligação “Com a Força do Povo”, 
formada por PT, PMdB, PSd, PP, Pr, 
ProS, PdT, PC do B e PrB. já aécio fez 
parte da coligação “Muda Brasil”, com-
posta pelos partidos PSdB, PMn, Sd, 
deM, Pen, PTn, PTB, PTC e PT do B.

numa das eleições mais disputadas 
da história do país, dilma rousseff (PT) foi 
reeleita presidente da república com apro-
ximadamente três milhões de votos a mais 
que aécio neves (PSdB). essa foi a quarta 
vitória seguida do PT, a mais apertada, ob-
tida em meio a números ruins na economia 
e denúncias de corrupção.

os motoristas que percorrem a 
Br-282, entre os municípios de São 
Miguel do oeste e Xanxerê, perce-
beram o aumento no número de 
radares fixos ao longo da rodovia. 
Uma empresa contratada pelo de-
partamento nacional de infraestru-
tura de Transportes (dniT) instalou 
pelo menos nove pardais. de São 
Miguel do oeste a Maravilha são 
cinco novos equipamentos instala-
dos e de nova itaberaba a Xanxerê 
mais quatro.

Foram instalados dois próximos 

à ponte sobre o rio das antas, nos 
dois sentidos de tráfego, nas duas 
extremidades da ponte; dois estão 
fixados no trevo de iraceminha; o 
quinto novo redutor está na reta do 
acampaz, em Maravilha, onde já ha-
via um equipamento no sentido São 
Miguel do oeste a Maravilha. e ain-
da foram instalados equipamentos 
na Br-282, na “Curva da Melancia”, 
entre Xaxim e Xanxerê; e em nova 
itaberaba, na Linha amizade, pró-
ximo à entrada para Cairú, Coronel 
Freitas, e ponte sobre o rio Chapecó.

a família de um bebê de três 
meses passou por minutos de afli-
ção na noite de terça-feira, dia 5 
de novembro, em Cunha Porã. Por 
volta das 21h30 os pais do recém-
nascido ligaram para o Corpo de 
Bombeiros pedindo ajuda, pois a 
criança havia se engasgado.

ainda por telefone, o socor-
rista que atendeu a ligação soube 
que o bebê não estava respirando. 

então, ele orientou o pai para o 
procedimento de liberar as vias 
aéreas da criança. Segundo os 
bombeiros, a primeira tentativa 
foi um sucesso e foi possível ouvir 
o choro do bebê pelo telefone.

em entrevista exclusiva, os 
pais e os bombeiros plantonistas 
daquela noite relataram o que 
passaram e sentiram no momento 
de apuros.
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Douglas e Gustavo Budde 
são presos por 
envolvimento ao tráfico  

JCI Maravilha 
completa 40 anos de 
serviço à comunidade  

Com a missão de proporcionar opor-
tunidades de desenvolvimento que 
preparam as pessoas jovens para criar 
mudanças positivas, a jCi Maravilha com-
pletou, no dia 7 de novembro, 40 anos de 
trabalho ativo na comunidade maravi-

lhense. 
no dia 3 de novembro a entidade rece-

beu homenagem do Legislativo em men-
ção ao aniversário. a sessão foi proposta 
pelo vereador eder Moraes (PMdB) e re-
cebeu aprovação unânime da edilidade.

no dia 14 de novembro foram 
cumpridos dois mandados 
de Prisão e quatro de Busca 
e apreensão provenientes 

da operação ostentação. os irmãos 
douglas Budde, de 26 anos, e Gustavo 
Budde, de 22, foram presos temporaria-
mente. 

os mandados foram expedidos pelo 
juiz da comarca de Maravilha e as pri-

sões efetuadas pela equipes da delega-
cia de Maravilha, Mondaí e Cunha Porã 
e apoio da divisão de investigações Cri-
minais (diC) de São Miguel do oeste. 

Segundo o delegado, foram apre-
endidos celulares, computadores, uma 
arma de fogo, munição e uma pequena 
quantidade de entorpecentes (ecstasy) 
que eram comercializados em festas de 
Maravilha e região.
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Falta de mão de obra e 
rotatividade dos 
colaboradores preocupa 
as empresas

Segurança Pública 
em debate

Seu sangue vale vidas  

Prevenir sempre é a melhor solução  

CEUS está sob nova direção

nos últimos anos o Brasil 
apresentou a menor taxa 
de desemprego da última 
década, sendo 4,6%. Com 

grande parte da população economi-
camente ativa, o conjunto de empre-
gados e pessoas em busca de trabalho 
diminui, segundo o instituto Brasilei-
ro de Geografia e estatística (iBGe). 
nove em cada dez empresas brasilei-
ras têm dificuldades para contratar 
mão de obra - esses dados fazem par-
te da 2ª edição do estudo Carência de 
profissionais no Brasil, da Fundação 
dom Cabral. a pesquisa mostra que a 

escassez de profissionais capacitados 
é o principal entrave para 83,23% de-
las. “a solução para preencher as va-
gas é diminuir o rol de exigências cur-
riculares, principalmente para cargos 
de nível técnico”, apontou a pesquisa.

Passar pelas empresas de Mara-
vilha e avistar uma faixa com o dizer 
“Temos vaga” tornou-se comum nos 
últimos tempos. a dificuldade de 
contratação de mão de obra não é so-
mente registrada em grandes centros, 
a Cidade das Crianças, com mais de 
20 mil habitantes, também vive essa 
realidade.

Maravilha está crescendo, 
sua população vem aumentan-
do, o ramo industrial e comer-
cial em pleno desenvolvimento 
e consequentemente vem a pre-
ocupação quanto à segurança 
pública. a equipe de redação 
do jornal o Líder buscou infor-
mações referentes às possíveis 
transformações: de delegacia 
de Polícia Civil para delegacia 

regional, de Pelotão de Polícia 
Militar para Companhia e de Ca-
deia Pública para Unidade Pri-
sional avançada (UPa) ou Presí-
dio regional.

entidades, autoridades mu-
nicipais e estaduais buscam me-
lhorias para a segurança de Ma-
ravilha, já os órgãos envolvidos 
apresentaram dados da grande 
demanda do município.
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Evento é 
realizado 
pelo CTG 

Juca Ruivo 
e neste 

ano reunirá 
moças 

de quatro 
municípios 

catarinenses 
e um gaúcho  

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO 
Mais de 200 comprimidos 
de ecstasy são apreendidos 
em novas diligências

Substâncias foram 

encontradas no terreno 

da residência de Douglas 

e Gustavo Budde
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Natal 2014 
Tradicional 
Caminhada das 
Lanternas é amanhã
Acendimento das luzes 

natalinas no município 

será após a caminhada

PÁGINA A/22

PÁGINA A/05

Vestibular 
Informar/Unopar 
2015 será 
amanhã (30)
O polo de Maravilha está 
oferecendo 26 cursos de 
nível superior, em diversas 
áreas: são seis cursos de 
bacharelado, nove de 
licenciatura e 11 de 
tecnologia 

PÁGINA A/05

Ilaine Rohden/ O Líder

16º
Sarau da

PRENDA
JOVEM

Uma gota pode não fazer falta para você. Mas para quem 
precisa, uma gota de sangue é vida. Doe sangue, doe vida!

PÁGINAS A/14-15

SEU SANGUE 
VALE VIDAS

SANGUE 
BOM

“Uma gota pode não fazer falta 
para você. Mas para quem precisa, 
uma gota de sangue é vida. doe 
sangue, doe vida”. Com essa frase 
a equipe do jornal o Líder realizou 
a campanha “Sangue bom”, com o 
objetivo de incentivar as pessoas a 
doarem e mostrar a verdadeira im-
portância deste ato.

aproveitamos a ocasião, uma 
vez que no dia 25 de novembro co-
memora-se o dia nacional do do-
ador de Sangue, e desta forma nos 
deslocamos para o Hemocentro de 
Santa Catarina (Hemosc) de Cha-
pecó, na companhia de dois doa-
dores de sangue e outro que tinha 
interesse em doar.

em 27 de novembro é comemorado o 
dia do engenheiro e do Técnico de Segu-
rança do Trabalho. Para destacar a impor-
tância desse profissional em uma empresa 
a equipe de redação do jornal o Líder trou-
xe na oportunidade uma matéria especial. 

É dever de toda empresa, estatal ou 
privada, zelar pela saúde de seus traba-
lhadores e é isso que uma entre várias em-
presas de Maravilha faz. a Folle Produtos 
Siderúrgicos Ltda, com 35 anos de atuação 
no município e 61 colaboradores, desen-
volve projeto, fabricação e montagem de 
estruturas metálicas. além da realização 
anual da Semana interna de Prevenção 
de acidentes do Trabalho (Sipat), a em-
presa conta com um técnico de Segurança 
do Trabalho, Moisés rolhano Gracia, que 
participa do quadro de funcionários da 
empresa há 19 meses.

Conforme o técnico, organizar proce-
dimentos de trabalhos para garantir o bem
-estar e segurança dos colaboradores pró-
prios e terceiros contratados pela empresa 
é o papel de um técnico de segurança do 
trabalho. Mas salienta que estas ações são 
em conjunto com as lideranças da empre-
sa, como encarregados de montagem, en-
genheiros, e o principal de todos, o setor de 
recursos Humanos, que está sempre dan-
do suporte para oferecer condições para 
todos os funcionários.

no dia 25 de novembro o presiden-
te-diretor do Grupo WH Comunicações, 
Wolmir Hübner, juntamente com a sua 
esposa, Simone, recebeu a visita dos novos 
proprietários do Centro educacional Uni-
verso do Saber (CeUS) de Maravilha, an-
gela e ari Biazussi. acompanhou a visita a 

ex-proprietária, ana Paula Freiberger. 
na oportunidade, angela e ari desta-

caram o motivo da compra da instituição. 
Conforme eles, no primeiro momento a 
escola continuará com a nomenclatura 
CeUS, visto que os planos são também de 
reformulação da marca. 
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Prefeito de Romelândia é 
encontrado morto

Sem padrões 
comportamentais, os 
jovens querem 
brilhar!

Em menos de três meses, incêndio 
novamente destrói sala de aula

Santa Catarina é o Estado com a maior 
expectativa de vida no Brasil

o prefeito de romelân-
dia, elizio rodrigues da 
Fonseca, foi encontrado 
morto na tarde do dia 2 

de dezembro, por volta das 17h30, 
em sua residência. o corpo do 
prefeito estava em um dos quar-
tos da casa e foi encontrado pelo 
filho dele, Simão rodrigues da 
Fonseca. 

elízio rodrigues da Fonseca ti-
nha 55 anos, era militante do Par-

tido Socialista democrático (PSd) 
e foi eleito em 2012 com mais de 
dois mil votos. na metade de 2014, 
entregou os comandos do Poder 
executivo ao vice-prefeito, Valdoci 
Saul, sendo que o motivo do afas-
tamento foi o tratamento de de-
pressão. no dia 1º ele havia reem-
possado o vice-prefeito para outra 
licença, de quatro meses. Fonseca 
era proprietário do cartório muni-
cipal, era casado e tinha um filho.

Quem são os jovens de Mara-
vilha? Uma pergunta intrigante e 
desafiadora. Para conhecermos 
mais sobre os adolescentes da 
Cidade das Crianças, o jornal 
o Líder realizou uma pesquisa 
de opinião com mais de 180 jo-
vens, na faixa etária de 13 a 18 

anos, buscando respostas sobre 
os atuais padrões comporta-
mentais. os resultados levaram 
à percepção de que eles não es-
tão sendo moldados pelo que a 
sociedade “mais velha” impõe ou 
deixa de impor. eles são quem re-
almente querem ser.

Pela segunda vez em menos 
de três meses, um fato trouxe in-
dignação à população de Cunha 
Porã. no dia 2 de setembro um 
incêndio criminoso acabou com 
uma sala de aula da escola Mu-
nicipal núcleo número Um e, na 

madrugada do dia 3, o fato se re-
petiu.

Paredes e cortinas da escola fi-
caram danificadas e se perdeu te-
levisor, climatizador, além de todo 
o material pedagógico da sala de 
aula de inglês e dos professores.

Santa Catarina mais uma vez 
liderou os rankings positivos fren-
te aos demais estados do Brasil. na 
Tábua Completa de Mortalidade, 
divulgada pelo instituto Brasileiro 
de Geografia e estatística (iBGe), o 
estado está na frente em três que-
sitos importantes: a menor taxa de 
mortalidade infantil (até um ano), 
menor mortalidade na infância (até 
cinco anos) e a maior expectativa de 
vida do Brasil.

o iBGe divulga anualmente a 
pesquisa, com dados referentes ao 
ano anterior. as informações sub-

sidiam o cálculo do fator previden-
ciário, por parte do Ministério da 
Previdência Social, para fins de apo-
sentadoria das pessoas regidas pelo 
regime Geral da Previdência Social.

nos dados divulgados pelo iBGe 
relativos a 2013, a esperança de vida 
ao nascer no país é de 74,9 anos, um 
aumento de três meses em relação a 
2012 (74,6 anos).

Santa Catarina tem maior expec-
tativa de vida ao nascer para ambos 
os sexos, com 78,1 anos em média: a 
esperança é de 74,7 para homens e 
81,4 para mulheres.
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Setores de urgência e 
emergência do Hospital 
São José estão com 
demanda alterada Polícia Civil entrega inquérito 

e pede prisão preventiva de 
21 dos 29 indivíduos 
indiciados

Nas diferenças, somos todos iguais!

a direção administrativa, direção 
técnica e clínica do Hospital São 
josé de Maravilha está preocu-
pada com aumento na deman-

da de pacientes no setor de urgência e 
emergência para atendimentos eletivos, o 
que está prejudicando o atendimento aos 
casos de maior gravidade. “acendeu a luz 
vermelha no Hospital São josé de Maravi-
lha”, citaram.

Conforme a direção do Hospital, um 
levantamento deste ano apontou que a 
média de atendimento é de 1.800 pacien-

tes por mês e que destes, 276 foram de 
urgência/emergência, representado so-
mente 15% dos atendimentos e 85% dos 
pacientes atendidos foram eletivos, isto é, 
não eram casos de urgência/emergência.

na oportunidade, o Hospital São josé 
informou que os casos que o médico 
plantonista descaracterizar como urgên-
cia ou emergência serão encaminhados 
ao posto de saúde de origem para atendi-
mento. e os casos de urgência e emergên-
cia continuarão todos sendo atendidos 
com resolutividade.

É difícil pensarmos que pessoas são exclu-
ídas do meio social em razão das característi-
cas físicas que possuem. Há 60 anos no Brasil, 
a associação de Pais e amigos dos excepcio-
nais (aPae) tem como grande gargalo o traba-
lho de inclusão social, que objetiva oportuni-
zar aos portadores de necessidades especiais 
– física e psicologicamente falando – a terem 
as mesmas condições dentro da sociedade, 
buscando uma vida com liberdade e autono-
mia. 

Para atender mais de 100 alunos, de Ma-
ravilha e dos municípios circunvizinhos, uma 
equipe multidisciplinar com 20 profissionais 
trabalha semanalmente na aPae Marisol de 
Maravilha e todos com um único objetivo: dar 
melhores condições de vida aos alunos. na se-
mana em que se comemora os 60 anos da fun-
dação da primeira aPae no Brasil, a equipe de 
redação do jornal o Líder teve a oportunidade 
de acompanhar, durante uma manhã, os tra-
balhos que são realizados na aPae Marisol.

no dia 12 de dezembro o delegado de Polícia Civil 
da Comarca de Maravilha, daniel régis, fez a entre-
ga do inquérito policial ao judiciário da conclusão da 
operação ostentação, deflagrada no dia 17 de outu-
bro. o inquérito foi apurado diante dos elementos in-
formativos colhidos durante 200 dias de investigação, 
com base nos áudios, imagens, levantamentos de 
campo, depoimentos e interrogatórios. 

Foram mais de 2.500 páginas de informações, que 
foram remetidas ao poder judiciário para apreciação 
do Ministério Público e eventualmente instrução do 
processo criminal, num total de 29 indiciados, den-
tre os quais, no relatório final pede a manutenção no 
cárcere, através de prisão preventiva, de 21 dos 29 in-
divíduos indiciados.
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Ildo Simon é eleito pelos 
associados da CDL como 
Empresário do Ano 2014

5º Jantar de 
Confraternização 
reúne agricultores do 
Sintraf de Maravilha

10º Troféu Morada do Verde premia 
maiores empresários em Cunha Porã

este ano foi a vez de ildo 
antonio Simon levantar o 
troféu de empresário do 
ano 2014. em cerimônia de 

eleição e premiação, Simon dispu-
tou com eldo norberto nerling, da 
end instalações elétricas, e joão 
Célio Gomes Boeira, da imobiliária 
Boeira. 

Momentos de confraternização 
e valorização da classe empresarial 

foram vivenciados durante o evento, 
promovido no dia 5 de dezembro, 
no Maravilhas Park Hotel, pela CdL/
associação empresarial de Maravi-
lha e núcleo da Mulher empresária, 
com apoio da prefeitura de Mara-
vilha e patrocínio do Sicoob Credi, 
sendo divulgados os finalistas do 
prêmio e após a segunda etapa de 
votação, elegeram o empreendedor 
que se destacou ao longo de 2014.

o Sindicato dos Trabalhadores 
rurais na agricultura Familiar (Sin-
traf) de Maravilha e região realizou, 
no dia 12 de dezembro, o 5º jantar 
de Confraternização, no Salão Paro-
quial Católico de Maravilha. 

aproximadamente 1.200 pesso-
as participaram do jantar, entre elas 

as famílias agricultoras, a equipe 
do Sintraf e autoridades. na oca-
sião o presidente do Sintraf, Gilson 
Farinon, agradeceu os agricultores 
pela confiança na equipe do Sin-
traf e enalteceu que o bom trabalho 
só acontece com a participação e 
união das pessoas.

Foi realizado no dia 12 de dezem-
bro o 10º Troféu Morada do Verde em 
Cunha Porã. o evento foi realizado pela 
administração municipal, em parceria 
com a CdL/acisa-CP. 

anualmente o Troféu Morada do 
Verde premia os três empresários des-
taque nas modalidades de indústria, 
Comércio Varejista, Comércio ataca-
dista, Prestação de Serviço, Transporte, 

agropecuária, entidade destaque, en-
tidade Social e Menções Honrosas. 

na noite também foi conhecido o 
empresário do ano 2014, este que foi 
escolhido entre os associados da Câ-
mara de dirigentes Logistas (CdL) e 
associação Comercial, industrial, Pres-
tação de Serviço e agronegócio (acisa) 
de Cunha Porã. o empresário destaque 
eleito na noite foi dirceu ninow.
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Simone Hübner
V/01

Tudo aquilo que alcançamos no ano que se findou ou até mesmo aquilo que deixamos de conquistar, seja no trabalho, 
no amor, no visual, o sucesso profissional, estão totalmente e diretamente ligados à nossa autoconfiança.

Por isso que listo algumas dicas para que neste Ano-Novo possamos melhorar nossa confiança e autoestima e passar-
mos a acreditar mais em nós mesmos:

1 - Menos planos e mais 
ações

Muitas vezes pensamos muito 
e fazemos pouco. Hora de inverter 
este jogo. Passe a ter foco naquilo 
que realmente será interessante 
para sua vida e seu futuro. Planos? 
Sim, faça-os por etapas!

2 - Grana curta? Planeje
as finanças não cooperam? 

Planeje. Cuidar mais do seu “ca-
pital” dará a você mais tranqui-
lidade para uma emergência ou 
para realizar aquele grande sonho. 

ninguém gosta de dívidas. o ideal 
é buscar negociações, quitar dívi-
das, rever as finanças são atitudes 
importantes para começar bem 
um novo ano.

3 - Coma, beba, divirta-
se… Tudo com moderação

nunca abra mão das melhores 
coisas da vida. Comer e beber, sem 
dúvida alguma, faz com que nos-
sos anos existenciais sejam mui-
to bons. Mas bom senso é saber 
aproveitar as maravilhas da vida 
com moderação. ah! e se beber, 

não dirija!

4 - Vista o que faz você se 
sentir bem

estar na moda pode ser legal. 
Mas isso faz você se sentir bem? 
neste novo ano procure vestir as 
roupas e cores que mais combi-
nam com você! e bom senso deve 
ser usado para todas as novas aqui-
sições.

5 - Festejar ou descansar? 
Festeje e descanse...

neste período, ou seja, fim de 

um e início de ano novo, às ve-
zes surge a dúvida: “festejar ou 
descansar?”. Seja generoso consigo 
mesmo, festeje bastante, mas não 
se esqueça e tire um tempinho só 
para você, relaxe e descanse para 
que o novo ano se inicie com força 
total!

6 - Recicle
Sustentabilidade  é um bom 

conselho, sempre! Sai ano e en-
tra ano, esta ideia não pode sair 
de nossas mentes. esta ideia de 
responsabilidade social interessa 
também às empresas e quem sabe 
surge uma nova oportunidade. 
a natureza agradece!

7 - Reaproveite
a ideia de olhar um objeto que 

a princípio iria para o lixo pode 
ser um desafio! Mas que tal reci-
clar e reaproveitar ideias, sonhos e 
projetos? Sempre existirá tempo e 
momento para reutilizar algo que 
estava escondido em um canto, 
escondido ou deixado de lado. 

8  - Inove
o tradicional é sempre mais 

fácil. Talvez seja o momento de 
tentar algo novo. inovar, reinven-
tar! a mudança, mesmo de peque-
nas coisas, pode ser boa. Tentemos 
pensar diferente no ano-novo. Ten-
te. Mude. Manifeste-se!

Lembrete importante:  “inova-
ções são capazes de gerar van-

tagens competitivas a médio e 
longo prazo. Querendo dizer: 
mais cedo ou mais tarde elas 
acontecerão, só depende de 
você!”

9 - Valorize as pessoas
Muitas vezes não valorizamos 

as pessoas que estão sempre ao 
nosso lado. não perca tempo. Va-
lorize a família e os amigos. Todas 
as pessoas queridas da sua vida! 
atrair pessoas e conquistar a sim-
patia delas é uma grande vantagem 
carismática. Boas amizades são 
sempre bem-vindas em qualquer 
época do ano! Pense nisso e valo-
rize todas as pessoas com as quais 
tenha contato. Cada uma delas tem 
algo de diferente para ensinar.

10 - Crie novas metas!
É preciso ter consciência dos 

compromissos sociais, com os pais, 
filhos, profissionais ou estudantes, 
pois renovar as esperanças é 
também planejar. o que a vida 
pede de mim no ano novo? É a 
pergunta fundamental. os cresci-
mentos intelectuais, profissionais 
e afetivos fazem parte do projeto 
de amadurecimento pessoal, além 
da busca por aperfeiçoamento por 
meio de cursos e uma boa forma-
ção para um eficiente crescimen-
to profissional. Portanto, planeje 
aquilo que seja palpável e que você 
seja capaz de conseguir, e ao fazê-
lo, trace novas metas!

Pratique as dicas!
Excelente 2015 a todos!

Divulgação

http://penseoamanha.blogspot.com/2011/12/rio-20-bolsa-verde-e-sustentabilidade.html
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Variedades
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Karine Müller
Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Games Henrique Hübner

BioShock

É 
um videojogo de tiro em primeira pessoa pro-
duzido pela irrational Games (na altura, com o 
nome 2K Boston) e distribuído pela 2K Games. 
Foi lançado para as plataformas Microsoft 
Windows e Xbox 360 em agosto de 2007; a versão 

para PlayStation 3, criada pela irrational, 2K Marin, 2K aus-
trália e digital extremes, foi lançada em outubro de 2008.

a história de BioShock decorre em 1960, na qual o 
jogador controla jack, depois do seu avião cair no oceano, 
junto a um terminal batisférico que leva à cidade suba-
quática de rapture. Construída pelo magnata andrew 
ryan, a cidade tinha como objetivo inicial ser uma utopia 
isolada, mas a descoberta do adaM, um plasmídeo que 
dá poderes sobre-humanos, fez com que a cidade en-
trasse em declínio turbulento. jack tenta encontrar uma É isso aí, pessoal. Espero que tenham gostado des-

sa minha dica! Fiquem com Deus! Até mais! 

maneira de escapar, lutando contra enormes quantidades 
de inimigos obcecados por adaM, como os mortíferos 
Big daddies, enquanto também se encontra com alguns 
humanos sãos e através deles acaba eventualmente por 
aprender mais sobre o passado de rapture. o jogador, 
como jack, consegue derrotar os inimigos com o uso de 
várias armas, utilizando plasmídeos que lhe dá poderes 
únicos ou fazendo com que as próprias defesas da cidade 
se virem contra os seus habitantes. o jogo inclui elementos 
de survival horror (horror de sobrevivência) e de jogos em 
role-playing (rPG), dando ao jogador diferentes opções 
ao confrontar-se com inimigos, como disfarçar-se, bem 
como escolhas morais entre matar ou salvar personagens.

Muitas são as novidades em biquínis que 
circulam por aí, basta escolher um que com-
bine com a sua personalidade, seu tipo físico e 
se jogar nas férias e fins de semana de verão. 

as modelagens estão sendo confecciona-
das pensando em todo o seu público feminino.

Para as magrinhas o inovador modelo de 
calcinhas que aumenta o bumbum faz sucesso 
com as celebridades e mulheres descoladas de 
todo o Brasil, modelagem que leva uma costura 
diferenciada no centro da calcinha é com cer-
teza uma inovação no mundo da moda praia.

ao contrário, para quem tem o bumbum 
maior, mais avantajado, a dica é abusar das 
calcinhas mais altas na cintura e ao mes-
mo tempo com as laterais mais largas.

e com toda esta inovação no segmento 

de moda praia ficou mais fácil também para 
as gordinhas vestirem biquíni sem medo, 
basta ter alguns cuidados. Comprar biquínis 
por peças avulsas é a primeira dica e é valiosa, 
normalmente a parte de cima é despropor-
cional à parte de baixo e vice-versa. Buscando 
em primeiro lugar o conforto, procure algo 
que vista nas suas medidas, nada grande ou 
pequeno demais. Para substituir o preto básico 
que dá a impressão de emagrecer, procure 
por biquínis com estampas médias e fun-
do escuro, roxo, azul petróleo e verde folha, 
que também auxiliam nesta ilusão de ótica. 
opções não vão faltar. Procure com atenção 
ou confeccione um exclusivo pra você!

Boas férias. 

Tendências, os novos biquínis para o verão 2015
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

“nenhum sonho é distante demais para ser alcançado”. 
(Vanessa Tobias)

A amizade duplica as alegrias... 
Todos os anos os casais Marcos e juliane Brescovici, Gelci e Lorivan Webber, Geneci 

e Vanderlei Cembranel e Maristela e joão Paulo Siqueira reúnem-se para confraternizar 
a amizade de anos. a cada novo encontro, momentos são relembrados e outros são eter-

nizados. Parabéns pela linda amizade! esperamos a próxima foto no ano que vem! 

irmãos celebraram unidos o natal em 
Flor do Sertão: anita, Vilson, Vander-
lei, elias, eloi e eneida Zanella. 

a bela emanueli Furst 
inicia 2015 encantando 
todos os seus familiares!

Foto Zanotto

Homenagem a Ademir Kelis
“neste dia desejo que você en-
contre o caminho para realizar 
todos os seus sonhos e apren-
da cada vez mais a apreciar o 
lado bom da vida, fazendo das 
experiências uma escada para 
alcançar o topo das realizações. 
Um feliz aniversário, meu amor!”. 
Com carinho, Marta Salvador.

Felicidades 
a Thayse 
Soares, que 
festejou seu 
aniversário 
na terça-
feira (6). 
Parabéns!Parabéns, Sivane Wischof, 

pelo aniversário come-
morado no último dia 28. 

Parabéns a 
arquiteta Camila 

Begrow, pelo ani-
versário comemo-

rado na quarta-fei-
ra (7). Felicidades!

Parabéns a jorda-
na Wildner, pelo 
aniversário come-
morado dia 6. 

Arquivo/O Líder

Fotos: Arquivo pessoal
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Geral
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POLíCIA CIVIL DE SANTA CATARINA

em coletiva de imprensa, régis destacou detalhes do convite e os trabalhos durante os oito 
meses que permaneceu em Maravilha

delegado daniel régis assume como delegado 
regional de joaçaba

RENATA MATTIA 

o delegado da Polícia Civil de Ma-
ravilha, daniel régis, recebeu no últi-
mo dia 23 de dezembro o convite do 
diretor de inteligência da Secretaria da 
Segurança Pública, Mauro rodrigues, 
e também do secretário de Seguran-
ça Pública (SSP), César Grubba, para 
assumir o cargo de delegado regio-
nal de joaçaba. durante a coletiva de 
imprensa realizada na sexta-feira (9), 
régis destacou que o convite foi irre-
cusável. “esse foi realmente um con-
vite irrecusável, pois a carreira de de-
legado de Polícia é bastante dinâmica, 
e chefiar uma delegacia regional de 
tanta relevância como é a de joaçaba, 
sem dúvida nenhuma, é uma honra e 
um privilégio, e não são todos os de-
legados que têm essa oportunidade. 
então, após conversar com os meus 
familiares e amigos próximos, aceitei 
este grande desafio”, destacou régis.

régis estava à frente da delegacia 
de Polícia de Maravilha desde abril de 
2014. “Quando recebi o convite para 
trabalhar na delegacia de Maravilha 
aceitei de pronto, principalmente pela 
estrutura e equipe. Sem dúvida esta 
foi uma experiência extremamente 
enriquecedora para a minha carreira, 
e tenho dito para os policias que uma 
das razões qual eu fui convidado para 
comandar a delegacia regional foi o 
trabalho efetivado nestes oito meses 
em Maravilha”, salientou.

régis desmentiu alguns boatos. 
“nos últimos dias ouvi alguns boatos 
de que eu estaria indo embora em 
razão de ordens políticas ou mesmo 
ameaças, e quero aqui deixar muito 
claro que se eu tivesse sido, de certa 
forma, ameaçado, eu não iria embora”, 
afirmou. 

o agora delegado regional desta-
cou que os discursos das autoridades, 
tanto do governador do estado como 

dos diretamente ligados à Secretaria 
de Segurança Pública, é de uma admi-
nistração com renovação. “dos 39 car-
gos de confiança, 14 foram renovados, 

e isso vem de encontro com o discurso 
das autoridades”. 

a posse como delegado regional 
foi realizada nesta quarta-feira (7), na 

academia da Polícia Civil (acadepol), 
ao lado da nova diretoria e drPs da 
PCSC. “deixo a delegacia de Polícia 
Civil de Maravilha não com a sensa-
ção de dever cumprido, porque acre-
dito que poderia ter feito mais, mas 
com a convicção de que trabalhei no 
limite da minha capacidade para estar 
à altura daquela equipe. a todos os 
policiais da drP de Caçador e de São 
Miguel do oeste, além daqueles tan-
tos outros com quem tive o privilégio 
de trabalhar em duas forças-tarefas da 
SSP, o meu reconhecimento e humil-
de agradecimento pelo aprendizado e 
parceria. Foi certamente por comba-
ter ao lado desses homens e mulheres 
que tive meu nome lembrado pela 
cúpula da SSP”, salientou o delegado 
régis. 

o delegado que estará à frente da 
delegacia de Polícia de Maravilha é 
Wesley andrade, que atualmente res-
ponde pela Comarca de itapiranga. 

Daniel Régis permaneceu por oito meses como delegado de Maravilha e 
agora assumiu como delegado Regional de Joaçaba

Renata Mattia/ O Líder
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de acordo com o setor de inter-
namento do Hospital São josé de Ma-
ravilha, o primeiro bebê nascido no 
município em 2015 foi uma menina. 
o nascimento ocorreu às 2h40 do dia 
2 de janeiro.

a menina, que recebeu o nome 
de raissa, nasceu saudável, pesando 
2,965 kg. ela é filha do casal Sandra dé-
bora Gomes e Leandro de Matos Lis-

boa, que reside na Linha Vista alegre, 
em Bom jesus do oeste. o casal tem 
mais duas meninas e um menino.

o segundo bebê que nasceu no 
Hospital São josé em 2015 é filho de 
Sineide andréia ramme Lamb e or-
lei Lamb. o nascimento de Bárbara 
foi registrado às 17h51 do dia 2. a 
menina e os familiares residem em 
Maravilha. 

Geral
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de acordo com a empresa responsável pela obra, chuvas 
prejudicaram trabalhos finais

Permissão da passagem de 
caminhões na ponte em iraí 
é adiada

MAIS UMA VEZ

de acordo com a empresa So-
gel, que realiza as obras de recupe-
ração da ponte sobre o rio Uruguai, 
a passagem de caminhões não será 
liberada na quinta-feira (15), como 
previsto. 

Conforme o engenheiro da Sogel, 
Wenceslau adolpho júnior, o motivo 
seria a não conclusão do trabalho de 
recuperação dos tubulões localiza-
dos dentro da água na base dos pi-

lares. “as fortes chuvas ocorridas nos 
últimos dias, com o nível da água su-
bindo seis metros acima do normal, 
obrigaram a interrupção dos traba-
lhos dos mergulhadores”, destaca.

júnior disse que no fim deste mês 
será realizada avaliação em relação 
aos trabalhos e anunciada nova data 
para liberação total do trânsito na 
ponte que liga as Brs-386 (iraí/rS) e 
158 (Palmitos/SC).

atualmente é permitida a pas-
sagem de automóveis, motos, vans e 
ônibus. o engenheiro informou que 
é necessário concluir o reforço da 
estrutura na base dos pilares. “Sem 
concluir este trabalho não podemos 
permitir a passagem de caminhões 
de carga, evitando que sejam regis-
trados novos problemas na estrutura”, 
observa. na parte de cima da ponte os 
trabalhos foram concluídos. 

2015

Sicredi Alto Uruguai RS/SC

Primeiro bebê nascido em 
Maravilha neste ano é uma menina

Remuneração capital social 
é superior a R$ 3,3 milhões

agregar renda e contribuir para 
o desenvolvimento dos seus associa-
dos e das comunidades em que está 
presente é um dos norteadores do 
Sicredi alto Uruguai rS/SC. atuando 
no ramo financeiro, a Cooperativa 
disponibiliza grande variedade de 
produtos e serviços competitivos e 
que beneficiam seus mais de 58 mil 
associados. os recursos administra-
dos pela instituição permanecem na 
região e as sobras, ao fim do exercício, 
servem para dar solidez ao empreen-
dimento e também voltam para seus 
associados por meio da “distribuição 
das sobras” e do “pagamento de juros 
ao capital social”. 

a Cooperativa possui como uma 
das bases para o seu crescimento, o 
fortalecimento do seu patrimônio 
líquido, por meio dos fundos de re-
serva e do capital social, que servem 
para dar suporte às suas operações 
financeiras, possibilitando atender 
às necessidades de crédito e de pro-
dutos e serviços dos seus cooperados. 

no dia 29 de dezembro de 2014 
a Cooperativa remunerou o capital 
social de cada um dos 58 mil associa-
dos em 6%, por meio do pagamento 
de juros ao capital no valor superior 
a r$ 3,3 milhões. além deste valor já 
distribuído aos associados, a Coope-
rativa estará distribuindo percentual 
das sobras de 2014 (descontados as 
destinações para os fundos de re-
serva e o Fundo de assistência Téc-
nica educacional e Social - FaTeS) 
aos associados que realizaram suas 

movimentações financeiras na Co-
operativa durante o ano, conforme 
deliberações a serem tomadas nas 
assembleias de 2015. o pagamento 
de juros ao capital é uma deliberação 
do Conselho de administração da 
Cooperativa, com previsão legal na 
Lei 5.764/1971 e Lei Complementar 
130/2009.      

Para o presidente do Sicredi, eu-
genio Poltronieri, a remuneração do 
capital social vem sendo uma prática 
da Cooperativa que visa valorizar e 
retribuir ainda mais aos associados 
que dão sustentação ao empreen-
dimento. “Buscamos entregar uma 
Cooperativa que desenvolva as co-
munidades e que agregue renda às 
atividades dos nossos associados. 
através de ações como estas procu-
ramos valorizar o capital social, que 
é do associado, e que possibilita que 
a Cooperativa se fortaleça e continue 
crescendo ano a ano, auxiliando, des-
ta forma, o desenvolvimento local e 
regional”, destaca.

Segundo o diretor-executivo, ja-
ques Samuel dos Santos, a remune-
ração do capital social é apenas uma 
parte dos recursos que a Cooperativa 
distribui aos seus associados. “além 
dos 6% de correção do capital social 
de todos os associados, os mesmos 
deverão receber percentual do valor 
das sobras do exercício, de acordo 
com a movimentação de cada asso-
ciado com a Cooperativa, conforme 
deliberação a ser realizada nas as-
sembleias de 2015”, ressalta o diretor.  

2015
escola doM inicia atividades em Maravilha

a escola doM Sistema edu-
cacional inicia as atividades em 
Maravilha a partir do mês de feve-
reiro, com o início do ano letivo. 
as matrículas já podem ser feitas 
na escola, que oferece as soluções 
da Pearson, que atua há 150 anos 
no mercado e é considerada líder 
em educação no mundo. na área 
de educação básica, a Pearson é 
referência com a atuação dos Sis-
temas de ensino CoC, que vão ser 
os materiais didáticos oferecidos 
pela nova escola.

de acordo com os proprietá-
rios, Ângela Pandolfo Biazussi e 
ari Biazussi, a escola abre suas 
portas com um conceito preocu-
pado com uma educação huma-
nitária, que prioriza as relações e 
a experiência dos estudantes em 
seus processos de aprendizagem e 
com suas vocações e habilidades. 
“Cada um tem um dom, uma vo-
cação. o dom de aprender, de en-
sinar, de relacionar-se. o dom das 
trocas entre estudantes, professores, 
ambiente escolar e comunidade 
são valorizados, juntamente com o 
método ou sistema de ensino que 

adotamos como diretriz escolar”, ex-
plica. 

a escola doM, conclui Ângela, 
associada ao método CoC, expressa 
um conceito de escola que valoriza 
as características individuais de cada 
estudante sem deixar de ser uma 
educação sistematizada, pois afir-

ma o compromisso da educação 
em respeitar a vocação de cada es-
tudante por meio de um sistema de 
ensino respeitado e competente. 

Equipe 
a equipe gestora da escola já 

está sendo definida e conta com 
profissionais habilitados com 
experiência na área. a diretora-
geral, Salete Boff, já está atuan-
do na escola preparando o início 
do ano letivo. “Vamos buscar um 
atendimento de excelência com 
propostas claras e sintonia entre 
escola, estudante e família”, co-
menta. “Confiamos no sistema 
CoC, que vai trabalhar de forma 
interdisciplinar e temos certeza 
de estarmos oferecendo o que há 
de melhor para os estudantes que 
optarem por estar conosco neste 
ano letivo”, conclui.

Serviço
as matrículas podem ser efe-

tuadas na escola, que fica na ave-
nida Padre antonio, 190, Centro. 
informações pelo telefone: 49 
3664 4454

Salete Boff atua há mais de 30 
anos na Educação e vai dirigir a 
escola DOM

Patricia Bertollo
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Flor do Sertão
M/01

o Conselho Municipal dos di-
reitos da Criança e do adolescente 
de Flor do Sertão realizará eleição 
para preenchimento de vagas re-
manescentes do Conselho Tutelar.

os candidatos que estarão 
concorrendo às vagas são: analice 
Becker, eduarda Maria Poppe, ivo 
elemar Stoll, izelde Miranda Vaske-
vicz, Maristela inês Botte Vaskevicz, 
Marli Sirlei Stamm noronha e San-
dra alves Perão.  

a eleição será realizada no dia 
13 de fevereiro, das 8h às 14h, no 
auditório do centro administrativo 
municipal, mediante voto univer-
sal. Conforme os organizadores, 
apesar de o voto ser facultativo, o 
Conselho de direitos convoca toda 
a população para exercer o direito 
ao voto, fazendo-se presente nas 
eleições.

Podem votar maiores de 16 
anos, inscritos no município de Flor 
do Sertão como eleitores, mediante 
apresentação do título de eleitor e/
ou da carteira de identidade.

o executivo de Flor do Sertão 
está sob o comando do vice-pre-
feito, nestor Storch. ele recebeu 
a posse no dia 23 de dezembro, 
sendo que desde segunda-feira 
(5) está exercendo a função de 
prefeito em exercício, pelo perí-
odo de 30 dias.

Conforme o prefeito licencia-
do, rogério Perin, existe harmo-
nia entre as propostas e forma de 
trabalho do prefeito e do vice, em 
que a principal prioridade é a po-
pulação flor-sertanense. “existe 
entre nós uma perfeita sintonia 
e afinidade de propósitos. o nes-
tor acompanha o dia a dia e está 
integrado à administração, de 
maneira que ele está preparado e 
tenho a certeza de que exercerá o 
cargo da melhor forma possível”, 
assinalou Perin, durante a trans-
missão de cargos.

de acordo com Storch, as 
ações junto ao executivo esta-
rão em seguimento no período 
de férias de Perin. “nossa gestão 
municipal é pensada em conjun-
to, juntamente com o rogério 
discutimos e planejamos nossas 
ações, o período à frente ao ga-
binete apenas corresponde à le-
galidade, pois na prática a gestão 
é articulada, desse modo, duran-
te as férias de rogério todas as 
ações estarão sendo encaminha-
das”, explica.

Eleição para 
Conselho 
Tutelar será 
em fevereiro

Conselheiros 

nestor Storch está no comando de Flor do Sertão desde segunda-feira (5)

Vice-prefeito assume 
executivo municipal

TRANSMISSÃO DE CARGOS

Posse foi realizada 
em dezembro, porém 

Storch assumiu 
o Executivo na 
segunda-feira

Ascom Prefeitura
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Cunha Porã
M/02

“Um ano bastante positivo”. É 
assim que o prefeito de Cunha Porã, 
jairo ebeling, avalia as ações, obras, 
aquisições e projetos desenvolvidos 
em 2014. Mesmo com algumas ad-
versidades climáticas que causaram 
transtornos no município, o prefeito 
destaca que foi um ano de muitos re-
cursos liberados em prol do desen-
volvimento local.

na Secretaria da Saúde, ebeling 
destaca a aquisição de três novos 
veículos que, além de proporcionar 
conforto e segurança, garantiram 
agilidade nos atendimentos e enca-
minhamentos de pacientes fora do 
domicílio. a contratação de mais 
médicos, a informatização e a rees-
truturação da Saúde também são 
pontos citados pelo gestor, que so-
mam a qualidade nos atendimentos 
prestados pela equipe. “ainda temos 
a construção da nova Unidade de 
Saúde, que vem para somar e con-
cluir a reestruturação da Saúde”, cita.

nas secretarias de obras e in-
fraestrutura e agricultura o prefeito 
cunha-porense ressalta a pavimen-
tação de várias ruas com pedras ir-
regulares e asfalto. “além disso, já 
temos recursos na ordem de mais 
de r$ 1 milhão para dar sequência à 
pavimentação que deve se estender 
até meados de 2015”, ressalta. Teve 
também a aquisição de duas caçam-
bas que foram utilizadas na patrulha 
agrícola em atividades diversas, a 
exemplo de cascalhamento e nivela-
mento de mais de 40 novos pátios de 
aviários, pocilgas e salas de ordenha. 
“isso representa, em médio prazo, 
um incremento para o município, 
com retorno de iCMS e, consequen-
temente, mais desenvolvimento 
para Cunha Porã”, avalia ebeling.

a Secretaria de educação é 
lembrada pelo gestor pelos gran-
des investimentos nas creches e 
contemplando a educação infantil 
do município, que gerou bastante 
satisfação nos pais, visto que tam-
bém foram desenvolvidas atividades 
e aulas diferenciadas que vieram 

atendimento ao público no gabinete do executivo será 
realizado todas as quintas-feiras, das 7h às 13h

jairo ebeling avalia 2014 e transmite 
cargo ao vice, douglas Gollmann

SALDO POSITIVO 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Prefeito licenciado, Jairo Ebeling

para somar ao currículo escolar dos 
estudantes. o transporte universi-
tário também é citado pelo prefei-
to, já que é uma oportunidade dos 
jovens buscarem aperfeiçoamento 
sem precisar residir em outro local. 
Cultura e esporte desenvolveram no 
decorrer do ano diversas ações, que 
contemplaram variados públicos, 
com incentivo à prática e ao conhe-
cimento.

já na Secretaria de assistência 
Social, o líder do executivo eviden-
cia a chegada de um veículo e a re-
organização e adequação da nova 
lei do Sistema Único da assistência 
Social (Suas). outro item nesta área 
foram os investimentos em qualifi-
cação por meio de diversos cursos 
pactuados com o Programa nacio-
nal de acesso ao ensino Técnico e 
emprego (Pronatec). “Buscamos 
respeitar as demandas existentes 
em nosso próprio município e pro-
porcionar cursos que venham ao en-
contro do interesse público no que 
tange a necessidade de mão de obra”, 
enaltece ebeling.

na Secretaria de desenvolvi-
mento econômico, o prefeito escla-
rece que, embora a profissional que 
estava à frente desta pasta teve que 
se licenciar por problemas de saúde, 
foi um ano de grandes mudanças, já 
que foram providenciadas regulari-
zações de vários terrenos e atendi-

dos alguns anseios de empresários 
cunha-porenses. outro tópico desta 
Secretaria foi com relação à forma-
ção da segunda turma do jovem 
aprendiz, um programa que opor-
tuniza experiência no mercado de 
trabalho.

em síntese, jairo ebeling ressalta 
que foi um ano de grandes encami-
nhamentos, diversas obras concluí-
das e algumas ainda em andamento. 
Para 2015, o prefeito tem a expecta-
tiva de que seja um ano promissor 
e espera poder reforçar as parcerias 
com os governos estadual e federal, 
além dos deputados e demais lide-
ranças, com intuito de continuar 
promovendo o desenvolvimento 
do município. “em 2015 temos dois 
grandes desafios para serem supera-
dos, um deles diz respeito à habita-
ção e o outro é com relação à Casan, 
os quais queremos tratar com aten-
ção especial, a fim de solucionar as 
problemáticas existentes”, finaliza 
ebeling.

Troca de comando
após um ano de trabalho, na ma-

nhã do dia 30 de dezembro o prefei-
to, jairo ebeling, repassou a chave da 
prefeitura para o vice-prefeito, dou-
glas Gollmann, em virtude das férias 
de ebeling durante o mês de janeiro. 
neste período, Gollmann responde-
rá pelo executivo municipal.

Segundo Gollmann, será um 
período para dar continuidade às 
ações que vêm sendo desempenha-
das. “estamos inseridos num projeto 
que tem como foco principal o bem 
coletivo, e por isso daremos sequ-
ência aos trabalhos prestados à po-
pulação, além de estar diariamente 
acompanhando o andamento dos 
setores e departamentos munici-
pais”, cita Gollmann.

o atendimento ao público no 
gabinete do executivo será realiza-
do todas as quintas-feiras, das 7h 
às 13h, levando em consideração o 
turno único que está em vigor nas 
repartições municipais.

Transtornos

Em atividade

Chuvas causam prejuízos

Crianças contam com atividades 
da creche Pequenos Brilhantes

as fortes chuvas registradas du-
rante a virada de ano novamente 
causaram transtornos aos muni-
cípios da região, assim como em 
Cunha Porã. os elevados índices 
pluviométricos fizeram com que 
grande parte de pontes e bueiros 
localizados no município transbor-
dassem, assim como o registro de 
pontos de alagamentos e estradas 
danificadas, devido à correnteza 
das águas que não foi suportada pe-
las valas existentes.

de acordo com o prefeito em 
exercício, douglas Gollmann, ainda 
no dia 2 uma equipe da infraestrutu-
ra percorreu o território municipal 
para avaliar os estragos causados 
pelas chuvas. “Tivemos transtornos 
tanto na cidade quanto no interior 
e fizemos os levantamentos desses 

prejuízos com intuito de traçar um 
plano de emergência”.

Conforme Gollmann, agora 
é um período de recesso, em que 
grande parte dos funcionários está 
de férias, conforme prevê a lei. “no 
entanto, mesmo com uma equipe 
reduzida, estamos buscando so-
lucionar a problemática com mais 
brevidade possível, e mesmo com 
limitações nossa intenção é promo-
ver a recuperação, especialmente 
das estradas, já que estamos num 
período de colheitas em que o trá-
fego de caminhões e equipamentos 
é intensificado”, para isso o prefeito 
em exercício pede a compreensão 
e paciência dos munícipes, mas en-
fatiza que todas as ações serão re-
alizadas tendo como foco o menor 
tempo possível.

Divulgação/Ascom Prefeitura

Transbordamento de rios e bueiros foi registrado em diversos pontos

desde a segunda-feira (5) a 
Secretaria de educação de Cunha 
Porã iniciou as atividades para as 
crianças que frequentam a cre-
che, matriculadas ainda no final 
de 2014. as atividades são desen-
volvidas no Centro de educação 
infantil Pequenos Brilhantes, das 
6h55 às 18h30, contando com a 
diretora, Geni dumke, coordena-
dora pedagógica, Mara Becker, e 
equipe de profissionais.

Segundo a secretária de edu-
cação, Crisane Frey, o início do 
ano letivo para as demais turmas 
será no dia 9 de fevereiro. já os 
profissionais que atuam nos edu-
candários devem retomar as ativi-

dades ainda no dia 2. em caso de 
dúvidas, os pais podem entrar em 
contato com a gestora na Secreta-
ria de educação, das 7h às 13h.

Com relação ao início de mais 
um ano letivo, Crisane destaca 
que já está tudo encaminhado, 
com a contratação de profissio-
nais, reforma da escola núcleo 
número Um – que deve iniciar na 
próxima semana -, e organização 
das turmas para melhor aprendi-
zado. “Temos a certeza que 2015 
será um ano com muito trabalho 
e certamente com bons resulta-
dos no ensino/aprendizagem das 
nossas crianças”, enaltece a ges-
tora.
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Maravilha
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Todos os bairros da cidade foram contemplados com a 
visita dos Três reis Magos

reis Magos devolvem à 
prefeita a chave de Maravilha

FOLIA DE REIS

RENATA MATTIA 

Com o objetivo de levar uma 
mensagem de otimismo e prospe-
ridade para o novo ano, tradicio-
nalmente em Maravilha o Terno de 
reis - da associação Cultural italia-
na de Maravilha (acima) - realiza 
visitações em residências e comu-
nidades do município. Conforme os 
integrantes, a peregrinação iniciou 
no dia 26 de dezembro, na residên-
cia do vice-prefeito, Sandro donati. 
na oportunidade, donati entregou 
a chave da cidade para que eles pu-
dessem percorrer o município le-
vando a mensagem dos reis Magos.

Todos os bairros receberam a 
visita e na noite da terça-feira (6) o 
encerramento deu-se na residência 
da prefeita, rosimar Maldaner, que, 
com a família reunida, os esperava 
para a celebração.

a prefeita destacou a importân-
cia de manter esta tradição no muni-
cípio. “Para nós é uma alegria muito 
grande recebê-los na nossa casa, 
pois trazem alegrias e bênçãos para 
este novo ano, e é muito bom man-
termos esta tradição”, destacou. 

os integrantes do Terno de reis 
agradeceram a receptividade e des-
tacaram o objetivo desta tradição. 
“Queremos levar aos lares maravi-
lhenses a alegria destas datas festi-
vas, e para nós é uma honra poder 
deixar uma mensagem de fé e amor 
para todos”, finalizaram. após os 
pronunciamentos, os Três reis Ma-
gos realizaram a devolução da chave 
do município à prefeita. 

Saiba mais sobre a Folia de Reis 
a folia de reis é uma festa cató-

lica que celebra os Três reis Magos. 
Fixado o nascimento de jesus Cris-
to em 25 de dezembro, adotou-se 
a data da visitação dos reis Magos 
como sendo o dia 6 de janeiro, que, 
em alguns países de origem latina, 
especialmente aqueles cuja cultu-
ra tem origem espanhola, passou 
a ser a mais importante data co-

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

memorativa católica, mais que o 
próprio natal. devidamente arma-
dos com fantasias e instrumentos, 
fazendo representações dos reis 

Magos e outras personagens por 
meio de música, dança e versos, os 
ternos encantam a população que 
os prestigia.

Folia de Reis iniciou peregrinação no dia 26 de dezembro

Rosimar Maldaner, destacou a importância de manter as tradições do 
Terno de Reis

Três Reis Magos devolveram a chave de Maravilha à prefeita

Ano-Novo 
Show da virada reúne milhares 
de pessoas em Maravilha 

Com o sentimento de renovação 
e desejos de um novo ano próspero, 
milhares de pessoas de Maravilha e 
região prestigiaram o Show da Vira-
da, realizado na noite do dia 31 de 
dezembro, na avenida araucária. 
a iniciativa foi da Secretaria de in-
dústria, Comércio e Turismo, com o 
apoio do departamento de Cultura 

e da administração Pública. autori-
dades também estiveram presentes. 

na chegada de 2015 o céu de 
maravilha ficou mais bonito, por 
volta de 7 minutos, com as baterias 
de fogos de artifício, e após a popu-
lação prestigiou o show da dupla Vi-
tor & Marcel, encerrando o evento 
com músicas do dj Luciano. 

Fotos: Estela Serpa/ WH Comunicações 

Dupla Vitor & Marcel animou a festa 

Autoridades brindaram os primeiros minutos de 2015

Milhares de pessoas prestigiaram o Show da Virada 
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reunião foi realizada no 
fim do mês de dezembro com o 
Conselho Municipal de desen-
volvimento rural de Maravilha, 
em parceria com a Secretaria de 
agricultura e Meio ambiente, na 
Linha Chinelo Queimado.

Participaram o presidente do 
Conselho, natalino Prante; vi-
ce-presidente, aldocir Seiffert ; o 
secretário de agricultura, Pedro 
Gilberto ioris; a prefeita de Ma-
ravilha, rosimar Maldaner; os ve-
readores doraci Felisiak e eliane 
Simionatto; o deputado federal 
Celso Maldaner (PMdB); o presi-
dente do Sintraf, Gilson Farinon; 
e os conselheiros.

o secretário de agricultura 
apresentou breve prestação de 
contas da pasta, destacando que 

até o momento havia sido pago, 
somente de Bônus Fiscal, o mon-
tante de r$ 1.436.000,00 milhão, 
sendo que neste mês mais r$ 109 
mil estão sendo pagos, quitando 
todos os bônus de 2014. 

Um dos assuntos mais debati-
dos foram os trabalhos do depar-
tamento Municipal de estradas 
e rodagens (dMer), entrando 
em discussão a possibilidade de 
dividir os trabalhos do interior 
e da cidade. Conforme decidi-
do, foi montada uma comissão 
que irá analisar a viabilidade de 
a Secretaria de agricultura assu-
mir os trabalhos das estradas no 
interior.

Conforme o extensionista da 
epagri, jacob Kafer, Maravilha 
tem disponível 23 cotas para o 

programa Água Para Todos do 
governo estadual. “Maravilha re-
cebeu 23 cisternas, que serão ins-
taladas na propriedade do agri-
cultor beneficiado. Lembrando 
que podem ser beneficiados sui-
nocultores ou avicultores, devido 
aos sérios problemas que estes 
agricultores encontram referen-
te à falta de água”, explica Kafer. 
os interessados podem procurar 
a epagri do município para mais 
informações e inscrição.

de acordo com o presidente 
do Conselho Municipal de de-
senvolvimento rural, algumas 
melhorias, mudanças e implanta-
ções de programas como açuda-
gem, limpeza, internet no campo, 
brucelose e tuberculose serão fei-
tas no município para 2015. 

oferta elevada e nível de con-
sumo estabilizado pressionam para 
baixo o preço do leite em Santa Ca-
tarina. essa tendência se manifes-
ta desde outubro do ano passado 
e deve prosseguir até março deste 
ano. de acordo com o presiden-
te, adelar Maximiliano Zimmer, o 
Conselho Paritário Produtor/indús-
tria do estado (Conseleite) projetou 
uma redução de 1,25% nos valores 
de referência dessa matéria-prima.

Para o leite-padrão, o preço 
de referência está previsto em r$ 
0,7858 o litro; para o leite de qua-
lidade acima do padrão r$ 0,9037 
e para o leite abaixo do padrão, r$ 
0,7144. esses valores referem-se 
ao litro posto na propriedade com 
Funrural incluso.

na segunda quinzena deste mês 
o Conselho volta a se reunir para 
anunciar os números definitivos e 
a nova projeção mensal. embora 
tenha esses valores como referência 
negocial, o mercado, como de pra-
xe, está praticando preços levemen-
te superiores. no grande oeste cata-
rinense, por exemplo, as indústrias de 
lácteos pagam em torno de r$ 0,90 o 
litro de leite cru. o preço em declínio 
provocará leve redução do volume 
em janeiro e fevereiro.

Santa Catarina é o quinto produ-

tor nacional, o estado gera 2,7 bilhões 
de litros/ano. Praticamente todos os 
estabelecimentos agropecuários pro-
duzem leite, o que gera renda men-
sal às famílias rurais e contribui para 
o controle do êxodo rural. o oeste 
catarinense responde por 73,8% da 
produção. os 80 mil produtores de 
leite (dos quais, 60 mil são produtores 
comerciais) geram 7,4 milhões de li-
tros/dia.

Zimmer destaca que o oeste de 
Santa Catarina registra um extraordi-
nário desenvolvimento na produção 
de leite e caminha para tornar-se a 
maior bacia leiteira do país. ele des-
taca que o leite deixou de ser uma 
atividade secundária e passou a ser 
uma das principais geradoras de ren-
da para o produtor catarinense em 
razão da conjugação de vários fatores 
que tornaram o estado um grande 
produtor nacional. entre esses fato-
res situam-se as ações de formação 
profissional rural do Senar (Serviço 
nacional de aprendizagem rural), 
vinculado à Faesc, Sescoop e Sebrae.

o Conseleite é um colegiado 
constituído pela Federação da agri-
cultura e Pecuária do estado de Santa 
Catarina (Faesc) e pelo Sindicato das 
indústrias de Laticínios e Produtos 
derivados de Santa Catarina (Sindi-
leite) em 2006.

Viabilidade de a Secretaria de agricultura assumir os 
trabalhos das estradas no interior é discutida

Conselho Municipal de 
desenvolvimento rural debate 
assuntos relevantes

MARAVILHA Conseleite

Novo comando

Preço do leite mantém tendência 
de queda em Santa Catarina

Sopelsa assumirá a Secretaria 
do Estado da Agricultura

o deputado Moacir Sopelsa 
(PMdB) foi anunciado pelo governa-
dor do estado, joão raimundo Colom-
bo, como novo secretário estadual da 
agricultura. na gestão do ex-governa-
dor Luiz Henrique Silveira, o deputado 
também assumiu a Secretaria estadual 
de agricultura.

Sopelsa deve assumir a pasta em 
fevereiro, mas já conversou com o go-
vernador e encaminhou alguns proje-
tos que devem ser colocados em práti-
ca nos próximos meses. ele afirma que 
pretende continuar dando total assis-
tência aos produtores de suínos e aves 
e fortalecer a cadeia produtiva do leite.

além disso, o novo secretário afir-
ma que pretende estabelecer uma 
proposta em parceria com a Celesc 
para melhorar o abastecimento de 
energia elétrica nas propriedades ru-
rais. ele explica que os equipamentos 
no campo estão cada vez mais neces-
sitando de potência energética. “Hoje 
a maioria tem carência de energia. os 
equipamentos acabaram ficando mais 
potentes com o tempo e isso nos obriga 
a mudar o sistema e melhorar a distri-
buição”, revela.

Projetos
a sanidade animal também é uma 

das prioridades, com a finalidade de 

manter o status de livre de aftosa sem 
vacina. “Vamos avaliar todos os seto-
res dentro da Cidasc e epagri visando 
manter os trabalhos de forma intensa 
na questão sanitária e qualificação téc-
nica”, explica. 

o secretário afirma que o status sa-
nitário que Santa Catarina possuiu foi 
conquistado com muito trabalho por 
parte das lideranças políticas, agroin-
dústrias e produtores. nesse sentido, a 
intenção é manter a produção de qua-
lidade e conquistar cada vez mais mer-
cados para vender a carne produzida 
no estado. 

Foto: Moacir Sopelsa está no co-
mando da Secretaria de agricultura 
desde o dia 1º

Divulgação
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no TrÂnSiTo SoMoS TodoS PedeSTreS!

Sistema  de freios de 
motocicletas terá novas 

exigências a partir de 2016

o Conselho nacional de Trânsito (Contran) determinou, em re-
solução publicada dia 09/12/2014, que as motocicletas deverão sair 
de fábrica com sistemas que auxiliam na frenagem. eles serão exi-
gidos, de forma escalonada, a partir de 2016. Primeiro, para 10% das 
motocicletas novas, sendo que até 2019 chegarão a 100%, ou seja, 
todas as motocicletas produzidas deverão estar equipadas com esse 
novo sistema.

os sistemas de freios serão equipados com aBS e CBS. Vejamos 
o que significam estas siglas:

o Sistema aBS (anti-lock Braking System) é um dispositivo que 
evita o travamento das rodas durante o acionamento dos freios, evi-
tando que elas deslizem e o piloto perca o controle. este sistema 
antitravamento dos freios já faz parte da maioria dos veículos e boa 
parte das motocicletas de maior cilindrada, evitando o travamento 
brusco das rodas, a possibilidade de acidentes diminui considera-
velmente. 

Por sua vez, o dispositivo conhecido por CBS (Combined 
Braking System) é um sistema de “freios combinados”. É mais barato 
e também diferente do aBS. enquanto nos freios tradicionais exis-
tem acionadores independentes para frear a roda da frente (manete 
direito) e a traseira (pedal), da motocicleta, no sistema combinado 
(CBS), com uma única ação do piloto, a força de atuação dos freios 
é repartida entre os dois eixos (roda dianteira e traseira). ou seja, 
a função do  sistema CBS é corrigir o mau hábito dos motociclistas 
de usar somente o freio traseiro, quando o ideal é acionar os dois, 
já que a maior parte do poder de frenagem de uma motocicleta está 
na dianteira, pois o peso do piloto e do carona é naturalmente des-
locado para frente. Com o sistema, a moto consegue parar muito 
antes que os sistemas tradicionais. o acionamento do freio com-
binado ocorre de maneira progressiva. É necessário pressionar o 
pedal com força, utilizando todo o seu curso, para entrar em ação a 
frenagem na roda dianteira.

as novas regras entram em vigor em 2016, progressivamente: 
em 2016, 10% da produção ou importação deverá ter esses novos 
sistemas de freios; em 2017, 30%; em 2018, 60%; e em 2019, 100% da 
produção ou importação.

a indústria brasileira já tem capacidade de se adequar à exi-
gência que trará mais segurança aos usuários. a norma é similar as 
existentes na europa.

não temos dúvidas de que as novas exigências trarão mais segu-
rança aos usuários, no entanto, deverão impactar também no preço 
de venda das motocicletas.

Tenente - coronel
Segalin

Lauri Strauss foi encontrado dentro do carro, na Linha 
Barra Grande, interior do município

Vereador de Cunha Porã é 
encontrado morto 

PERDA 

o vereador de Cunha Porã Lauri 
Strauss, de 55 anos, foi encontrado 
morto no interior de seu carro, por 
volta da 1h do dia 31 de dezembro, 
na Linha Barra Grande, interior do 
município.

Segundo a Polícia Militar, 
Strauss teria saído de casa por vol-
ta das 18h e, devido à demora em 
retornar, seus filhos saíram a sua 
procura. ao chegarem à Linha Bar-
ra Grande, localizaram Strauss, já 
sem vida, dentro do automóvel. a 
suspeita é de morte natural, já que 

Strauss foi encontrado morto 
pelos filhos

não foram encontrados vestígios ou 
arma que provocassem suspeita de 
homicídio.

o corpo do vereador foi enca-
minhado ao instituto Médico Legal 
(iML) de São Miguel do oeste para 
realização do laudo cadavérico, 
sendo que até o momento o laudo 
não foi encaminhado para a Polícia 
Civil de Cunha Porã.  

Strauss era casado com Serly 
Maria e tinha três filhos. natural de 
Cunha Porã, Strauss estava na ter-
ceira legislatura pelo PMdB. 

Arquivo/O Líder

Contrabando 

Santa Catarina

Mercadorias sem procedência são apreendidas 
pela PrF de Maravilha 

PrF apresenta balanço parcial da operação 
rodovida 

Um veículo carregado com 
mercadorias sem procedência foi 
apreendido pela Polícia rodovi-
ária Federal (PrF) de Maravilha, 
por volta das 11h30 de domingo 
(4), na Br-282 em Maravilha. 

de acordo com a PrF, o San-
tana, com placas de Porto alegre, 
era conduzido por um homem de 
43 anos e estava abarrotado de mer-
cadorias diversas, como mochilas, 
bazar e eletrônicos para comerciali-

zação, sem origem declarada, sem 
nota fiscal e despacho aduaneiro. 

Segundo a PrF, o veículo foi 
encaminhado, juntamente com 
a mercadoria, para a receita Fe-
deral.

a operação rodovida, da Polícia 
rodoviária Federal, está sendo reali-
zada em todo o Brasil desde o dia 12 
de dezembro. a primeira etapa vai até 
o dia 31 de janeiro, recomeçando no 
dia 6 de fevereiro e encerrando no dia 
22, após o Carnaval.

de 12 de dezembro até o domingo 
(4) a PrF de Santa Catarina registrou 
1.281 acidentes nas rodovias fede-
rais, com um saldo de 782 feridos e 31 
mortes. nesses 24 dias a PrF do esta-
do flagrou 29.136 motoristas transi-

tando em excesso de velocidade e 
lavrou outros 9.439 autos de infração.

Uma das infrações mais fisca-
lizadas pela PrF nesse período foi 
embriaguez ao volante, devido aos 
acidentes graves que o motorista em-
briagado causa. durante os 24 dias 
da operação a PrF autuou 460 mo-
toristas no estado por dirigir sob in-
fluência de álcool e, desses, 81 foram 
presos por estarem com nível de alco-
olemia extremamente alto.

durante a operação Fim de ano, 

que ocorreu entre os dias 27 de de-
zembro e 1º de janeiro, a PrF de Santa 
Catarina registrou redução no núme-
ro de acidentes, feridos e mortes. ao 
todo, foram 288 acidentes, redução de 
14%, comparado aos 333 do último 
ano. Quanto aos acidentes graves, a 
redução foi de 46%, caindo de 50 para 
27. a redução no número de feridos 
foi de 35%, ou seja, de 271 para 177. 
já com relação às mortes, de 14 caiu 
para oito, uma redução considerável 
de 43%.
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PINO DANIELE
o italiano e um dos 

cantores e compositores 
mais populares em seu 
país, Pino daniele mor-
reu na noite de domingo 
(4), aos 59 anos, em con-
sequência de um infarto. nascido em nápo-
les, Sul da itália, em 1955, era célebre por sua 
voz particular e a mistura de ritmos como jazz 
e blues. Segundo a imprensa local, o artista 
começou a se sentir mal em sua casa na Tos-
cana, e morreu durante seu traslado para um 
hospital de roma. 

KHAN BONFILS
o ator britânico 

Khan Bonfils, que par-
ticipou de filmes das 
franquias “Star Wars” e 
“james Bond”, morreu na 
terça-feira (6), durante 
ensaios da peça “dante’s inferno”, em Lon-
dres. a causa não foi divulgada. a morte foi 
anunciada no Facebook pela companhia 
teatral Craft Theatre. Bonfils nasceu em 1972 
e estreou no cinema em 1998, com “Shadow 
run”. no ano seguinte conseguiu seu papel 
mais importante, o do mestre jedi Saesee Tiin 
em “Star Wars: episódio i - a ameaça Fantas-
ma”. o ator integrou o elenco de filmes como 
“Lara Croft: Tomb raider - a origem da Vida” 
(2003), “Capitão Sky e o Mundo de amanhã” 
(2004), “Batman Begins” (2005) e “007 - ope-
ração Skyfall” (2012). Seu último trabalho, 
“razors”, será lançado neste ano.

RENÉ VAUTIER 
Morreu no domingo 

(4), aos 86 anos, o cine-
asta francês conhecido 
por seu envolvimento em 
causas políticas e diretor 
do filme “20 anos nos 
montes aurès”, sobre os horrores da guerra 
da argélia. Vautier morreu em um hospital da 
Bretanha (oeste da França), região onde mo-
rava. o diretor viveu uma vida movimentada, 
entre fuga, prisão, greve de fome, ameaças e 
condenações, e se autoproclamava “o cineas-
ta francês mais censurado”. ele filmou “África 
50”, curta-metragem dirigido por ele aos 20 
anos, que se tornou o primeiro filme antico-
lonialista do cinema francês e foi censurado 
por 40 anos - além de render a Vautier a con-
denação a um ano de prisão. Carro-chefe de 
sua filmografia, “20 anos nos montes aurès” 
lhe rendeu o prêmio da crítica internacional 
no Festival de Cannes de 1972.

ELIAS GABRIEL  
o filho mais velho 

de Zeca Pagodinho, de 28 
anos, morreu no domin-
go (4), de complicações 
pneumológicas. ele foi le-
vado no dia 31 de dezem-
bro para o Hospital Salgado Filho, no Méier, 
Zona norte do rio. 

CHICO DE ASSIS 
o dramaturgo de 

81 anos foi encontrado 
morto sem sinais de 
violência em seu apar-
tamento, nos jardins, 
bairro nobre de São 
Paulo, no sábado (3). o paulista Francisco 
de assis Pereira nasceu em 10 de dezem-
bro de 1933. Começou a carreira como 
cinegrafista na TV Tupi e depois passou 
a atuar como ator e dramaturgo. na TV 
Tupi escreveu sucessos como “ovelha 
negra”, “Xeque-Mate”, “Cinderela 77” e 
“Salário Mínimo”. Segundo o autor de nove-
las Walther negrão, durante anos Francisco 
de assis trabalhou na Globo, dirigindo o 
programa de dercy Gonçalves e escrevendo 
novelas. Foi um dos pioneiros da TV brasilei-
ra na Tupi. Fazia parte do grupo que fundou 
o Teatro de arena em São Paulo, ao lado de 
Guarnieri, Vianninha, Paulo josé e Milton 
Gonçalves. Lançou Lima duarte no teatro, 
escreveu peças importantes, como “Missa 
Leiga”, “Testamento do Cangaceiro” e “ripió 
Lacraia”. Foi o criador de programas de rádio 
e um deles é o “Show da Manhã”, da jovem 
Pan, que sobrevive até hoje. Ultimamente 
dava aulas de dramaturgia em São Paulo e 
em novembro lançou dois volumes com suas 
obras teatrais. 

HILDA FURACÃO
Hilda Maia Valentim, 

conhecida como Hilda 
Furacão, morreu no dia 
29 de dezembro, no asilo 
Guillermo rawson, em 
Buenos aires, na argenti-
na. ela foi eternizada em um livro escrito por 
roberto drummond. a história virou minis-
série, exibida em 1998 pela TV Globo, na qual 
ana Paula arósio representou a personagem. 
Hilda era viúva do ex-jogador do Boca juniors 
Paulo Valentim. na obra, Hilda é descrita 
como uma mulher linda, jovem da alta socie-
dade mineira que larga a família e se transfor-
ma em uma das mais famosas prostitutas de 
Belo Horizonte na década de 1950. a rainha 
da zona boêmia deixava os homens loucos, 
entre eles, até um frei dominicano, papel de 
rodrigo Santoro. o autor do livro, roberto 
drumond, morreu em 2002. em 1991 ele deu 
pistas sobre a personagem. “Hilda existiu. 
agora de tal forma ela foi mitificada, e misti-
ficada que ela se transformou em um boato. 
Um boato festivo, colorido, maravilhoso, 
então o livro é contado através desse boato”, 
contou o criador de Hilda Furacão.

EDwARD 
HERRMANN 
o ator conhecido por 

ser o pai de riquinho no 
filme de mesmo nome e 
também por interpretar 
richard Gilmore no se-
riado “Gilmore Girls”, morreu aos 71 anos, no 
dia 31 de dezembro, nos estados Unidos. ele 
lutava contra um câncer no cérebro e estava 
internado na UTi de um hospital de nova iorque 
há mais de três semanas. a família decidiu des-
ligar os aparelhos porque o estado de saúde do 
ator tinha piorado nos últimos dias. Herrmann se 
casou duas vezes e teve três filhos. ele participou 
de todo o seriado “Gilmore Girls” e fez participa-
ções em “The Good Wife”. ele é mais conhecido 
por ter sido o pai de riquinho, interpretado por 
Macaulay Culkin no filme de 1994.

ROMANO  LAwISCH
Faleceu no dia 3 de janeiro, no Hospital re-

gional de São Miguel do oeste, aos 64 anos. o cor-
po foi velado no salão paroquial de romelândia, 
sendo sepultado no cemitério municipal.

ALVERI ANTÔNIO LAGO
Faleceu no dia 3 de janeiro, em sua resi-

dência, aos 58 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela de Linha joão Café Filho, em anchie-
ta, sendo sepultado no cemitério da comuni-
dade. a família convida para culto de sétimo 
dia, a ser celebrado amanhã (11), às 9h, na 
Capela de Linha joão Café Filho, anchieta.

GILMAR VEIGAS
Faleceu no dia 5 de janeiro, no Hospital 

regional de São Miguel do oeste, aos 40 anos. 
Seu corpo foi sepultado no cemitério mu-
nicipal de São Miguel do oeste.

CLARI LURDES GIOMBELLI
Faleceu no dia 5 de janeiro, no Hos-

pital de descanso, aos 66 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela de Linha Gaúcha, 
descanso, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ILDO  ROPKE
Faleceu no dia 6 de janeiro, em sua 

residência, em Linha Saúde, anchieta, 
aos 47 anos. Seu corpo foi velado na igre-
ja de Linha Saúde, anchieta, e sepultado 
no cemitério de Linha itajubá, descanso.

ADAIR JOSÉ BE
Faleceu tragi-

camente na quin-
ta-feira (8), com 56 
anos, em São Paulo. 
Seu corpo foi trans-
ladado para Passo 
Fundo (rS), onde 
ocorreram os atos de 
encomendação e se-
pultamento.

OLINDA SIMON KONING
Faleceu aos 87 anos, às 19h30 do do-

mingo (4), em sua residência. Seu corpo 
foi velado na Comunidade evangélica Lu-
terana de Maravilha. o corpo foi sepulta-
do no cemitério municipal de Maravilha. 

roberto Fernandes tem 34 passagens pela polícia, por 
crimes como violência doméstica, lesão corporal, roubo, 
receptação, contrabando, ameaça e outros

Polícia prende homem que 
passou a 160 km/h por posto 
da PrF 

residência é furtada no Centro de 
Maravilha 

GUARACIABA

Arrombamento

a prisão do homem acusado de 
passar a 160 km/h no posto de fis-
calização em Guaraciaba, na noite 
do dia 25 de dezembro, foi anun-
ciada na noite de quarta-feira (7), 
pela Superintendência regional da 
Polícia rodoviária Federal de Santa 
Catarina.

o homem, identificado como 
roberto Fernandes, na companhia 
de uma mulher, gravou na ocasião 
um vídeo com o celular, debochando 
da corporação e mostrando o velo-
címetro. Logo depois ele postou nas 
redes sociais. Fernandes tem 34 pas-
sagens pela polícia, por crimes como 
violência doméstica, lesão corporal, 
roubo, receptação, contrabando, ame-
aça e outros.

Segundo o superintendente re-
gional da PrF, Silvinei Vasques, depois 
de 12 dias de trabalho da PrF e insti-
tuições policiais de Santa Catarina, 
especialmente policias Civil e Militar, 
o homem foi preso na quarta-feira, 
depois de mais de 10 horas de buscas 
em mata fechada, próximo ao Posto 
da PrF de joinville, na Br-101.

Fernandes foi preso por volta das 
23h30 de quarta-feira (7)

Divulgação/PRF

a ação contou com o apoio das 
polícias Civil e Militar e começou 
por volta das 13h, quando um Hon-
da City com placas clonadas furou o 
bloqueio na Br-101 e foi perseguido 
pela polícia. Começou então uma 
perseguição até o motorista aban-
donar o carro e fugir para a mata 
fechada, numa localidade chamada 
Quiriri de Baixo, em Pirabeiraba.

dois policiais militares rodoviá-
rios teriam visto quando os três ho-

mens desceram do carro e tiraram 
duas armas longas do porta-malas. 
Conforme os policiais, como esta-
vam sozinhos, teriam recuado para 
pedir reforço do patrulhamento tá-
tico. 

dentro do carro foram encon-
tradas várias peças de vestuário, 
brinquedos e outros objetos. Um 
caderno com anotações indicavam 
encomendas de caixas de vinhos.

Segundo a polícia, moradores 
de uma propriedade relataram que 
dois homens entraram no local ale-
gando estarem perdidos. depois de 
jogar conversa fora, a dupla distri-
buiu brinquedos para as crianças e 
foi embora.

o cerco envolveu cerca de 30 
policias militares, rodoviários fe-
derais e estaduais. Barreiras foram 
montadas em pontos estratégicas. 
a identidade do segundo suspeito 
ainda não foi confirmada. a pri-
meira informação era de que havia 
três pessoas dentro do carro, mas 
segundo a PrF, eram apenas dois 
homens. 

ao retornar de uma viajem para 
o litoral no sábado (3), uma família 
maravilhense, que reside na aveni-
da Sete de Setembro, encontrou sua 
residência arrombada. o proprietá-
rio acionou a Polícia Militar (PM) 
por volta das 15h, comunicando o 
fato.

de acordo com o proprietário, 
após um levantamento a família 
percebeu que da residência haviam 
sido furtados um veículo Toyota/Co-
rolla, um revólver calibre 38 Taurus, 

uma espingarda calibre 16 GeCo 2 
tiros, quatro televisores, sendo um 
da marca LG de 46 polegadas e três 
da marca Samsung, de 40, 32 e 24 
polegadas, um notebook HP 17 po-
legadas, um notebook Toshiba 15 
polegadas, um i-Pad marca apple, 
além de joias, quadros, eletrodo-
mésticos, calçados e roupas.

diante dos fatos, a PM realizou 
o levantamento fotográfico do local 
e acionou a Polícia Civil. Conforme 
a PM, em uma ação contínua e em 

conjunto com a PM de Chapecó 
parte dos objetos foram localiza-
dos naquele município, sendo que 
somente o veículo e o revólver não 
foram recuperados. de acordo com 
a Polícia Militar, na ação um menor 
de 14 anos foi apreendido na casa 
em que os objetos estavam, em Cha-
pecó. 

agora as investigações continu-
am para recuperação do veículo e 
do revólver, além da prisão dos en-
volvidos.



Reis Magos devolvem à prefeita 
a chave de Maravilha A/16

Renata Mattia/ O Líder

Com o objetivo de levar uma mensagem de otimismo e 
prosperidade para o novo ano, tradicionalmente em 
Maravilha o Terno de Reis - da Associação Cultural 
Italiana de Maravilha (Acima) - realiza visitações 

em residências e comunidades do município

A/02-03

WOLMIR HüBNER

Precariedade da balança 
em frente à PRF 
além da Br-282 estar em verdadeira calamidade, 
a balança em frente à Polícia rodoviária 
Federal de Maravilha está abandonada e desativada. 
assim somos administrados!  V/01

SIMONE HüBNER

Dez dicas para começar 
bem o Ano-Novo 
aproveite as dicas para melhorar 
nossa confiança e autoestima 
em 2015 para conquistarmos 
os objetivos

Dois pensamentos 
até há pouco, eu estava vendo a 
banda passar, sem fazer nada. isso 
me incomoda, os inquietos não 
podem sossegar o facho 
assim, sem mais nem menos 

A/09

LuIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento
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